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Ya es seguro

EL VIERNES, OTRO
CONSEJO de MINISTROS

(Página 5)

# Acabó la semana en 
un 75 por ciento

LA BOLSA 
DA PENA
EL DESPLOME ES GENERAL 
EN MADRID, BARCELONA 
Y BILBAO

MADRID, 3 ("Europa Press").- Las tres bolsas 
españolas han continuado hoy la tónica de fuertes 
descensos con que iniciaron la semana. Las bajas de 
hoy han sido también importantes, aunque un poco 
inferiores a las de ayer.

Al cierre, la situación ha quedado de la siguiente 
forma:

Madrid, baja 1,34, quedando el índice general en 
75,10.

Barcelona, desciende 1,63 puntos, y cierra con 
71,69.

Bilbao pierde 1,56 y se sitúa ai término de la 
sesión con un índice general de 72,54.

(Más información en nuestra página bursátil)

DE MOMENTO

LOS PARLAMEN
TARIOS GANARAN
DIEZ MIL DUROS
MENSUALES

Hostelería de Zaragoza

conflicto
Los empresarios proponen la 
creación de una comisión paritaria 
que estudie la situación del sector 

Los trabajadores insisten en ir a la 
huelga el viernes, si la patronal no 
accede antes a sus peticiones

(PAGINA 24)

MA DñID, 3 ("Europa 
Pmss").- Fuentes de la 
tesorería del palacio de las 
Co'rtes han informado a 
Europa Press que los 
parlamentarios cobrarán el 
sueldo de 50.000 pesetas, 
^ual que venían haciendo 
hasta la fecha, por lo que no 
cabe hablar en principio de 
una subida de sueldos a los 
miembros del Congreso y 
del Senado.

Las mismas fuentes han^ 
declarado que sería 
necesaria la creación de una 
comisión de régimen 
interior que estudie éste y 
otros temas.

Es difícil que se 
produzca por el momento la 
subida mencionada, dicen 
las referidas fuentes, dado 
que habría de considerarse 
dentro del ámbito de unos 
nuevos presupuestos que 
deberían ser aprobados por 
las propias nuevas Cortes.

BUP.
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Cuando los tecnócratas coparon las carteras 
ministeriales económicas en los últimos años de 
la década de los cincuenta, y continuaron 
copándolas en los sesenta, empezó a hablarse de 
Europa en España. Hasta entonces, sólo se 
hablaba de los yankis y su plan Marshall, con el 
queso americano incluido. Con los falangistas 
en el poder, Europa era pecado mortal. Los 
padres de la estabilización económica 
despenalizaron los anhelos, de llegar a participar 
de las mieles del Mercado Común.

TOSA iHnficiON 
lâUfIL

Sucedía que las 
democracias formales 
europeas tenían una 
coartada maravillosa en el 

' terreno de la- política. 
“Dictadura, no”, venían a 
decir. Y el franquismo 
enfadaba, gruñía y daba a* 
entender que España no 
había más que una y todo lo

polémica
Por Angel Sánchez 

(De ''Mundo Diario")
demás, masonería podrida.

El s i s t e'm a fue 
debilitándose más que a 
paso, hasta llegar la muerte 
del “Caudillo” de El Pardo. 
Con los Gobiernos de la 
Monarquía, sólo se ha 
conseguido — ya es 
bastante— entregar la carta 
de petición de ingreso en la^ 
Comunidad Económica 
Europea, lia sido Marcelino 
Oreja, como ministro de 
Asuntos Exteriores, quien 
ha logrado dar el paso que 
no pudiera dar A reí Iza por 
razones tan obvias como la 
de tener de jefe del 
(gobierno a Arias, albacea de 
francisco Franco. Este, 
impenitente antieuropeísta, 
había enviado a Castiella 
— al igual que Areilza, 
maestro de Oreja 
precisamente— por ver si 
colaba algo. \o coló nada. 

ahora? Evidentemente, 
a distintos países de la 
( omunidad no les hace ni 
pizca de gracia tener a 
España de socio con la 
suficiente capacidad 
competitiva para sufrir un 
incordio económico grave. 
Si bien enseñan la oreja (no 
la de Marcelino) de lobo 
político, se adivina que a la 
corta —no ahora—, este 
argumento podría perder 
fuerza. Europa no se 
opondrá frontalmente al 
ingreso pero utilizará todv 
las armas a su alcance para 
retrasar la entrada. El 
contexto de crisis mundial, 
no favorece el montaje del 

horno para según que clase 
de bollos.

'1, a España, le interesa 
meterse donde están todos 
sus proveedores y clientes. 
En “Triunfo” —último 
número — , Carlos Eróldi 
enumera unos cuantos 
detalles a este respecto. Dice 
así: “Somos el quinto 

cliente y el octavo 
proveedor de la CEE; y la 
Comunidad, por su parte, es 
nuestro primer y proveedor 
y nuestro primer cliente. 
Vendemos a la CEE el 5 por 
ciento de sus importaciones 
mundiales, y d 33 por 
ciento de sus compras en el 
Mediterráneo, y le 
vendemos más del 40 por 
ciento de nuestras 
importaciones y mucho más 
si de ellas se excluye el 
petróleo. Las inversiones de 
los miembros de la CEE en 
España durante el período 
1965-75 suponen él 34 por 
ciento de las totales.”

Pese al despliegue 
triunfalista en que puede 
caerse, el viaje de Marcelino 
Oreja el otro día, equivale a 
colocación de la primera 
piedra de un rascacielos. Y 
ya saben ustedes que hay 
rascacielos, que, por hache o 
por be, nunca se acaban.

UNIDOS COMO
UNA PINA

“ABC”, publicó un 
editorial muy -suyo. 
Destacaremos el varapalo 
que pega a franceses e 
italianos y las alusiones a 
aquellos partidos políticos 
con conexiones 
internacionales.

«Algunos de nuestros re
cién nacidos partidos politi-

'' MR. JtNriNS, 
W NO

eos, tienen fuertes concomi
tancias más allá de nuestras 
fronteras. Alguno, incluso, 
pai ece acaudillar una ideo
logía política supranacional. 
Huelgan los nombres, por
que están presentes en la 
mente de todos. Y todos 
— los que militan en esos 
grupos y los que están al 
margen — tenemos que ser 
conscientes, de que intereses 
políticos e intereses econó
micos, no van siempre del 
brazo, y de que el yugo que 

puede anudar es el 
interés de la colectividad. 
¿Seremos capaces en España 
de entender eso? ¿Seremos 
capaces, en consecuencia, de 
convertimos en una pina 
apretada, sin compartimen
tos estancos, cuandp, por 
ejemplo, tenemos que re
construir entre todos el 
arruinado edificio de nues
tra economía? ¿O de mos
tramos solidarios y unidos 
cuando franceses e italianos, 
sin fisuras, se muestran reti
centes a nuestra incorpora
ción a Europa?»

EL NIVEL DE VIDA

Opina así Josep María 
l^asasús en «CATALV- 
NYA-express».

«El .Tratado de Roma 
proclama que los países 
miembros de la CEE están 

obligados a armonizar en un 
sentido progresista las con
diciones de vida y trabajo de 
sus ciudadanos. ¿El partido 
de Adolfo Suárez está en 
condiciones de asegurar que 
los trabajadores españoles, 
alcanzarán en breve plazo 
un nivel de vida comparable 
a los de la Comunidad?»

LA CULPA, 
DE ELLOS

El diputado suarista Luis 
Apostua tiene la palabra en 
«Ya». .

«Nadie,‘en las esferas de 
responsabilidad de UGD o. 
del Gobierno, ignora las se
rias dificultades existentes 
{>ara el ingreso de España en 
a Comunidad Económica 

Europea. Esas dificultades 
proceden deja presente si
tuación interna de algunos 
países de dicha Comunidad 
y también de la situación 
española. No obstante, la 
petición española de iqgreso 
es coherente con el progra
ma del partido y del Go
bierno. Al presentar la soli
citud, no se ha hecho otra 
cosa que ser consecuentes 
con un programa político 
aceptado por el electorado, 
incluso por un electorado 
que no es UCD. O sea, el 
ingreso en la Europa demo
crática es una gran opera
ción nacional, iñtcrpartidis- 
ta y. de amplísimo consenso. 
Esa es la base de la opera
ción y no otra. »

TIEMPO DE
CONCIENCIACION

El gubeniMnental «Arri
ba», sugiere lo que se tiçne 
que hacer para no morimos 
de asco esperando el ingre
so:

«Nuestra negociación 
para la adhesión po çristali-

zó nunca en plenitud en ra
zón de la distancia política 
entre el régimen español y el 
sistema democrático euro
peo. El Mercado Común ha 
ido evolucionando hasta 
poner en un plano más pró- 
xirno, a la conciencia y al 
lenguaje usual, el concepto 
de comunidad que la inicial 
delimitación económica. 
Ahora empieza la negocia
ción operativa propiamente 
dicha, en el terreno de la 
homologación y comple- 
mentacion de estructuras 
productivas, comerciales, 

. arancelarias, financieras y 
laborales. El tiempo necesa
rio para la mutua acomoda
ción, es tiempo que puede 
aprovecharse para formar
nos una idea y una concien
cia europea y para favorecer 
que la Comunidad recep- 
cione y asimile una concien
cia española.

EUROPEA POR
VOCACION ■

Chauvinismo encantador 
el de «Pueblo».

«Con España, Grecia y 
Portugal, tendríamos uña 
Europa de los Doce, en lugar 
de los Nueve, que ha susti
tuido a la primera Europa 
de los Seis de la fundación 
comunitaria. Portugal ha si
do un país orientado hacia 
Ultramar, y con la vista 
siempre puesta en sus ahora 
perdidas posesiones africa
nas, mientras Grecia ha te
nido levísimo peso en la vida 
europea, desde la caída de 
Bizáncio, y carece con las 
(Comunidades de continui
dad geográfica. Sólo España 
es, por vocación, historia y 
por presencia, fiel y conti
nuadamente europea, y la 
presencia de la Península 
Ibérica reforzaría al Merca
do Común en posiciones 
geopolíticas y económicas 
ciertamente vitales. »
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el día 
político r?
Por Pedro 
CALVO 
HEfí/yAIVDO

Las autonomías, e/ tema más 
confíictivo de/a futura constitución

MADRID, 3 (Crónica exclusiva para ARAGON/expres).- La 
jornada de ayer en las Cortes fue protagonizada por las 
actividades del Senado y del Consejo del Reino. Ef primero, con 
su desión plenaria de discursos generales y la elección de las rne^s 
de las Comisiones. El segundo, con su constitución y la elección 
de la terna para el nombramiento de nuevo presidente del 
Tribunal Supremo. La nota dominante en el Senado fue la 
repetición de grandes palabras y da puntos de vista respecto a la 
sesión paralela del Congreso celebrada la semana pasada.

Y la política sigue circulando 
unas veces por canales visibles y 
otras por los derroteros del 
secreto y del pacto. Ante una tal 
vez exagerada política de pactos 
en la sombra, altas fuentes de la 
UCD aseguran que no es malo 
pactar previamente las 
soluciones ya que en definitiva 
lo que ahora más importa 
consolidar la democracia.

es

En cuanto al tema de 
minorías, reavivado por 

las 
el

fracaso del profesor Tierno 
Galván, que no consiguió formar 
Sarte de la ponencia redactora 

e las líneas básicas de la 
Constitución, esas mismas 
fuentes aducen que el pueblo 
español ha determinado 
claramente con sus votos cuales 
son sus preferencias, y que el

DCD: Factos 
en la sombra

respeto a las minorías no puede 
convertirse en una tergiversación 
de la voluntad popular.

LA CONSTITUCION CON 
CONSENSO GENERAL

Se insiste, tanto en medios de 
la mayoría gubernamental como 
en otros sectores, en que de los 
grandes temas que han de ser 
abordados en la Constitución, tal 
vez el único que traiga 
verdaderos problemas sea el de 
las autonomías. Y que no 
ocurrirá tal cosa, por ejemplo, 
con el de la forma de Estado, a 
juzgar por todos los indicios que 
pueden observarse hasta el 
momento, “y no porque se haya 
producido ya ninguna clase de 
pacto sobre la materia”. 
Comentan esos medios que

tampoco el tema religioso 
conllevará grandes problemas en 
su acepción directa, aunque haya 
polémica a propósito de la 
enseñanza, directa, aunque haya 
polémica a propósito de la 
enseñanza, del divorcio, etc.

El primer “monstruo” de 
texto constitucional será el que 
elaboren esos siete hombres que 
acaban de ser elegidos para la 
ponencia, a partir de una serie de 
papeles existentes en los diversos 
partidos. Las mismas altas 
fuentes de de UCD se 
pronuncian por^que el texto de 
la Constitución se asiente en un 
consenso de todos los partidos y 
que la U CD no intente un pacto 
con otra fuerza para obtener una 
cómoda mayoría absoluta que la 
permitiera obrar a su antojo, ya 
que tal cosa sería 
contraproducente.

EL FRENTE ECONOMICO

Opinan también que se 
supone que las mesas interinas 
del Congreso y del Senado serán 
ratificadas sin más, sin necesidad 
de proceder a repetir las 
votaciones, ya que no han 
prosperado los recursos 
electorales interpuestos y no se 
ha producido ningún cambio de 
diputados o senadores. En 
cuanto al problema económico,

piensan que si el Gobierno 
consigue hacer cambiar el signo 
de la inflación para hacerla 
decreciente, la batalla estaría 
ganada: y que eso lo sabremos a 
finales de año. “Suárez puso la 
economía en manos de los 
primeros espadas del país. Si ese 
equipo no es capaz de arreglar la 
situación, será que la situación 
no tiene arreglo”.

Por otro lado, se insiste en 
que la negociación del Gobierno 
con los empresarios y con las 
centrales sindicales ya ha 
comenzado y que se proseguirá 
por todos los caminos posibles. 
Incluso se insinua que podría 
surgir una central sindical no 
marxista vinculada a la UCD, de 
matiz más o menos cristiano, 
aunque sin ser confesional, y 
quien sabe si la cosa no podría 
venir por los caminos de las 
Hermandades del Trabajo y otras 
organizaciones similares.

Por último,señalaré que mis 
interlocutores centristas afirman 
que todo el proceso político se 
está desarrollando muy 
satisfactoriamente, que el 15 de 
junio comparecieron en las urnas 
unos electores pacíficos y 
civilizados, por lo que no hay 
que sorprenderse de que todos 
los parlamentarios se están 
esforzando en comportarse con 
esas mismas coordenadas.

MONUMENTO
A LA 

GENERALITAT
DE CATALUÑA

BARCELONA, 3 
(Logos).— La maqueta del 
grimer monumento a la 

en eral idad de Cataluña, 
que se alzará en Cambriis de 
Mar, por suscripción 
popular y a iniciativa de la 
Asamblea Democrática de 
aquella población, ya ha 
sido realizada.

En el monumento 
figurarán las esculturas de 
los presidentes de la 
Generalidad, desde Pablo 
Claris hasta Tarradellas, 
pasando por Maciá, Irla y 
Companys, entre otros.

La construcción se 
efectuará sobre unos 
parterres que simulan un 
mapa de la “gran Cataluña” 
o "Paísos Catalans”. Un 
juego de agua, luz y color 
formarán las cuatro barras 
del escudo . y la bandera 
catalana, ju nto a la 
inscripción “Cambriis de 
Mar a la Generalitat”.

El monumento ha sido 
proyectado por José Nadal 
y Tarrago.

REU/V/DA LA 
MESA DEL 
CO/VGRESO
MADRID, 3 (Cifra).— En 

su primera reunión, la mesa 
del Congreso elaboró esta 
mañana el borrador de unas 
normas provisionales para 
cursar los proyectos de ley 
que en su día se remitan a 
las Cortes.

La mesa era presidida por 
Fernando Alvarez de 
Miranda y estuvieron 
presentes en la reunión tos 
vicepresidentes Luis Gómez 
Llórente y Jesús Esperabé 
de Arteaga, junto con los 
secretarios José Luis 
Navarro, Francisco Soler y 
Pablo Castellanos.

Hacia las once de la 
mañana terminó la reunión 
que se reanudará hacia las 
13 horas con los portavoces 
de ios distintos grupos 
parlamentarios.

Los partidos y ios par/amentarios

SIN COBRAR
TODAVIA

MADRID, 3 (Logos).— Los partidos políticos aún no 
han empezado a cobrar la subvención del Estado por 
escaños y votos obtenidos en las pasadas elecciones.

Para hacer frente a estos gastos, el Ministerio de 
Hacienda ha consignado un crédito ordinario de unos dos 
mil trescientos millones de pesetas.

Por otra parte los diputados y senadores tampoco han 
cobrado todavía su asignación del mes de julio, que 
actualmente es de cuarenta mil pesetas mensuales más 
dietas. Esta asignación se pretende que sea elevada a 

pesetas para los parlamentarios residentes en 
Madrid y a 105.000 para los residentes en provincias.

Con esta asignación, el coste mensual del Parlamento 
democrático en salarios ascendería a unos 56 millones de 
pesetas.

El nuevo presidente del Supremo: EN EL
MADR/D. — Federico Zavafa A/zivar, senador miembro de /a minoría vasca, ha sido e/egido esta tarde, por unanimidad, presidente de /a 
Comisión de incompatibilidades del Senado. Resultó elegido vicepresidente el senador de UCD, Luciano Sánchez Reus, y como secreta
rios Baldomcro Fernández Calvino (UCDJ y Antonio Carasol (PSOE). En la foto, cuarto a la izquierda, Federico Zavala, junto a otros 
miembros de la Comisión de Incompatibilidades del Senado. (Foto Cifra)

SENADO

OfíGA/V/ZAC/O/V
JUDICIA L

U/VI TAPIA''
MADRID, 3 (Cifra).— “Todo lo que significa justicia, 

salvo lo militar y lo eclesial, debe estar centrado dentro de 
la organización judicial española de una manera unitaria, 
total”, ha declarado a “Radio Nacional de España”, el 
presidente del Tribunal Supremo, Angel Escudero del 
Corral nombrado ayer para este cargo y que sustituye a 
Valentín Silva.

El señor Escudero del Corral indicó más adelante que se 
trata de perfeccionar el sistema procesal, acomodarlo a las 
circunstancias actuales, a los medios técnicos que existen, 
porque realmente estamos trabajando con un sistema 
desfasado con arreglo a las posibilidades actuales que 
existen, a las necesidades de la justicia que tiene que ser 
rápido pero que no tiene que ser excesivamente rápida, sino 
sn cierto modo muy reflexiva dentro de un sistema de 
gravedad.

CONSTITUIDA LA COMISION 
DE INCOMPATIOIUDADES

MADRID, 3 (Logos).— A primera hora de la tarde de 
ayer quedó constituida la comisión de incompatibilidades 
del Senado, que habrá de determinar los próximos días que 
senadores están o no incursos en las incompatibilidades 
regolfas por el Decreto-Ley de normas electorales que 
reguló los últimos comicios.

Por acuerdo entre los grupos 
parlamentarios ()ue integran la 
comisión, no se llegó a la 
votación y se (!slabl(;ció un 
consenso sobre los componentes 
e la mesa, (tue está integrada

como presidente, por don 
Federico Zavala Al/ívar, del 
grupo de senadores vascos; 
vicepresidente, don Luciano 
Sánchez Reus, de la Unión de 
Centro Democrático, y

secretario segundo, don Antonio 
Carasol Vieste.del P.S.O.E.

También por consenso entre 
los componentes de la comisión 
de incompatibilidades se designó 
la siguiente ponencia: Don 
Víctor Carrascal Felgueroso, de 
O.C.D,, don Julio Garda 
Benavides, de U.C.D., don Juan 
Zarrias Jareño, del P.S.O.E,, don 
Francisco Ramos, del P.S.D.E., 
V don Atanasio Cortés Zapico, 
del grupo de progresistas y

socialistas independientes.
Esta ponencia se ha reunido 

hoy a las doce y media, a fin de 
comenzar la elaboración de un 
informe para determinar 
aquellos senadores que estén o 
no incursos en las 
incompatibilidades establecidas. 
Con dicho informe se dará un 
plazo de enmiendas y después el 
dictamen definitivo se elevará al 
pleno de la comisión para su 
deliberación y aprobación y 
aprobación. '
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Propuesta de austeridad de los Liberales

Menos coches
DIMITE UN CONCEJAL DEL 
AYUNTAMIENTO DE 
FUENGIROLA

"Queremos olvidar el 
pasado y construir un 
país nuevo. Y si 
pretendemos acabar con 
las prebendas y los 
chollos azules, no vamos 
a pasar ahora factura ni a 
conceder becas para vivir 
a costa de los años 
pasados en la cárcel. La 
condición de preso 
político puede ser un 
orgullo para muchos 
luchadores antifranquis
tas, pero lo que no puede 
admitirse es que por unos 
cuantos sea cita 
constante de privilegios 
/, ni mucho menos el 
sustituto fácil de la 
democracia. "

oficiales w festejos
MADRID, 3 “Europa 

Press”.— El Partido Liberal 
Español se ha dirigido por 
escrito a los tenientes de 
alcalde y concejales por los 
tercios familiares y de 
entidades del ayuntamiento 
de Madrid, para solicitarles 
que eleven una moción ai 
próximo Pleno de la

Corporación municipal con 
el fin de adoptar un acuerdo 
corporativo sobre medidas 
de austeridad en el gasto 
municipal.

Con anterioridad, el 
pasado día 25 de Julio, el 
PLE envió §egún manifiesta 
la Secretaría General del

partido— un telegrama al

("Diario i6")

"SOLARES”: TRES MESES 
SIN COBRAR

SANTANDER, 3“ 
(Cifra).— Tres meses llevan 
sin sobrar sus salarios los , 
trabajadores de la factoría . 
de "Agua de Solares” que । 
aún no ha reanudado su 
actividad pese a disponer ya ' 
del correspondiente permiso 
de las autoridades sanitarias.

El pesimismo es muy 
acentuado entre estos 
trabajadores, algunos de ios 
cuales consideran que la 
factoría no volverá a 
recuperar su normal 
actividad y que están en 
Juego una serie de intereses 
sobre los que se les 
mantiene al margen.

alcalde de Madrid en el que 
solicitaba la adopción de 
dicho acuerdo corporativo 
que supondría la reducción 
de “vehículos oficiales y 
supresión de festejos, y 
otras actividades que 
pueden entenderse como 
suntuarias y, por tanto, 
fácilmente suprimióles en el 
momento actual en que el 
Gobierno dicta estrictas 
medidas de austeridad para 
todos los ciudadanos”.

Tras la celebración del 
pleno municipal del pasado 
día 27 de Julio, sin que se 
haya informado 
públicamente a la 
corporación de la petición 
formulada por el citado 
partido, la Junta directiva 
del PLE tomó el acuerdo de 
dirigirse asimismo al 
ministro del Interior para 
que haga llegar la propuesta 
a todos los ayuntamientos 
de Esoaña, asi como a los 
medios informativos 
municipales.

SANTIAGO CARRILLO 
DE VACACIONES

VISITA DEL PRESIDENTE Y 
MIEMBROS DEL SENADO AL 
PALACIO DEL CONSEJO

FUENGIROLA (Malaga), 3 (Cifra).- El concejal del 
ayuntamiento de esta villa Mateo Perez ha presentado la dimisión 
por estimarse no representativo y considerar que las corporaciones 
municipales deben dimitir antes de que se produzca el relevo.

EL señor Perez ha tenido especial interés en manifestar que no 
pertenece a ningún partido ni grupo político.

El conflicto de los transportistas

INCIDIRA GRAVEMENTE 
EN EL ABASTECIMIENTO 
DE LAS CIUDADES

MAD 
de esta 
da Minis 
manifesi

El C< 
en el Pa 
Gobiern 
todos lo

ESTA Tj 
CON_Lp 
REPR^ 
DE LOS

BARCELONA, 3 (Cifra).— La visita de Santiago Carrillo 
a Barcelona es de carácter privado según han indicado esta 
mañana a Cifra los miembros de la oficina de prensa del 
PSUC.

La intención del dirigente comunista, al parecer, es 
permanecer unos días en la Costa Brava, si bien no se 
descarta la posibilidad de que celebre algunas reuniones de 
tipo político con los dirigentes del partido comunista 
catalán.

* Propagandas
* F olletos

* Revistas
* Periódicos

NACIONAL
MADRID, 3 (Europa 

Press).— El presidente del 
Senado, don Antonio 
Fontán Pérez, algunos 
miembros de 1 mesa 
— señores Carrascal y 
Guerra Zunzunegui —, la 
comisión propuesta para el 
traslado de la actual 
ubicación de la Cámara al 
antiguo Palacio del Consejo 
Nacional, y representantes 
de todos los grupos 
parlamentarios, visitaron 
detalladamente durante la 
mañana de hoy las obras 
que están siendo realizadas 
en el Palacio del antiguo 
Consejo Nacional del 
Movimiento, en la plaza de 
la Marina Española.

La impresión es muy 
favorable al traslado, dado 
que existen medios para el 
desarrollo del trabajo de la

Cámara en este 
porque ésta es 
primitiva del 
español.

lugar, y
la sede 
Senado

Ya han comenzado las 
obras en el hemiciclo, donde 
es preciso añadir cierto 
número de escaños a los que 
tenía hasta la fecha. Según 
el intendente mayor del 
palacio, don José Arellano, 
las obras pueden estar 
terminadas en dos meses. El 
señor Arellano manifestó 
que también existe una 
biblioteca en el palacio que 
es la más rica de España en 
materia de Derecho 
Constitucional.

Asimismo contribuye a la 
impresión favorable al 
traslado de la Cámara Alta a 
este lugar el hecho de que 
esté dotado de buenos
servicios y de 
adecuados para 
parlamentarios 
países.

medios 
recibir a 
de otros

* Carteles Aeropuerto de Barajas

TALLERES OFFSET

Marcial, 2 - Teléfono 216983

■ LE ROBAN EL 
MOSQUETON Y 
LA MUNICION

MADRID, 3 “Europa 
Press”.— Un mosquetón ael 
calibre 7,62 y la munición 
correspondiente que 
portaba en una maleta. 
Junto a otras perte.iencias, 
le fueron robados a un 
guardia civil en el
aeropuerto de
cuando el

Baraj as,
agente se 

encontraba esperando la 
salida de un vuelo hacia

juventud
EN El. AIRE 
Y PARA ARAGON

CON INFORMACION, MUSICA, 
ENTRETENIMIENTO, 

DEPORTES, VARIEDADES..
De 7 de la mañana a una de la madrugada

ESTILO L^ radio:

Palma de Mallorca.
El agente recuerda que 

en un momento 
determinado sufrió una serie 
de empujones por parte de 
un individuo que hablaba 
con acento italiano, 
momento que aprovechó 
otro individuó para robar la 
maleta del guardia, en la que 
llevaba la munición, y 
donde tenía atado el 
mosquetón.

Los hechos han sido 
puestos en conocimiento de 
la autoridad militar 
correspondiente.

MADRID, 3 (Logos).— “El conflicto de los transportistas puede 
afectar gravemente a los abastecimientos, máxime ahora en agosto, 
mes en que están trastocadas las demandas y no están planificados 
los ritmos de llegada”, ha manifestado el Director General de Co
mercio Interior, don Felix Pareja, en el transcurso de una rueda de 
prensa celebrada esta mañana.

Tras señalar que el conflicto de los transportistas se presenta en 
circunstancias similares al que tuvo lugar en marzo del 76, sin que 
hasta el momento tenga la extensión y actitud del de entonces, el se
ñor Pareja señaló que, por el momento, hay normalidad relativa en 
el abastecimiento de fruta a los mercas de Barcelona, Valencia, Zara
goza, Bilbao y Sevilla, pero que-esta mañana no ha entrado nada en 
el mercado central de Legazpi. “De momento —dijo— el absteci- 
miento va a ser normal, porque había un gran stock, pero a partir de 
hoy este ha quedado absorbido por los detallistas.

Informó asimismo el señor Pareja que, según sus noticias, algunos 
camiones han empezado a cargar en Valencia (los productores están 
también contra el paro de los transportistas), pero que todo depende 
de la acción de los piquetes.

Después de señalar que ha habido también normalidad en la reco
gida y reparto de leche en toda España, ya que las centrales lecheras 
tienen sus propios camiones, así como en el de carne, informó que 
en las graneles ciudades hay reserva de harina para siete días, y que si 
el paro se prolonga habra que tomar medidas de protección entra 
piquetes para transportistas que quieran seguir trabajando.

El abastecimiento de piensos a granjas, por incidir en la produc
ción de productos básicos para la alimentación, como son pollos, 
huevos, cerdo, etc. es otro motivo de preocupación según manifestó 
el señor Pareja. En cuanto al pescado, el desabastecimiento viene ya 
dado por la crisis pesquera.

Siete millones de españoles 
con permiso de conducir

DE ELLOS, MAS DE SEIS 
CORRESPONDEN A VARONES-
MADRID, 3 (Europa 

Press).— El número de 
permisos de conducir 
vigentes a finales de 1976 
ascendió a 7.282.83Ó según 
un informe 'de la Dirección 
General de Tráfico. De ellos, 
corresponden 6.076.791 a 
varones, y 1.206.039 a 
mujeres.

El grupo de edad mas

numerosg..en 
refiere a las personas con '
permiso de conducir 
corresponde al comprendido 
entre los 25 y ios 44 años, 
con 4.021.952 personas; 
seguido por el comprendido 
entre los 45 y 64 años, con 
1.777.665 personas y por el 
comprendido entre los 18 y 
los 24 años con 1.304.996 
personas.

LOS CAMPAMENTOS 
JUVENILES, 
DEMOCRATIZADOS

MADRID, 3 (Logos).- Con 
el inicio de un turno de 
campamento juvenil en la 
Devesa (Lugo) para noventa 
miembros de la sección de 
Juventudes del PSOE ha 
quedado inaugurada la nueva 
etapa de política campam'ental 
puesta en marcha por la 
Dirección General de la 
Juventud, en la cual, todas las 
instalaciones que, hasta hace 
poco pertenecían a la extinta 
Delegación Nacional de la 
Juventud han pasado a manos 
del Estado que ¡as ha puesto ha 
disposición de todas las 

rganizaciones juveniles, 
existentes en el país.

Desde hace ya unos seis 
meses, los entonces responsables 
de ¡a política de juventud 
iniciaron la oferta a todos ¡os

grupos políticos, de empresa, de 
entidades locales, etc., para la 
utilización de las distintas 
instalaciones repa-tidas por el 
territorio nacional. Como 
respuesta a esta proposición 
diversas organizaciones juveniles 
de distinto signo se han 
interesado por la posibilidad de 
realizar actividades de aire libre; 
aunque hasta la fecha, sólo se ha 
verificado la mencionada del 
PSOE que funcionará durante el 
presente mes de agosto. 
Igualmente, se sabe que otra 
organización juvenil de signo 
comunista esta interesada en 
realizar un campamento en las 
instalaciones "Juan de Austria" 
de Cer cedilla, en las 
proximidades de Madrid para lo 
cual se han iniçiado los primeros 
contactos.

• El café no subirá
mas este ano

MADRID, 3 (Logos).- Salvo catástrofes imprevisibles, el café no subirá de [Wt'Ta ya este 
año e incluso se apunta la posibilidad de que el año próximo se consiga un abaratamiento, han 
declarado a Logos fuentes próximas a la Dirección General del Consumo Interior.

El precio del café en España, según las citadas fuentes, es inferior al del resto de los países 
europeos, con excepción de Suiza e Italia, debido a que el pasado mes de marzo el precio del 
café subió en toda Europa un 20 por ciento mas que en España.

Durante el próximo año de 1978, informan las repetidas fuentes, se irá a una desestatifica- 
ción de la comercialización del café, que actualmente es comercio de Estado.
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EL VIERNES, CONSEJO
DE MINISTROS

listas

MADRID, 3 “Europa Prpss’’.— Minutos antes de las doce 
de esta mañana ha sido convocado oficialmente el Consejo 
da Ministros desde la Presidencia del Gobierno, según Se ha 
manifestado a Europa Press en fuentes competentes.

El Consejo de Ministros se celebrará el próximo viernes 
en el Palacio de la Moncloa, bajo la presidencia del jefe del 
Gobierno, don Adolfo Suárez. Al mismo se espera asistan 
todos los miembros del gabinete.

sNTE 
lNTO

ESTA TARDE, SUAREZ 
ÇON_LpS 
REPRESENTANTES 
DE LOS EMPRESARIOS

REUNION DE 
CLAVERO AREVALO 
CON LOS 
COMUNISTAS

señores Ta mames y Soto 
expusieron los puntos de 
vista del PCE sobre las 
autonomías, materia que a 
su juicio debe inscribirsje en 
la constitución con carácter 
abierto y gradual, para que 
las distintas nacionalidades 
y regiones tengan la 
posibilidad de llegar a 
disfrutar del mismo nivel 
autonómico en función de 
sus progresivas aspiraciones.

portistas puede 
>ora en agosto, 
ín planificados 
General de Co- 
Ï una rueda de

se presenta en 
leí 76, sin que 
entonces, el se
dad relativa en 
Valencia, Zara- 
ntrado nada en 
¡o— el absteci- 
)ero a partir de

lücias, algunos 
iductores están 
; todo depende

La entrevista que el 
presidente Suárez iba a 
mantener mañana jueves, 
por la tarde, con 
representantes de ios 
empresarios, para abordar 
las medidas económicas a 
adoptar por el Gobierno, ha 
sido adelantada en 
veinticuatro horas, según se 
ha informado a Europa 
Press en medios autorizados.

En consecuencia, la 
entrevista será esta tarde, en 
I» sede de Presidencia, ■ las 
cinco. Se cree que asistirán 
cuatro o cinco personas, en 
representación del sector 
empresarial.

En ia tarde de ayer se
entrevistaron con el señor 
Clavero Arévalo, ministro 
adjunto a la Presidencia para 
las Regiones, ios diputados 
del Partido Comunista de 
España, Ramón Tamames y 
Fernando Soto, de Madrid y 
Sevillajrespectivamente.

Este encuentro 
enmarca en las serie

se 
de

reuniones que el ministro 
para les Regiones está 
manteniendo con 
representantes de los 
diversos grupos 
parlamentarios.

Durante la entrevista, los

Los diputados del PCE 
expresaron que los estatutos 
son la forma idónea para 
instrumentar las autonomías 
de las nacionalidades y 
regiones, que deben contar 
con poderes ejecutivos, y 
legislativos propios para las 
cuestiones de su 
competencia y con sistema 
judicial diferenciado en las 
nacionalidades o regiones 
que tienen especialidades

distintas del derecho 
común.

Finalmente los 
parlamentarios comunistas 
indicaron que a juicio de su 
partido, el Senado habrá de 
configurarse en la 
constitución como una 
cámara de nacionalidades y 
regiones.

El señor Soto, como 
diputado por Sevilla, 
expresó al señor Arévalo 
—también sevillano— su 
preocupación con los 
problemas del paro en 
Andalucía y subrayó la 
posibilidades de que a fin de 
evitar graves perjuicios para 
todos, ios agentes del órden 
público no deben interferir 
las manifestaciones pacíficas 
de parados que se vienen 
sucediendo en los más 
diversos puntos de la región 
andaluza para pedir trab^jo.

LOS REYES DE ESPAÑA 
REGRESAN A PALMA

Zaragoza cuenta ya, de hecho, con un 
miembro en el Consejo del Reino, uno de los 

organismos corporativos (o corporativistas) 
heredados aún no sé por qué regla de tres de la era 
dictatorial. Sea como fuere ese organismo, pues lo 
dicho, hay un aragonés dentro. Se trata de ISAIAS 
ZARAZACA, senador por el grupo de Hipólito, 
catedrático de la Facultad de Veterinaria de 
Zaragoza y hombre poco identificado con la 
política hasta ahora. Ya se ha dicho repetidamente 
que a don Isaías me lo han rebautizado los medios 
informativo-centralistas con el apellido de su 
provincia de origen. Don Isaías representa en el 
Consejo del Reino, al igual que en el Senado, una 
opción política a caballo entre la derecha y el 
centro, aunque más bien apoyada en el primero de 
estos lados. De todas formas, la suya resulta ser 
todavía una opción poco comprometida, libre en 
teoría de muchas cargas que la derecha lleva- 
tradicionalmente consigo en este país. Es de desear 
que le dure mucho esa escasez de compromiso. Por 
lo menos, que le dure más que su cargo de 
consejero del Reino, ya que por ese cargo no 
apuesta nadie nada a estas alturas, pues el 
organigrama y el esquema de trabajo del Consejo 
huelen a franquismo que tiran de espaldas.
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Una parte de Mallorca

ZONA PARA TURISMO 
DE LUJO

les
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1 1.304.996

PALMA DE 
: MALLORCA, 3 (“Europa 

Press”).— Un grupo 
financiero suizo ha elevado 
al ministro de Comercio y 
Tur¡smo, don José Antonio 
García Diez, una propuesta 
para declarar toda la zona 
de poniente de Mallorca 
como zona de protección 
especial para turismo de 

i lujo, operación en la que 
L están dispuestos a invertir 

aíménte la cantidad de 
. veinte mil millones de 

pesetas, según informa hoy 
“ “Diario de Mallorca"
_ La zona elegida es la 

costa de poniente que va 
desde la playa de Hietas' 
hasta la de San Telmo, 
incluyendo las
Palma Nova,

zonas de 
Magafluf,

Pagera y Puerto de Andrax.
La propuesta ha sido 

cursada al Ministerio y 
según parece, este le está 
estud lando en estos 
momentos. La propuesta va 
también acompañada de un 
proyecto que encierra las 
creaciones para la 
realización de una 
infraestructura de apoyo y 
para la consecución de unas 
condiciones en donde el 
turismo de calidad sea 
viable.

En estos proyectos se 
encuentra el mantenimiento 
incontaminado de las aguas 
de la costa, la disminución 
de lós volúmenes de 
edificabiiidad y la 
reconversión de ios actuales 
establecimientos en hoteles 
de 4 y 5 estrellas.

PALMA DE MALLORCA, 3 (Europa Press).— A última 
hora de la noche de ayer pasadas las 10 de la noche, 
regresaron a Mallorca los reyes don Juan Carlos y doña 
Sofía que procedían de Madrid.

Los reyes habían interrumpido por unas horas sus 
vacaciones mallorquínas debido a que don Juan Carlos tenía 
que presidir por la mañana, en el Palacio de la Zarzuela, el 
juramento de los nuevos consejeros del Reino.

Por la tarde el príncipe de Asturias, acompañado de su 
preceptor, estuvo en las instalaciones del club natación 
Palma, practicando judo durante más de una hora. Más 
tarde llegaron al recinto deportivo la abuela del príncipe, la 
reina Federica de Grecia acompañada de las infantas Elena 
y Cristina, que presenciaron por unos momentos las 
prácticas deportivas de don Felipe y luego, después de 
tomar un refrigerio en las instalaciones del club, se retiraron 
ai palacio de Marivent.

Presencia del buque chileno 
“Esmeralda”en España

LA HERMANDAD

Mucho prometer, mucho prometer, pero 
aquí no cobra nadie ni un duro. Más de mes 

y medio ha transcurrido ya desde las elecciones, y 
la Administración todavía no ha soltado los 
dineros. El responsable de esos dineros es ahora el 
ministro FERNANDEZ ORDOÑEZ, y su 
compromiso — adquirido por el anterior 
Gobierno — consiste en pagar religiosamente a los 
partidos políticos las subvenciones 
correspondientes a los números de votos y escaños 
obtenidos, así como las cantidades asignadas 
mensualmente tanto a los senadores como a los 
diputados del Congreso. Bueno, pues que se sepa: 
Aquí no ha cobrado nadie un duro hasta la fecha. 
Luego, mucha demagogia en los medios oficiales 
de difusión sobre hay que ver qué sueldos quieren 
ponerse los parlamentarios. Si siguen sin cobrar, 
pueden fijarse la mensualidad que gusten. No, si aí 
final acabaremos presenciando una huelga de 
parlamentarios, pero no como la de Xirinachs, sino 
otra a lo bestia.
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----- TEMA:--------
AUTOMONIA 
UNIVERSITARIA

DE COMBATIEN
TES LO DEFIENDE

Los hombres del P.S.D.E., con algún político 
maduro a la cabeza, han decidido unirse al 

carro del vencedor, por lo que a la provincia de 
Zaragoza se refiere. El Partido Socialista
Democrático Español (que es a lo que 
corresponden esas siglas tan cercanas

ioa ya este 
niento, han

BARCELONA, 3 
(Europa Press).— Un grupo 

parlamentarios catalanes 
ha solicitado una entrevista 
con el ministro de 
Educación, don Iñigo 
Cavero, con el fin de 
plantear temas como la 
autonomía universitaria y 
diversas cuestiones urgentes 
que tienen planteadas las 
universidades catalanas. Se 
pretende que la entrevista 
tenga ,efecto durante el 
presente mes de agosto.

decisión de solicitar 
Mi entrevista al ministro de 
Educación se produjo tras 
una reunión mantenida ayer 
por los diputados señores 
Solé Tura. Marta Mata y 
Heribert Barrera con el 
doctor Josep Laporte, 
rector de la autónoma, y los 
profesores Ramón Torrent y 
Maite Galceran. El rector y 
Jos profesores expusieron a 
los parlamentarios el 
resultado de la visita al 
ministro de Educación, el 
proyecto de autonomía

universitaria y de 
coordinación de las tres 
universidades catalanas y los 
problemas universitarios 
más urgentes, como los de 
profesorado y financiación. 
Los parlamentarios se 
comprometieron a trasladar 
tales temas a “l'assemblea 
de parJamentaris", al tiempo 
que solicitaban la visita al 
ministro.

BARCELONA, 3 (Europa Press).- La Hermandad de I ^ínticamente a las del P.S.O.E. pero tan 
Combatientes de la División Azul ha expresado a través de I diterentes a la vez) busca asi su razón de ser dentro
un comunicado su apoyo a la presencia del buque chileno I de una sinrazón política. Primero el PS DE
haber® Wo re arado^e^n I llevar hombres a las Cortes (vuelvo a

La Hermandad califica de absurda la justificación de la I ceñirme a la esfera zaragozana); llegó incluso a 
campaña contra el “Esmeralda" basada en la falta de I iniciar campañas electorales orientadas a tal fin.
respeto a los derechos humanos en Chile y llama la atención I Luego, a la vista de que las perspectivas electorales
îSjïmïmîÎ P®»®" I P‘S.D.E. iban a resultar nulas, el grupo de65ios misinos dsrGChos humános . I tjjT j/\ kt x*

También alude la nota a la actitud del mundo hacia I » JULIAN MURO opto por retirarse a tiempo. Si
Espafla. “pese a nuestros esfuerzos por ofrecer una imagen I de ¡3 era franquista hubieran
democrática a este mundo que nos ofende constantemente I ^P’^^naiao bien ¡a técnica de la retirada a tiempo,
con rnedidas discriminatprias de las que pueden ser un I gallo nos estaría cantando ahora todas las

adoptadas para la pesca en las aguas de la CEE”. I amanecidas. Pero bueno, eso es agua pasada. Lo
•^®specto a Chile, la Hermandad dice que se trata de 1 del P S D F nn f Aoi p n ir

un país “que se rebeló contra una forma de gobierno que lo I , P.S D.E. tiene todo el
iba a convertir en un lacayo de una potencia marxiste como I ^^P^nto de ser un intento de pervivenda en el

cuyas formas de vida bien pudieron comprobar los I candelero para algunos de sus más significados
—loque no pueden demostrar I dirigentes. Me refiero, claro está, a su ingreso

I Centro Democrático.

SUAREZ DE VACACIONES 
EN LA COSTA BRAVA

MADRID, 3 (Europa 
Press}.— Se confirma que el 
presidente del Gobierno, 
don Adolfo Suárez, viajará a 
la Costa Brava, muy 
probablemente este mismo 
fin de semana, según se ha 
indicado a Europa Press en 
fuentes dignas de crédito. El 
señor Suárez irá

acompañado del 
vicepresidente primero del 
Gobierno, teniente general 
Gutierrez Mellado y del 
vicepresidente tercero del 
gobierno para Asuntos 
Políticos, don Fernando 
Abril Martorell.

e los países 
precio del

«estatifica-

COMPRADORES FRANCESES PROVOCAN LA 
SUBIDA DE LOS PRECIOS
IRUN, 3 (Europa Prest).— Las amas de casa de Irún han 

manifestado su preocupación por las alzas de los precios que se 
•stan produciendo en el mercado de abastos de esta ciudad,

Al parecer, los compradores franceses, que adquieren una 
Parte considerable de los productos comestibles, acuden a Irún 
aprovechando la situación ventajosa provocada por la diferencia 
óe precios

.En las mismas fuentes se 
afirma que el presidente del 
Gobierno prolongará su 
estancia en la Costa Brava 
durante una semana 
aproximadamente, por lo 
que también es probable 
que vaya acompañado de su 
esposa, doña Amparo de
**’.*”?• Estas serán las 
mi ni vacaciones del 
presidente.

En cuanto a la entrevista 
con el primer ministro 
luxemburgués, no está 
confirmaoo que vaya a 
celebrarse. Sin embargo, en 
fuentes diplomáticas existe 
la impresión de que sí tal 
entrevista llegara a tener 
lugar, el ministro de 
Asuntos Exteriores, don 
Marcelino Oreja, podría 
también acudir a dicho apto.

El presidente Suárez 
descansará en una finca de 
la localidad gerundepse de 
Bagur. Desde allí es también 
probable que se traslade a 
Palma de Mallorca para 
despachar con Su Majestad 
el Rey, aunque antes pasaría 
por Madrid para mantener 
despachos con algunos 
ministros.

•
 Mañana entierran a otro carisma. Ha muerto 

un dictador rnediterráneo. Otro. Acaba de 
I fallecer el inmutable presidente- arzobispo- 
I dictador de los chipriotas, MAKARIOS 111. No es 
deseo de hacer leña del árbol caído decir ahora que 
por culpa de Makarios la tensión en esa zona del 

i Mediterráneo se ha mantenido en unos niveles 
poco agradables para el resto del mundo. Makarios 
ha venido siendo una profunda preocupación tanto 
para Europa como para el Oriente Medio. La 

L tu^^lenta historia chipriota aparecía hasta hoy 
unida a la figura del arzobispo de siete vidas, sobre 
el que han ido destinados un sinfín de atentados y 
hasta de bombardeos. Al final, Makarios murió en 
la cama. Esperemos que con él pueda morir 
también la tensión constante que sufre esa isla 

[ mediterránea. Descanse en paz.

J. L. Costa Velase o
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Empleados de
gasolineras
quieren un

nuevo convenio

LA JOTA .
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PROCESAMIENTOS
españoles

que canta

~SeviHa:-CONVENIO DE
COLABORACION RTV
CON CIENCIAS DE
LA EDUCACION

A finales de mes

I a s

mujeres

de la 
que 

gran

presidente 
mantend rá 
contacto

DESAUTORIZADA 
UNA MANIFESTACION 
EN VIGO

die. 
cor.

CAMBIO EN LA 
DIRECCION DE “SORIA 
HOGAR Y PUEBLO”

trabajadoras sólo han 
podido trabajar una semana, 
agudizándose la situación en 
el caso de 20 mujeres, que 
no trabajaban desde 1975.

a todos?. 
Excluido

un centenar de 
dedicadas al

Oficial de Radiodifusión y 
Televisión.

expertos en dicha enseñanza, 
que se celebrará en el Instituto

mayor parte de

VIGO, 3 (Cifra).— La 
manifestación solicitada por 
los trabajadores de la

Suárez 
el primer 
con los

empresarios y mañana lo 
hará con dirigentes de 
comisiones obreras, U.S.O. 
y UGT.

inmediatas, se ha ofrecido a 
colaborar con ellos en 
cuanto necesiten.

Según los transportistas, el 
ministro ha demostrado un

Aunque en un principio 
la entrevista con los 
empresarios iba a tener lugar

Jesde su nuevo domicilio en 
Londres, ha enviado 
telegramas a los ministros

El motivo del viaje del presidente está justificado por la 
petición española de ingreso en la C.E.E. presentada 
recientemente por el ministro de Asuntos Exteriores 
Marcelino Orela.

de Justicia y 
Cultura y Bienestar para 
manifestar la preocupación

SEVILLA, 3 (Cifra).- 
Más de

amplio ¿onocimiento 
situación por la 
atraviesan y una 
capacidad de diálogo.

¿He dicho 
i Perdón! . 

Jesús Gracia.

— Ese sí

■iACIOWAk——————(fi—————

mencionadas fuentes no han podido precisar a 
çpri i9 ** visitas, pero.se supone que Bruselas

presidente del Gobierno, 
Adolfo Suarez, iniciará a finales de este mes una gira por 
diversos países de la Comunidad Económica Europea 
**2^j^m®ron a “Cifra” fuentes diplomáticas europeas en 
Madrid.

La Asociación Provincial, de Fabricantes de Pan 
confeccionará los correspondientes carteles desprecios del 
pan, según lo establecido en la órden de veintiséis de marzo 
de 1976, del Ministerio de Comercio.

BARCELONA, 3 
(Cifra).— La negociación de 
un nuevo convenio colectivo 
para ios trabajadores de las 
estaciones de servicio, ha 
sido solicitada por los 
representantes de éstos, al 
denunciar ante la 
Delegación Provincial de 
Trabajo el laudo dictado a 
primeros de año.

En Barcelona ya existía 
un convenio provincial para 
empleados de gasolineras, 
por lo que éstos no 
participaron en el conflicto 
nacional de los pasados días, 
resuelto con la firma del 
nuevo convenio nacional 
antes del anunciado paro del 
día 29.

Ahora ios representantes 
obreros del sector aspiran a 
conseguir un sueldo de mil 
pesetas diarias, ya que 
consideran que los salarios 
han de ser necesariamente 
superiores en la provincia de 
Barcelona, dado el índice de 
precios. El sueldo aprobado 
en el convenio nacional es 
de 700 pesetas diarias.

El nuevo 
precio del pan Lo fijarán los
propios fabricantes
MADRID, 3 “Europa Press”.— Por un Real Decreto 

publicado en el Boletín Oficial del Estado de hoy se 
regula la elaboración, distribución y venta del pan. En este 
sentido, las asociaciones provinciales de fabricantes de pan, 
para la fijación de precios en régimen de “precios 
autorizados”, deberán presentar las solicitudes razonadas a 
los respectivos gobernadores civiles en las que deberán 
figurar los pesos, formatos y precios máximos de venta al 
público.

Las citadas solicitudes serán examinadas por las 
comisiones provinciales de precios que deberán tener en 
cuenta el escandallo que al efecto se facilitó por la 
Dirección General de Comercio Alimentario (Dirección 
General de Comercio Interior)

Una vez informadas, las solicitudes por las citadas 
comisiones de precios, se elevarán al gobernador civil para

áue, formule la correspondiente propuesta a la Dirección 
eneral de Comercio interior la cual previo informe de la 

Junta Provincial de Precios, comunicará su decisión al 
gobernador civil de la provincia, a la Jefatura de Comercio 
Interior y a la Asociación Provincial de Fabricantes de Pan.

En el preámbulo del citado real decreto se dice que “con 
el fin de contribuir a lograr una adecuada unidad de 
criterio, dentro de la natural diversidad ।de las condiciones 
llórales, industriales y comerciales existentes en las 
distintas provincias, se considera necesario modificar las 
facultades que se habían otorgado a los gobernadores 
civiles, estableciendo que se someta la aplicación de los 
precios del pan a la Dirección General de Comercio Interior, 

Precios.

LOS TRANSPORTISTAS. 
RECIBIDOS POR EL 
MINISTRO DE TRABAJO

MADRID, 3 (Logos).— 
Los representantes de los 
transportistas se 
entrevistaron durante dos 
horas y cuarto con el 
ministro de Trabajo, don 
Manuel Jiménez de Parga, 
quien, aunque no les ^ha 
prometido soluciones

MADRID, 3 (Logos).— El ' impartirá un curso., piloto para
Instituto Oficial de ’
Radiodifusión y Televisión ha 
fírmado un convenio, con el 
Instituto Nacional de Ciencias 
de la Educación, con el fin de 
establecer relaciones de
Colaboración entre pedagogos y 
profesionales de los medios 
audiovisuales. Estas relaciones 
tienden a mejorar el nivel de 
conocimiento, en materia de 
medios audiovisuales, de los 
educadores, así como el de las 
técnicas pedagógicas por parte 
de los profesionales de la Radio 
y la Televisión. Por este mismo 
convenio, se crea una comisión 
mixta con representaciones de 
ambas entidades para el estudio 
de la incorporación de estos 
medios audiovisuales a la 
enseñanza. Próximamente se

MODIFICACIONES EN LA 
VENTA DEL PAN

MADRID, 3 (Cifra).— La instalación de nuevas industrias 
panaderas, y la ampliación y traslado de las ya existentes . 
será libre en todo el territorio nacional, siempre que 
cumplan las condiciones del código alimentario y las 
normas establecidas al respecto.

En cuanto a la fijación de precios en "régimen de precios 
autorizados”, las asociaciones provinciales de fabricantes de 
pan presentarán las oportunas solicitudes a los gobernadores 
civiles en las que deberán figurar los pesos, formatos y 
precios máximos de venta al publico.

Las citadas solicitudes serán examinadas por las 
comisiones provinciales de precios, que tendrán en cuenta el 
escandallo que facilitó, en su día, la dirección general de 
Comercio Alimentario, actual dirección general de 
Comercio Interior.

Las rnedidas liberal izad oras en materia de instalación, 
ampUación y traslado de industrias y las condiciones 
técnicas de las industrias de elaboración del pan se 
establecen en un real decreto de la presidencia del 
Gobierno, que publica hoy el "Boletín Oficial del Estado” y 
que entrará en vigor, mañana, día 4 de agosto.

PREOCUPADO POR LOS
MADRID, 3 (Cifra).— La 

revista ‘'Sábado Gráfico” 
nos ha enviado la siguiente 
nota:

*‘E| Instituto 
Internacional de Prensa,

MAS DE CIEN MIL PARCELAS 
PARA COLONOS
SEVILLA. 3 (Cijra).- Más 

de^ mil cien parcelas van a ser 
próximamente adjudicadas en la 
zona del Bajo Guadalquivir para 
su explotación por colonos 
sevillanos que lo soliciten, 
dentro de un programa 
promovido por el IR YDA.

Las parcelas, enclavadas en su 
mayoría en el término de

Lebrija (Sevilla}, ocupan una 
extensión aproximada de 
14.000 hectáreas.

Hasta el momento el número 
de solic itudes supera 
considerablemente el de parcelas 
a adjudicar mediante concurso. 
Este se concreta sólo a colónos 
de la provincia y se reserva un 
porcentaje de las parcelas para 
emigrantes que las soliciten.

LOS CUATRO EMPRESARIOS QUE 
SE ENTREVISTARAN CON SUAREZ

de este organismo por el 
procesamiento del. director 
del “Sábado Gráfico” 
Eugenio Suárez y del 
redactor el mismo 
semanario, Lorenzo 
Contreras.

En los citados 
telegramas, firmados por el 
director del Instituto 
Internacional^ Peter 
Galliner, se hace constar que 
este instituto actúa en 
nombre de casi 2.000 
editores de periódicos y de 
emisoras de radio y 
televisión pertenecientes a 
62 países.

Los procesamientos de 
los dos periudistas —dicen 
los telegramas— serán 
considerados como medidas 
de Gobierno restringiendo la 
libertad de prensa y no 
representará ninguna ventaja 
para la nueva imagen que 
España tiene en el mundo 
libre”.

MADRID, 3 “Europa 
Press”.— El presidente del 
Gobierno, don Adolfo 
Suárez, recibirá esta tarde a 
cuatro empresarios 
españoles, en representación 
de la Confederación 
Española de Organizaciones 
Empresariales, ^gún se ha 
informado a Europa Press 
en fuentes competentes se

trata de cuatro conocidos 
empresario^ ios señores 
Rodríguez, Sahagdn, Max 
Maxin, Félix Mansilla y 
Ferrer, aunque este último 
podría ser también 
sustituido por el señor 
Molins.

después de la reunión con 
representantes de la 
centrales sindicales, pfevista 
para mañana, por razones 
desconocidas ha sido 
invertido el órden y el

SORIA, 3 íCifra).— Ha 
cesado en la dirección del 
trisemanario "Soria, Hogar 
y Pueblo”, Pedro Talaban 
Talaban, siendo sustituido 
por María Sánchez Rayón, 
licenciada en Ciencias de la 
Información, natural de 
Toledo.

Del citado trisemanario 
es propietario el senador 
independiente por Soria, 
Fidel Carazo Hernández.

SUAREZ VISITARA 
LAC. E. E. •

 CONCENTRACION DE 
MUJERES EN MARCHENA

aderezo y relleno de 
aceitunas hán asistido a una 
concentración para 
protestar por la situación de 
paro que la empresa 
.Cooperativa Agrícola San 
Isidro Labrador” mantiene a 
sus trabajadoras la mayor 
parte del año, según informa 
'‘El Correo de Andalucía”.

Una comisión de las 
concentradas se entrevistó 
con la gerencia de la 
empresa, sin recibir 
contestación alguna a las 
preguntas formuladas.

La concentración ha sido 
convocada por el Sindicato 
Obrero dei Olivo (de la 
CSUT) y ha tenido lugar 
ante las puertas de la 
empresa.

En lo oue va de año, la

empresa “Montajes Ría” no 
ha sido autorizada por el 
Gobierno Civil de 
Pontevedra.

La manifestación 
estaba prevista para el 
próximo viernes, día cinco, 
con el fin de pedir puestos 
de trabajo para los obreros 
de las empresas que realizan 
su actividad como 
contratadas por otras 
principales. En la actualidad 
el número de obreros en 
paro que pertenecen a 
contratas supera el medio 
millar.

A la manifestación 
habían anunciado su apoyo 
las centrales sindicales USO, 
UGT, CNT, CSUT y SOG.
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GENTE

La villa de Lécera, 
-buen azafrán y 
búen vino — , piensa 

tributar mañana un 
cariñoso agasajo a un hijo 
de aquel pueblo. Es el 
primer homenaje que en 
Aragón se tributa a su 
"jotero mayor''.Así se me 
ha ocurrido bautizar a 
Jesús Gracia. De repente; 
tras pensar un poco, 
también le puedo decir 
“cabaUjBro de la jota", 
"abanderado de Aragón" 
y otros honrosos epítetos, 
que cuadrarían de 
maravilla a quien con el 
cantar de Aragón se 
honra.

Casualmente coincidí 
días pasados con una 
gentil cantadora que, 
-por no ser excepción-, 
a casi todos o a todos, 
cuantos cantan la jota, 
poníales algún "pero". Es 
cosa muy general, cuando 
de la misma pofesión o 
competencia se trata.

bien. No sólo es el mejor. । 
Diríasc que es el único. J

A tai grado de 
ponderación llegaba la - 
apreciación admirativa 
que sentía por él la jotera.

- ¿No sería Piedad 
Gil?

— No; por supuesto, 
no era. !

Piedad, —como 
muchos saben—es la 
mujer de Jesús. Un día se 
conocieron' cantando j 
jo tas ; y de aquella 
admiración, que sintió 
por el jotero, pasó al 
amor, que, recípoco, 
condujo al altar a ambos. 
No sería extraño, pues, 
que para ella fuera 
"único".

— Como hombre, 
desde luego. Como 
cantador..., hay otros que 
también son buenos—; 
dice, discreta, la esposa.

— ¿Y no iba para 
cantante„de zarzuela y de 
ópera?

- Esa ilusión tenía su 
maestro y esa meta le 
ofrecían al cantante Jesús 
Gracia. Pero él renunció a 
todo y se consagró a la 
jota.

Y es que la lleva en el 
alma; la sentía desde 
siempre y le atraía de 
manera irresistible. Era 
algo así como un duende.

- i Eso; "el duende de 
la jota''!. Otro 
calificativo más.

En Lécera será mariana 
un homenaje en su honor. 
El primero en la 
provincia, ai cabo de 
tantos años. En Madrid 
también le tuvo hace ya 
bastante tiempo. Pero en 
Zaragoza..., ¿Cuándo?.
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JOTA

sajo a un hijo 
leblo. Es el 
anaje que en 
tributa a su 
)r''.Así se me 

bautizar a 
De repente; 

r un poco, 
puedo decir 
le la jota", 
de Aragón" 

isos epítetos, 
rarían de 
quien con el
Aragón se

nte coincidí 
os con una 
adora que, 
excepción-, 

s o a todos, 
:an la jota, 
n "pero". Es 
leral, cuando 
I pofesión .0 
se trata.

o a todos?.
Excluido

No fue un atentado 
terrorista

CIUDAD REAL, 3 (Logos).— El gobernador civil de la 
provincia, don Eduardo Ameigide Montenegro, ha 
manifestado que las investigaciones realizadas hasta el 
momento por la Guardia Civil y la Policía, permiten 
descartar que la explosión de dos cisternas ocurrida la 
noche del pasado jueves en la estación de ferrocarril, al 
producirse el incendio de varias de ellas que contenían 
combustible, haya sido un atentado terrorista. Los técnicos, 
tras examinar minuciosamente la zona donde se produjo el 
siniestro consideran que la explosión se produjo por una 
fuga de gasolina y otra causa fortuita.

El Gobierno Civil ha solicitado informes tanto a Campsa 
como a Renfe para conocer determinados datos que traten 
de ayudar a esclarecer los hechos, así como a analizar la 
situación en que se encuentra la estación de ferrocarril de 
cara al futuro y en orden a medidas de seguridad. Por 
último, el gobernador civil ha reiterado su agradecimiento 
por las colaboraciones recibidas para aminorar las 
dimensiones del siniestro, que puso suponer una tragedia 
para Ciudad Real, dada la acumulación de gases y líquidos 
altamente combustibles y peligrosos en un área muy 
próxima a donde se produjo el incendio.

NUEVO COMUNICADO 
DE LOSG.R.A.P.O.

) de Lécera, 
1 azafrán y 
o-, piensa 
mañana un

• PAUSA EN LA 
EXTRADICION 
DE APALA

El Tribunal de Aix en Provence se toma ocho días para 
decidir su respuesta definitiva a la petición de extradición 
de Miguel Angel Apalategui. Así pues, hasta el próximo 
martes, día 9 de agosto, la situación no varía.

Unos trescientos militantes vascos, provenientes en una 
gran parte de Euzkadi sur, se han manifestado ante el 
Palacio de Justicia de Aix, mientras se veía la causa de 
"Apala”. Su petición era que se considerase a éste como 
refugiado político y que, por lo tanto, la petición del 
Gobierno español, presentada a finales de julio, fuese 
rechazada. La policía ha invitado numerosas veces a los 
manifestantes a dispersarse, sin éxito, y por lo tanto se han 
producido algunas leves escaramuzas, que no han tenido 
consecuencias.

La vista de la causa ha consistido en la audiencia de 
testigos cuyo único argumente ha sido que las razones 
invocadas por el Gobierno de Madrid para solicitar la 
extradición del militante de ETA son únicamente políticas 
y que por lo tanto el Gobierno francés no puede acceder a 
la petición. El fiscal Yves Chauvy ha solicitado que el 
Tribunal no se pronunciase hasta octubre, pero los jueces 
consideran que con una semana será suficiente para sopesar 
los argumentos del "dossier” que las autoridades españolas 
han puesto en manos de las francesas, para fundamentar su 
tesis.

LA EXPLOSION
DE CIUDAD REAL

Reacciones sobre los sucesos de Sanlúcar de Barrameda

SE PIDE LA DIMISION DE 
GOBERNADOR CIVIL
Rafae/ A/berti, diputado por Cádiz, ha expresado su 
repuisa por ia actuación de ías fuerzas del orden
CADIZ, 3 ÍLogos).— La Alcaldía de 

Sanlúcar sugirió que las fuerzas de la 
Guardia Civil no interviniesen contra la 
manifestación de parados que recorrió las 
calles de la ciudad el día 29 de julio pasado 
por considerar que los acontecimientos se 
desarrollaban pacíficamente y que, a pesar 
de que la manifestación no había sido 
autorizada, su represión era políticamente 
inoportuna, según una^ota que ahora ha 
hecho publica la Alcaldía.

Estas recomendaciones, según la nota, se 
le hicieron al capitán que mandaba la 
fuerza en una entrevista previa la 
manifestación, en la que se le pidió la 
máxima serenidad.

Sobre los mismos hechos, el diputado 
por Cádiz del Partido Comunista de

En direcciones generales de

España, Rafael Alberti, ha dirigido sendos 
telegramas de repulsa por la actuación de 
las fuerzas del órden al ministro del 
Interior y al dirigente de Comisiones 
Obreras del Campo Manuel Verano 
Martinez. “Uniéndonos a la protesta 
pueblo Sanlúcar y provincia de Cádiz ante 
el brutal represión manifestación pacifica 
trabajadores en paro —dice el diputado 
comunista al señor Martín Villa—, exijo 
dimisión gobernador civil e inmediata 
apertura expediente investigación hechos".

Por su parte, el congreso provincial del 
PSOE aprobó, a punto ya de concluir, una 
propuesta del delegado sanluqueño en la 
que se pide también la dimisión del 
gobernador civil en relación con los mismos 
sucesos.

Educación y Ciencia

I que canta 
I es el mejor, 
s el único.

grado de 
llegaba la 
admirativa

r él la jotera.

ería Piedad

)r supuesto, í

, -como 
ben-^ es la 
s. Un día se
cantando ;

le aquella 
que sintió

o, pasó ai 
recípoco,

iar a ambos.
traño, pues, 
ella fuera

MADRID, 3 (Logos).— 
Los G.R.A.P.O. han 
reivindicado, mediante una 
llamada telefónica al diario 
“Informaciones”, nuevas 
acciones además del robo de 
instrumentos electrónicos 
de precisión sobre el que 
enviaron un comunicado al 
mismo diario.

Ahora los G.R.A.P.O. se 
declaran autores del robo de

una pistola a la Guardia 
Civil y afirman que el 
miembro de la organización 
detenido por la policía, 
mientras asaltaba una 
sucursal del Banco de 
Andalucía llevaba una 
metralleta arrebatada a un 
guardia civil muerto por uno 
de los comandos en 
Barcelona en los primeros 
d ías de junio pasado.

I hombre, 
go. Como 
jy otros que 
1 buenos—; 
, la esposa. 
) iba para 
Kzuela y de

ón tenía su 
sa meta le 
rítante Jesús 
I renunció a 
nsagró a la

!va en el 
mtía desde 
! atraía de 
istible. Era 
un duende. 

I duende de 
! . Otro 
is.

será mañana 
;n su honor, 
ro en la 
1 cabo de 
En Madrid 
vo hace ya 
)o. Pero en 
¿Cuándo?.

JURA DEL NUEVO CONSEJO DEL REINO
MADRID. — Ayer mañana en el Palacio de la Zarzuela y ante S. M. el Rey Don Juan Carlos tomaron posesión de sus cargos, los 
diez nuevos consejeros del Reino, elegidos en el Congreso de Diputados y el Senado. En la foto, los nuevos consejeros del Reino 
con S.M. el Rey después dexfue juraran su cargo. (Foto, Cifra.)

• HABRA MAS CAMBIOS
MADRID, 3 (Logos).— 

Después de los recientes 
cambios realizados en el 
Ministerio de Educación y 
Ciencia desde la llegada del 
nuevo ministro, don Iñigo 
Cavero, parece que se 
producirán nuevas 
sustituciones en algunas 
direcciones generales para el 
próximo mes de septiembre.

MAS EXTRAÑADOS VASCOS EN LA FRONTERA
SAN SEBASTIAN, 3 

(Cifra).— La presencia de 
cuatro extrañados vascos ha 
sido detectada en las últimas 
horas en la zona fronteriza, 

según noticias procedentes 
de la localidad francesa de 

URIARTE YZULUETA, 
SECRETARIO GENERAL 
TECNICO DE LÀ
PRESIDENCIA DEL GOBIERNO

MADRID, 3 (Cifra).— El nombramiento de Manuel 
María Uriarte y Zulueta, como secretario general técnico de 
la Presidencia del Gobierno, que sustituye en el cargo a 
Miguel Vizcaíno Calderón, se publica hoy en el “Boletín 
Oficial del Estado”.

Cesa, asimismo, el subgobernador del Banco de España, 
José Luis Mora Mallo.

según algunos medios 
próximos al departamento 
consultados por Logos.

Las renovaciones se 
F>roducirán, al parecer, en 
as direcciones generales de 

U n i V ersidades y de 
Enseñanza Básica, ai frente 
de las cuales se encuentran 
actualmente don Juan 
Antonio Arias Bonet y don 
Andrés Suárez,

Hendaya.
Según se comenta en 

algunos medios, estos cuatro 
extrañados intentaban pasar 
a España para reunirse con 
el grupo de ex-presos 
políticos vascos en situación 

respectivamente.
Por otro lado, parece 

seguro la continuidad en su 
puesto del hasta ahora 
director general de 
programación e inversiones, 
don Francisco Arance. y, 
con menos seguridad, 
podría seguir como director 
general de personal el 
actual, don José Antonio 
Sánchez Velayos.

de extrañamiento que ha 
hecho recientes apariciones 
públicas en diferentes partes 
del País Vasco, tras haber 
pasado la frontera hace dos 
semanas.

Se señala igualmente que 
estos cuatro extrañados 
pueden ser los que sufrieron 
la incautación del pasaporte 
por parte del gobierno 
danés.

LARENA RECIBE 
VISITAS

BILBAO, 3 (Cifra).- 
Javier Larena, detenido el 
viernes último en Durango 
tras incumplir la condena de 
extrañamiento que pesaba 
sobre él, no se encuentra ya 
incomunicado en la prisión 
provincial de Basauri.

El citado ex-preso 
político fue visitado en la 
mañana de ayer por sus 
padres y dos hermanos, y el 
lunes, acudió a dialogar con 
él, el abogado y senador 
donostiarra señor Bandrés.

La Audiencia de 
Guipúzcoa es la que 
entiende sobre el caso 
Larena, tras haberse 
inhibido el juzgado de 
Durango, que decretó el 
ingreso en prisión del citado 
extrañado.

En sus vacaciones 
veraniegas

EL REY PASEA
SINESCDLTA
PALMA DE 

MALLORCA, 3 (Logos).— 
‘‘Don Juan Carlos, 
veraneante de excepción en 
la isla, en los momentos 
libres que gana a sus horas 
de alta mar, pasea por las 
calles de Palma como un 
ciudadano más”, dice el 
diario "Baleares". Añade el 
periódico que muchos le 
han visto pasear 
tranquilamente por lá 
Avenida de Jaime 111 sin 
escolta, disfrutando del 
clima y el ritmo comercial 
palmesano. El Rey, viste 
generalmente en sus paseos 
por la ciudad niky con la 
leyenda “Fortuna” y 
téjanos. La gente —termina 
el periódico—, al verle, le 
saluda con amabilidad y él 
responde con naturalidad.

Ahora, los 
republicanos

Dos nuevos partidos 
legalizados, con la 
novedad de que éstos son 

republicanos: la Acción 
Republicana Democrá
tica Española (ARDE) y 
Esquerra Republicana de 
Catalunya. Poco a poco, 
pues, se va dando luz 
verde a todos los partidos 
políticos existentes de 
hecho en España.

Lo cual está 
convirtiendo en realidad 
el tantas veces postulado 
derecho de asociación, 
que, a este paso, va a 
dejar de ser una 
entelequia y, con 
relación a los partidos 
que comentamos, España 
se equipara a un hecho 
consumado existente en 
países con diversa forma 
de Estado; en efecto, hay 
monarquías con partidos 
republicanos, y 
repúblicas con partidos 
monárquicos. Pero es 
que, además, el paso 
dado entra en coherencia 
con una medida 
recientemente adoptada: 
el nombramiento de 
senadores republicanos 
por el Rey.

Las reacciones de los 
republicanos no han 
tardado en llegar, y en 
verdad que están 
cargadas de sensatez. Así, 
el secretario político de 
Esquerra Republicana de 
Catalunya ha 
manifestado que 
pensaban mantener la 
denominación de 
partido, "pero 
aceptaremos el hecho de 
que España quiere 
mayoritariamente la 
H'onarquia". Por otra 
parte, también ha 
señalado que la 
legalización de su partido 
estabilizará la democracia 
en Esparía, puesto que 
para ello era necesaria la 
IegaIización de los 
partidos republicanos.

En cualquier caso, el 
Rey está cumpliendo la 
promesa de que quería 
ser el "Rey de todos los 
españoles", lo cual 
aumenta su credibilidad, 
es una garantía para la 
impíantación de la 
democracia y, de paso, 
un reforzamiento de la 
institución monárquica. 
Si, como parece, todo 
ello contribuye al bien 
dél pueblo español, 
podemos sentirnos 
esperanzados de cara a 
una España en la que 
todos sus habitantes sean 
auténticos e 
iguales 
ciudadanos.

LEA TODAS 
LAS TARDES
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ABC" y "El Pais" hablan de la Boisa

«DESPLOME 
MANIFIESTO»

En los contactos entre la 
Generalitat y los parlamentarios

Rahola será sustituto
Según "E/ País"es posib/e gue 
inten/engan factores no 
económicos en ía actúa/ situación
El Gobierno no muestra interés 
por los pequeños accionistas
MADRID, 3 "Europa Press".- Dos diarios de Madrid, 

"ABD" y "El Pai's", dedican hoy sendos editoriales al 
problema del descenso de la Bolsa que se viene produciendo 
en los últimos meses.

El "ABC" titula su comentario "La Bolsa, un problema 
social", y comienza diciendo que la baja de la Bolsa en ios 
últimos días es ya un "desplome manifiesto", situándose el 
índice en casi 24 puntos por debajo del 100.

“EL PAIS

Por su parte el diario “El 
País”,
titulado 
Bancos” 
que la 
descenso

en un editorial 
“La Bolsa y los 
recuerda también 
Bolsa refleja un 
de casi 25 enteros

de Tarradellas

Recuerda el comentarista 
que el número de 
accionistas en de cerca de 
cinco millones de personas, 
lo que implica un qran 
poder de repercusión en 
toda la sociedad española. 
Los arccionistas, explica 
“ABC”, son en su mayor 
parte miembros de la clase

oportunas, y 
mundo de

añade que “el 
la política

media española,
acciones 
ahorro.

y sus
son fruto del 

El periódico se
pregunta si el problema de 
la Bolsa no tiene suficiente 
magnitud para que ei 
Gobierno se haga cargo de la 
misma y adopte las medidas

—desde ei Gobierno hasta ia 
oposición— parece estar 
insensibilizado ante ia suerte 
que el panorama bursátil 
depara a ese mundo de 
pequeños accionistas de 
pequeños ahorradores”.

Finaliza el éditorialiste 
lamentándose de . que en 
las democracias "en la 
mtemperie de ia libertad y 
del mercado”, sólo 
merezcan atención los 
grupos que son capaces de 
organizarse políticamente.

PIDEN UNA CALLE PARA 
BLAS INFANTE

MARBELLA (Málaga).- 
Diversos representantes de 
partidos políticos andalucistas 
nan vuelto a solicitar del 
Ayuntamiento de esta ciudad 
que se dé a una de las calles el 
nombre del líder socialista 
andaluz Blas Infante.

Se solicita también el

descubrimiento de la placa que 
dé el nombre a la calle el 
próximo día 11, aniversario de 
la muerte de Blas Infante^^y que 
en esa fecha ondee la bandera 
andaluza en el balcón principal 
del Ayuntamiento y en el 
edificio de la mancomunidad de 
municipios de la Costa del Sol

el tiempo
MADRID, 3 (Especial para 

Cifra por “NIMBUS”).— Los 
efectos del calor empiezan ya a 
dejarse sentir en el interior de 
España, inestabiiiza'ndose la 
atmósfera, por medio de la 
formación de tormentas dispersas, 
por la tarde y por la noche. Ei 
predominio, hoy, seguirá 
correspondiendo, no obstante, al 
tiempo soleado y con 
temperaturas similares a ias de

ayer, as decir, en 
Sin embargo, las 
nubes, en e| norte

general, altas, 
nieblas y las 
del pafs^ y las

tormentas vespertinas en el 
interior, tenderán, poco a poco, a 
refrescar el ambiente de nuevo.

Ebro y Cataluña: el tiempo 
soleado, con riesgo

desde comienzos de año,, y 
se pregunta si semejante 
descenso se debe a factores 
únicamente económicos.

Establece el periódico las 
razones económicas que 
producen un descenso como 
el aludido: la situación sigue 
siendo mala y no cabe 
esperar que las empresas 
consigan realizar beneficios 
que aseguren dividendos el 
próximo ejercicio; ej 
descenso ininterrumpido es 
causa de pérdidas de capital; 
la subida de tipos de interés, 
decretada no hace mucho, 
tenía que influir 
negativamente en las 
cotizaciones.

“El País” se pregunta si 
además de estas causas 
económicas no empiezan a 
aparecer fenómenos 
extraeconómicos. Rechaza 
las teorías “consoiratoria”, 
pero sí cabe admitir—dice— 
que grupos importantes de 
presión, en función de la 
defensa de intereses muy 
legítimos en principio, estén 
planteando lo que 
pudiéramos denominar un 
“reto” al Gobierno. Y el 
perdiódico explica esta 
hipótesis recordando 
recientes medidas: impuesto 
sobre el patrimonio, 
creación del delito fiscal, 
levantamiento de secreto 
báncario.

Tras señalar que los 
bancos parecen haber 
adoptado una política de 
restricción de créditos, entre 
otras medidas que no 
favorecerían a la 
recuperación de la Bolsa, el 
periódico manifiesta que es 
cierto que los Bancos son 
empresas privadas como 
cualquier otra, “pero la 
existencia de una legislación 
especial les otorga unos 
privilegios que les obligan a 
ser especialmente claras y 
consecuentes en su política 
crediticia”. Ei editorial pide 
que ios Bancos expongan 
claramente su opinión con 
respecto a las decisiones dei

BARCELONA, 3 (Europa Press).— Don 
Frederic Rahola, representante de don 
Josep Tarradellas en el interior de España, 
es el candidato propuesto para 
presidente-sustituto en la delegación de 
parlamentarios catalanes que negociará con 
el Gobierno. El nombramiento de la citada 
comisión fue decidido en la reunión que 
tuvo efecto en Sant Cebriá (Rosellón) ei 
pasado dia 30 de julio. Formarán parte de 
dicha comisión los seis parlamentarios ya 
designados por ia asamblea (señores 
Reventos, Triginer, Pujol, Sentis, Gutiérrez 
y Benet), y el presidente de ia Generalitat ó 
su sustituto.

El nombramiento de don Frederic

Rahola deberá publicarse en el “Diario de 
la Generalitat de Catalunya”, que aparecerá 
según han informado a “Europa Press” 
fuentes próximas al presidente de la 
Generalitat, en la próxima semana, ya que 
existen problemas de confección. Se espera 
que el citado nopibramiento sea firmado en 
los próximos días por el presidente de la 
iGeneratitat.

2*’’® ®' señor Tarradellas
c?.. .® residencia habitual de
Saint Martin le Beau, tras permanecer en el 
.°.°?ellon un dia más de lo previsto 
inicialmente. Esta jornada la dedicó el 
presidente a descansar.

OR T” Y ESTATUTO DE AUTONOMIA
LA CORUÑA , 3 

(Cifra).— El deseo de que
todos los partidos pi 
participen en la elabi

lolíticos 
loración

dei estatuto de autonomía 
de Galicia, es uno de ios 
puntos resaltados en un 
comunicado hecho público 
por el comité nacional de 
Galicia de la Organización 
Revolucionaria de 
Trabajadores.

La ORT señala que no 
reconoce representatividad 
suficiente para negociar con 
el Gobierno el régimen 
provisional de autonomía a 
la asamblea de 
parlamentarios de Galicia y 
considera que ei pueblo 
gallego debe tener la 
máxima representación en la 
redacción de un estatuto 
Sue recoja los intéreses de 

aiicia en los terrenos 
político, social, cultural y 
económico.

En el documento se 
manifiesta también una 
crítica,^ f ias recientes 
medida' s fe e o n ó fn I c à s

decretadas por el Gobierno 
y se hace una llamada a las 
centrales sindicales y fuerzas 
democráticas gallegas para

luchar y combatir unas 
medidas, que el comité de 
Galicia de la ORT considera 
impopulares.

1.300 AGRICULTORES, 
SILENCIADOS

ARRECIFE DE LANZAROTE, 3 (Cifra),- Siete meses 
después de haber salido de Arrecife, todavía no han llegado 
a Madrid ias declaraciones juradas de 1.300 agricultores 
ianzoretaños solicitando auxilios, económicos para 
compensar los daños ocasionados por la intensa ola de calor 
que azotó Lanzarote en agosto del año pasado y que 
produjo daños en torno a los 100 millones de pesetas.

Asimismo, esta ola de calor ocasionó perjuicios por valor 
de 2 millones de pesetas en dos granjas avícolas donde se ' 
asfixiaron varios miles de gallinas de razas selectas.

Estas solicitudes se cursaron en diciembre de 1976, sin 
aue hasta el momento hayan llegado a la Dirección General 

e Coordinación Agraria, achacándose la circunstancia a la 
lentitud del aparato burocrático, según ha explicado 
documentalmente a través de la prensa el presidente de la 
Camara Insular Agraria de Lanzarote, que fue el organismo 
que tramitó el expediente de petición de las referidas 
ayudas económicas.

en

Gobierno, discrepando
MI " «launa cuando sea preciso, pero 

montiñoías.^’Te®" renunciando a cualquier
moderadamente altas. Otra forma de actuación.

D OiV Joaquín fíuiz Giménez, 
haciendo gaia una vez más de 
su honestidad y de su coherencia, 

ha animado ai presidente Suárez a 
seguir en ei traba/o emprendido 
para consoiidar ia democracia.

Tras i a espectacu/ar derrota 
sufrida por ia Federación de ia 
Demoerada Cristiana, decaraai 
futuro existen tres propuestas: 
i/egar a un acuerdo o integrarse con 
ia Unión dei Centro Democrático, 
reconstruirse, o diso iverse iá 
Federación, con io que izquierda 
Democrática seguiría su camino 

' propugnando un humanismo no 
marxiste.

A este respecto, ha declarado el 
presidente provincial de 
Izquierda Democrática de Alicante: 

"Izquierda Democrática ya no tiene 
espacio político ni io tuvo en las 
elecciones porque en algunas cosas 
estamos cerca de UCD y en otras 
del PSOE; incluso la UCD ha hecho 
algo que nosotros no teníamos en 
nuestro programa electoral: la 
supervisión de las cuentas bancarias 
y el impuesto sobre ei patrimonio".

De todas formas, habrá que 
esperar al Congreso de Izquierda 
Democrática previo al de la FDC 
que se celebrará en octubre.

L caso es que no suena en ias
Cortes ia voz de uno de ios 

hombres — fíuiz Giménez — que

má^ hd batai/ado por ia 
impiantación de ia democracia. Así 
es ia democracia y así es ia 
poi/tica... S/m/iar observación 
habría que hacer /aspecto ai 
profesor Tierno Gaíván, catedrático 
de Derecho Poiítico y presidente 
dei PSP, que no podrá estar en ia
ponencia encargada de redactar ei 
borrador de /a nueva Constitución, 
puesto gue ei grupo pariamentario 
por éi presidido fue ei único que no 
obtuvo representante en ia misma.

JOAQUIA! Costa no deja de ser 
objeto de estudio y de 
rememoración. En un artículo 

alborecido en "Soria, Hogar y 
Pueblo", dice Gregorio Herrero: 
"Joaquín Costa, ei regeneracionista 
humanísimo y lleno de fe,-.no fue 
en modo alguno un precursor del 
pensarniento poiítico que inspiró la 
actuación dei régimen de Franco en 
ningún momento de su larga 
duración; y si Franco conoció ias 
ideas de Costa, las apartó 
cuidadosamente en un rincón 
apagado de su cerebro, reteniendo 
quizás únicamente la frase de 
'cirujano de mano de hierro', que 
tan bien supo traducir a la realidad 
con fría y cruel determinación".

Oscar

k?

:S.'
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A la caza de 
"REVOLVER 44”

I
estrictamente 
confidencial

I ¿Dónde está । 
* el dinero I
I Gspsnol? I 

í 11^ periódico * 
* wiF ha publica- ■
I do la lista de las I

NUEVA YORK, 3 (Efe).- La policía de Nueva York 
incrementó, desde ayer, con otros 100 detectives, el 
número de fuerzas especialmente destinadas a capturar un 
peligroso asesino que utiliza un revólver 44, y otros muchos 
policías retirados o fuera de servicio se presentaron 
voluntarios.

El alcalde de Nueva York, 
zkbraliam Beame, dio la orden al 
comisionado de policía de que 
disponga de cuantos hombres 
sean necesarios para llevar a 
cabo, esta operación que, 
angustiosa y desesperadamente, 
demanda la ciudad entera.

Ayer, después de 38 horas, 
de lucha con la muerte, dejó de 
existir la bella rubia de 20 años, 
Stacy Moskowitx, que recibió 
dos disparos —uno en la cabeza 
y otro en un brazo— del asesino 
conocido como el "hijo de 
Sam” cuando se encontraba con 
Robert Violante en un 
automóvil.

Robert Violante también fue 
víctima de la agresión del 
asesino desconocido pero está 
fuera de peligro, aunque perdió 
un ojo y los médicos creen que 
jamás recuperará la visión en el 
otro.

La ciudad estuvo pendiente 
todo el día de ayer de los partes 
médicos del hospital donde se 
encontraba Stacy y Robert, y 
poco después de las 7 de la 
tarde, se anunció que la 
muchacha había muerto.

“Virtualmente no había 
esperanzas” —dijo el 
neurocirujano doctor William 
Schucar, que operó varias veces 
a Stacy en las 38 horas—

“Si hubiera sobrevivido 
pasaría el resto de sus días como 
un vegetal”, añadió:

Los padres de Stacy fueron 
presentados ayer en la 
televisión, pocos minutos 
después del fallecimiento de la 
hija, y la madre dijo que 
prefería verla muerta a “que 
aquella muchacha” llena de 
amor por la vida, fuera a 
terminar como dijo el cirujano”.

Neysa Moskovitz, judía, 
madre de Stacy, mostró una 
gran serenidad y pidió la peor de 
tod^ las suertes para quien 
había matado a su hija sin 
motivo, simplemente por el 
deseo de matar, “como las 
bestias”.

El padre, Jerry, judío 
también, vendedor de helados, 
lloraba mientras iba leyendo una 
declaración, escrita por él, en la 
que agradecía a todos el 
comportamiento que tuvieron 
con su hija y con la familia.

SE TIENE ALGUNA 
PISTA

de Stacy, esperándose que 
asistan a ellos un gran sector de 
la populosa barriada de 
Brooklyn, la cual dejó de estar 
asustada desde ayer para 
manifestar que tomará venganza 
del “hijo de Sam”.

Un portavoz de la policía 
dijo que habían podido hablar 
con Robert Violante y que éste 
pudo dar algunos datos sobre el 
asesino, aunque se prefiere, por 
el momento, que lo que dijo no 
sea revelado.

La policía hizo un 
llamamiento ayer a là 
ciudadanía, especialmente a los 
jóvenes, aconsejando prudencia 
y que evitasen todos los lugares 
oscuros y solitarios a altas horas 
de la nodie.

También pidieron que 
cualquiera que tenga sospechas 
de que el comportamiento de un 
familiar, de un amigo, o de un 
vecino, no es normal, lo 
comunique inmediatamente a 
las autoridades.

Se confía en que, de una 
selección ciudad osa de seres 
socialmente normales pero de 
tendencias psicopáticas ocultas, 
podría salir el nombre de la 
persona que en las noches sale 
en busca de sangre.

Los periódicos de hoy 
dedican amplísima información 
a este caso, “que se ha 
convertido en un problema de la 
ciudad’’ —dice el “Daily 
News”— e incluso ponen de 
relieve la gravedad de estos 
hechos en sus editoriales y en 
algunos artículos de fondo.

El “Daily News” apunta en 
su editorial, que “junto a un

• Más de 100 
nuevos 
detectives 
ayudarán a 
la policía 
neoyorquina

estremecimiento de temor, hay 
otro de terrible frustración, un 
sentido de desvalimiento y de 
no ser capaces de poner fin a 
una continua pesadilla”.

EL ASESINO ES
MUY TRANQUILO

Llega a apelar a este 
periódico matutino al propio 
“hijo de Sam” diciéndole que 
está enfermo y que no se curará 
con otras muertes, y añaden; 
“hay gente que te puede ayudar 
y que quieren hacerlo. Déjales y 
acaba con el terror de la 
ciudad”.

Pero el asesino sigue en la 
sombra, a la espera de otras 
víctimas, tranquilo e impasible, 
como estaba cuando se acercó al 
automóvil Buick 69 donde 
estaban Stacy y Robert, y 
disparó a boca jarro, según un 
testigo.

Este testigo, cuyo nombre se 
oculta por razones de seguridad, 
vio toda la escena desde otro 
automóvil y allí permaneció 
aterrado hasta que el “hijo de 
Sam” se alejó ae la escena del 
crimen tan tranquilo, y contó 
que podría reconocerlo en 
cualquier parte si lo viera.

No se habla de otro tema en 
la ciudad y esto tiene que ser un 
motivo de satisfacción para el 
“hijo de Sam” típico exponente 
de esos seres que buscan la

publicidad a toda costa.
“Y andará entre nosotros, 

quizás este aquí —decía hoy una 
joven, nerviosa, en el metro, 
camino de su trabajo— y 
cualquiera puede ser su próxima 
víctima, porque ya no le 
importa el color del pelo”, hasta 
ahora, el “hijo de Sam” sólo 
asesinaba morenas.

“Tampoco le importa el 
barrio —comentó otra— ya sea 
de Nueva JerseyManhattan y 
Staten Island, y yo vivo en 
Staten Island”.

Judy Placido, una de las 13 
personas que' sufrieron los

disparos del “hijo de Sam” pero 
que, afortunadamente salvó su 
vida, dijo al enterarse de la 
muerte de Stacy, que aunque 
trataba de olvidar su propia y 
dolorosa experiencia, todo 
volvía a revivir al producirse un
nuevo 
44.

ataque del hombre del

El periódico “Daily News” 
ofrece hoy una recompensa de 
10.000 dólares a cualquier 
persona o grupo de personas que 
aporten información válida para 
el arresto del asesino que anda 
suelto por las calles de Nueva 
York.

I
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Se están haciendo los 
preparativos para los funerales

10 1 mayores | 
declaraciones de । 
renta correspon- 
dientes al año ■ 
fiscal de 1974. I
Según tales 
declaraciones a 
Hacienda, resulta 
que’ el mayor 
contribuyente 
personal es Jesús 
Castañón Ramón 
con casi 85 
millones de 
ingresos. Siguen 
Ovidio Vázquez 
Márquez, 80 
millones; Bernar
do Mayer Wanger 
73 millones; José 
Llorens Perelló
68 millones y J. 
Manuel Padilla
Ramos 
millones 
pesetas.

6 5 
de

San Sebastián:
ROBAN UN "TAXI" A 
PUNTA DE PISTOLA

SAN SEBASTIAN, 3 
(Cifra).— No ha sido 
localizado todavía el 
vehículo de servicio público 
que le fue robado ayer, a 
punta de pistola, a un 
conductor de la zona de 
Pasajes, según se ha 
informado a “Cifra” en 
medios policiales a primeras 
horas de esta mañana.

El robo fue perpetrado 
por dos individuos armados, 
que se acercaron al chófer y,

tras amenazarle, se llevaron 
el taxi, marca Seat 132, de 
color marrón y matriculado 
en San Sebastián.

Puesto el hecho en 
conocimiento de la policía 
se montó inmediatamente 
un dispositivo de vigilancia 
en toda la provincia, p : 
localizar al vehículo ya /S 
dos individuos, que se 
sospecha puedan utilizar el 
taxi para cometer algún 
robo o atentado.

28 PERSO/VAS MUERE/}/ A L 
PRECIPITAR SE UIV OMIVIBUS
LA PAZ, 3 (Efe). — Como consecuencia del embarrartcamiento de 

un omnibus de pasajeros entre las ciudades de Tanja y Potosí, al sur 
de Bolivia, 28 personas resultaron muertas y 16 heridas.

El accidente ocurrió en la' zona altiplánica de Yokalla. El 
omnibus de pasajeros se precipitó a un barranco de 120 metros de 
profundidad.

Hasta el mediodía de ayer pese a los esfuerzos de los grupos de 
socorro, sólo pudieron ser rescatados tres cadáveres, según 
informaron los vespertinos de La Paz.

Un superviviente del accidente dijo a la prensa de Potosí que 
antes de partir rumbo a Tari ja, se observó que el vehículo presentaba 
fallos mecánicos en su muelle delantero, pero el chófer decidió 
emprender el viaje.

I
I

I 
I

I

EXPLOSION EN UNA MINA 
DE CARBON: 150 MUERTOS 1

MAPUTO (Mozambi
que), 3 (Efe-Reuter).— Se 
teme que en una explosión 
registrada el martes hayan 
muerto unos 150

actividades de recreo 
espectáculos.

y

Pero lo curioso 
del caso, es que 
todos ellos son 
perfectamente 
d e sconocidos en 
los medios 
económicos—fi
nancieros, lo que 
viene a corroborar 
la doctrina de que 
el dinero, el gran 
dinero de España, 
no está sólo en las 
firmas relumbro-
ñas, 
s u n t

en los 
u o s o s

EL ACCIDENTE FERROVIARIO DE ALICANTE
ALICANTE. — Dos muertos / más de tre/nta heridos es el resultado de un accidente ferroviario 
ocurrido al chocar frontalmente dos trenes a la salida de una curva, en el paraje denominado 
/ Venta Lanuza", situado entre Campello y Villajoyosa. En la fotografía los dos trenes, pertene
cientes a la compañía de ferrocarriles de vía estrecha, tras el accidente. (Telefoto Cifra Gráfica!

trabajadores en unas minas 
de carbón de Moatize, oeste 
de Mozambique, 
anunciado el Gobierno
Maputo.

Nueve extranjeros 
identificados han muerto 
los desórdenes q

h a 
de

no 
en 
u e

estalla ron a raíz del 
desastre.

El Consejo de Ministros 
de Mozambique ha 
declarado que la explosión 
se produjo a las 14,30 hora 
española del martes en un 
complejo de minas de 
carbón de Moatize, cerca de 
la ciudad de Tete.

En el anuncio oficial se 
dice que “habían quedado 
enterrados unos. 150
mineros del turno de la 
tarde, con escasas 
esperanzas de que fueran 
rescatados”.

Ha sido el peor desastre 
minero ocurrido en 
Mozambique.

El Consejo de Ministros 
del Gobierno de 
Mozambique ha proclamado 
tres días de duelo nacional 
por las muertes y 
suspendido hoy todas las

El 16 de septiembre del 
año pasado más de 100 
mineros resultaron muertos 
por una explosión registrada 
en ios yacimientos de 
carbón de Moatize.

Un equipo sudafricano 
de salvamento fue enviado 
al lugar, pero sólo pudo 
rescatar unos 20 cadáveres.

En marzo de 1956, 32 
mineros murieron en un 
accidente similar.

El comunicado facilitado 
anoche decía que se había 
enviado una delegación para 
iniciar “una investigación 
rigurosa y poner al 
descubierto las 
responsabilidades a 
cualquier nivel”.
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palacios o en los 
grandes latifun
dios.

El dinero 
españí^ —aparte 
de esos trescien
tos mil millones 
de pesetas que se 
han ido a Suiza— 
tiene canales 
sobre los que la 
Reforma Fiscal 
habrá de bucear 
incluso con 
hombres—ranas si 
preciso fuera.

Todo esto sea 
dicho con 
permiso de la lista 
electrónica y los 
cerebros ordena-
dores q 
también 
equivocan 
suyo.

u e
s e
lo

DETENIDA UNA DE LAS IMPLICADAS EN 
ELASESINATD DE PONTD

I

I

BONN, 3 (Efe).— Eleonore Maria Poensgen, de 23 años, 
detenida el lunes por la noche, pasó a primeras horas de hoy a 
disposición judicial, acusada de haber participado Juntamente 
con otras seis personas en el asesinato del financiero Juergen 
Ponto.

La viuda de Ponto y el portero de la casa Identificaron el 
martes a Eleonore como una de las mujeres que entraron el 
sábado último en su vivienda y dispararon contra su marido.

Otra de las personas identificadas, y sobre quien pesa orden 
de captura, es Susanne Albrecht, de 2S años, muy ligada a la 
familia Ponto.
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La central nuclear de Creys - Malville (Francia)

ira II isciuiiiiiiii
La polémica acabaría en manifestación, con un muerto y cien heridos

Escribe: 
Esteban 
ferrer 
GUARGA

nos de los países con 
■y nulos— recursos de 

hidrocarburos, pese a los “empujones” o 
los reparos de amplios sectores de la 
opinión pública acerca de los poderes 
energéticos del átomo, a toda costa están 
decididos a llevar a cabo los programas 
nucleares que como alternativa de 
aprovechamiento sirva para atender las 
necesidades de energía y ai mismo tiempo 
el ahorro que supone en las importaciones 
de hidrocarburos con tendencias sus 
precios a alzas “astronómicas”.

Cçn este panorama petrolífero es raro 
el país que dependa en gran medida de las 
importaciones que no haya puesto en 
marcha un plan energético con las 
alternativas de resultados a corto o medio 
plazo, tal y como las que ofrece las 
inmensas posibilidades del uranio 
reprocesado en isotopo U-235 altamente 
combustible para las centrales nucleares 
con la finalidad de producir energía 
eléctrica.

Se están estudiando otras alternativas 
(todavía “verdes"), como son las que 
pudieran obtenerse del sol, las de las 
mareas, de la fuerza del viento o la 
geotérmica mediante el aprovechamiento 
del calor bajo el suelo de la Tierra.

Y, no obstante, el proyecto del reactor 
reproductor “Superphénix”, que se está 
enclavando en “¿reys-Malville” (Francia) 
ha hecho recientemente de caballo de 
polémica para que se desencadenara una 
violenta manifestación antinuclear en 
“C reys-Malville”, cuyo balance de la 
misma ha sido de un muerto y el centenar 
de heridos. Y según la prensa ha sido 
manipulada por la extrema derecha de 
grupos concentrados de franceses, 
españoles, belgas, suizos, holandeses, etc. 
bajo la denominación de ecologistas; “los 
organizadores —titulares de los 
periódicos— son grupos ecologistas y 
miembros de extrema derecha”. A 
propósito de la futura central nuclear de 
“Creys-Malville”, según nos llega oficiosa 
información, no es de extrañar que sirva 
de pugna suscitada en los medios 
programadores norteamericanos, pues 
este reactor será el mayor reproductor del 
mundo y considerado como alarde de la 
tecnología más avanzada en materia de 
centrales nucleares. Y así lo deben 
estimar los partidos de izquierda franceses 
por cuanto se han abstenido de participar 
en dicha manifestación; los que 
únicamente difieren de dicho proyecto es 
en la matización de las normativas o 
condicionantes jurídicos por las que se ha 
de regir este complejo.

ALGUNAS CARACTERISTICAS 
DEL REACTOR “SUPERPHENIX"

En la región en donde se 
construyendo el “Superphénix" se 
la cabecera del Valle del Ródano, 

está 
halla 
lugar

que, por las condiciones requeridas, fue 
fijado en un punto geográfico que dista 
75 kilómetros, al este de Lyon y situado 
en unos parajes semidesiertos.

El proyecto está considerado como 
prioritario al darle carácter modélico y de 
prototipo de reactores reproductores 
europeos de futuras centrales nucleares y 
en las que se han puesto grandes 
esperanzas en los resultados de la 
producción de energía eléctrica. En este 
proyecto participan, Francia con el 51 
por ciento; Italia aporta el 33 por ciento; 
Alemania Occidental e, 11,04; Holanda el 
2,36 por ciento; Bélgica el 2,36 por 
ciento e Inglaterra con el 0,24 por ciento. 
Estas naciones están representadas por el 
correspondiente número de compañías 
europeas constituidas en un consorcio 
que aportan un conjunto de 
especialidades.

El conjunto de los elementos 
combustibles que entrarán en el diseñado

dOBMà&â

núcleo, será también una innovación

&

.. "Wil ri im

tecnológica de gran importancia que 
supondrá asimismo el que sea el factor 
clave de la realización del '‘'Superphénix”. 
Y como parte central que representa el

La central posee el 
reactor ''Superphénix' 
de 1.2fl0 megawatios, 
y un sistema de 
refrigeración 
revolucionario, y 
sl'milaral que se 
construye en Almaraz 
(Caceres) 
_______ ____________

núcleo destinado con el fin de producir 
calor, es circunscripción que cubica ai 
sometimiento de los mayores esfuerzos de 
entre todas las partes de un reactor 
nuclear.

Se ha escogido como elementos' 
fisionables, entre otros, una mezcla 
combustible con una composición media 
aproximada del 17 por ciento de óxido de 
plutonio (Pu02), entrando en 
combinación el 83 por ciento de óxido de 
uranio (UO2). Y como material fértil 
únicamente se emplea en óxido de uranio.

Estos materiales ofrecen excelentes y 
grandes posibilidades. En el proyecto 
nada se ha dejado al azar o la poca 
experiencia. Estos elementos tuvieron que 
pasar por una larga exoeriencia 
experimental mediante tmunicionesy 
rigurosas pruebas de irradiación bajo 
control en los reactores de Phénix y 
Rapsodie.

La potencia del “Superphénix” se ha 
jcaiculado para 1.200 megavatios. Pero la 
"novedad mayor de este reactor 
reproductor es, sin duda alguna, el 
dispositivo de refrigeración asociado al 
reactor reproductor, en lugar de agua 
ligera (el sistema nuclear de suministro de 
vapor (NSSS) está refrigerado por un 
modelo de la Westinguouse y que en la 
actualidad se está instalando en España, 
en Almaraz (Cáceres), junto al rio Tajo. 
Es decir, este sistema, según el autor del 
típico de estos proyectos, George Masche, 
Director de la “Nuclear Services Sales, 
Nuclear Services”, Departament, PWRSD, 
está compuesto por el reactor y cuatro 
circuitos cerrados de refrigeración del 
reactor, en paralelo. Cada circuito 
dispone de una bomba del refrigerante del 
reactor y de un generador de vapor. 
Además este sistema va provisto de 
presurizador, calentado eléctricamente y 
de ciertos sistemas auxiliares, como en 
otras europeas en funcionamiento —e 
incluso en proyecto—, lo estará curiosa y 
típicamente asociada al reactor y 
reproductor mediante el sodio (elemento 
químico del grupo de los metales 
alcalinos. Número de orden de la tabla de 
los elementos, 11. De masa 23, peso 
atómico, 22.997. Su punto de 
embuilición es de 883 grados. Y la 
densidad del mismo es de 0,97 gA:m3.

Con esta filiación de dicho elemento 
podremos darnos cuenta es muy apto 
para los sistemas de refrigeración nuclear. 
Y que tal como en el proyectado en 
Creys-Malville, se predispone en un 
arnplia área circular como circuito 
primario de sodio en derredor del núcleo 
activo y la envoltura encajada en el 
exterior de éste en forma exagonal. 
Dentro del núcleo activo se predisponen 
para combustible el division de 271 
varillas largas, a lo largo de las cuales 
fluye en sodio. La envoltura reproductora 
está encajada con un número menor de 
varillas, pero de mayor grosor.

De dicha área circular de refrigeración 
primaria de sodio, pasan, 
independientemente, unos conductos, de 
sodio también en función refrigerante que 
se prolongan hacia ei exterior del núcleo 
y la envoltura en forma de paralelas 
radiales (cuatro grupos de dos) que 
parecen extenderse mas —también 
independientemente de los otros dos 
circuitos— estos radiales conductos 
proporcionando el circuito más exterior 
de agua y vapor.

Estas instalaciones de la mas avanzada 
tecnología estarán a cubierto, en su 
conjunto principal, de un edificio 
proyectado para el expuesto 
‘Superphénix”, con cuatro edificaciones 

mas^que completarán este complejo, que, 
como hemos dicho antes, está 
considerado como ei prototipo de las 
futuras centrales nucleares europeas.
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(Información bursátil 
facilitada por el Banco de 
Vizcaya)

ECONOMIA BOLSA de

SœUE BAJANDO bancos

cotizaciones en inmobiliarias y 
en el grupo eléctrico. Sevillana y 
Unión pierden la cota del 80, 
retrocediendo cada una 4,5 
enteros. El cierre sigue en 
oferta.

|barcelona|
Como en los días 

precedentes, quizá hoy las bajas 
son algo menores, pero todas las 
demás circunstancias siguen 
igual. Esoecialmente se nota el 
papel en bancos, con 16 
colocando papel sin 
ooeraciones. En este grupo 
destacan los recortes de 12 en 
Central, 10 en Banesto y 
Popular, Fomento y Urquijo. En 
químicas Cepsa cede 9 y 6 
Explosivos que termina a 110. 
Dragados —15 y Asiand -5 en 
construcción. Escasez de

GI ST ION 
Dt 

CREDITO
OEICÍAL

BILBAO
La segunda sesión de la 

semana, vuelve a repetir en su 
contexto general todo lo 
desarrollado en su interior, con 
nuevos recortes en las 
cotizaciones, siendo 45 valores 
los que bajan, 19 repiten cambio 
y únicamente 4 señalan alzas. 
Oe todo el grupo bancario 
únicamente el Popular mejora 5 
puntos y hay bajas de 70 en

Fomento que llevaba tiempo sin 
cotizar, de 15 en Quesada, de 10 
en Banesto y Zaragozano e 
importes menores en los 
restantes. En las eléctricas 
únicamente Hidrola mejora 
medio duro y junto a ello hay 
pérdidas de 5 en Fecsa. 3 en 
Viesgo e Iberduero y 2 en 
Sevillana. Proporcionalmente el 
sector siderúrgico es el más 
castigado del día, señalándose 
recortes de 8 en Aceros (65), 6 
en Hornos (48) y 4 en Babcock 
(35), en las químicas. 
Explosivos mejoraba 2,5 pero 
recortaban 5 Sefanitro y Sarrio 
y 3 Petróleos que abandona el 
200 y queda en 197. Mal los 
monopolios, con pérdidas de 4 
en Campsa y 1,5 en Telefónica 
(97), y en los corros finales 
descuentos de 26 enteros en 
Dragados y de 16 en Mènera. 
Cierre con papel pendiente. 
Indice: 72,53 (-1,56)

casi inexistente, volviéndose a 
originar caídas en los cambios. 
En los bancos comerciales 
principales, tienen cambio 
efectivo el Central -9 -9 y 
Bilbao -8, publicando el resto 
papel sin operaciones en baja de 
un 3. En los industriales 
destacan los recortes de 10 en 
Fomento, 6 en Urquijo y 2 en 
Bankinter. Continúan las bajas 

de las eléctricas, con su índice 
particular señalando el descenso 
mayor del día, -2,16 puntos, 
con pérdidas de 3 en Iberduero 
y Viesgo, 2,5 en Fecsa y 2 en
Sevillana y Unión, En

ffanco Zaragozano..................... .
Banco Exterior................
Banco Central................
Banco Español de Crédito..........
Banco Hispano Americano . . . .
Banco de Santander...................
Banco Popular Español
Banco de Bilbao......................
Banco de Vizcaya . . . \
Banco Industrial de Cataluña 
Banco Occidental..................
Banco Atlántico • . . . . \ \
Banco Ibérico...................
Banco Urquijo......................
Banco Industrial dqj Sur \

ELECTRICAS

771BACALERA E/V CA TALUÑA 
ÑO HA y D/SCR/M/ÑAC/OÑ

BARCELONA, 3 (Europa Press).— Fuentes de la 
dirección de la Tabacalera de Barcelona han afirmado a 
“Europa Près” que no existe discriminación alguna en el 
servicio que el monopolio de tabacos presenta a 
Cataluña én relación con otras zonas de Éspaña. Tal 
discriminación había sido apuntada por estanqueros 
barceloneses, auienes manifestaron, entre otras cosas, 
que en Cataluña no habiá servicio de suministro diario 
como existe en Madrid. Según las citadas fuentes de 
Tabacalera, en Cataluña se distribuyen, como en otras 
partes, sacas diarias y “ordinarias”.

Los medios de Tabacalera han añadido que, si bien es 
cierto que las sacas se pagan con antelación a la entrega 
diaria, los expendedores suelen pagar con cheques que 
no son confirmados hasta tres días después.

Industria Comercio. 
C< instrucción

MADRID
Sin cambio en la situación, la 

sesión de hoy se desarrolla con 
menor volumen de operaciones, 
pero continúan siendo más 
importantes las posiciones 
vendedoras qué siguen 
dominando a una contrapartida

construcción se destacan el 
recorte de 15 enteros en 
Dragados y Cristalería Papel -5. 
En inversión española cede 2 y 
queda a 93 y en monopolios 
repite la Telefónica, con papel 
cantado al cierre y bajan 2,5 
Tabacalera y 1 Campsa. En las 
industrias del automóvil, Motor 
pierde 4 yTudor pone papel -5 
y en siderúrgicas aunque las 
bajas no son muy fuertes y 
únicamente Olarra cede 5, 
Hornos pierde 2,5 y queda a 49 
y Echevarría (45). En 
químicas y papeleras los 
recortes más fuertes son de 8 en 
Cepsa y 5,5 en Sarrio y al cierre 
se sigue observando dominio de 
las ventas sin síntomas de 
reacción. Indice; 75,10 -1,34.

José A. Traver
5 Tspa Halones

COSO.24-32,2 
.TELS. 210496-210497
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Los primeros efectos de la devaluación

UN NUEVO IMPULSO INFLACIONISTA
, (Europa Press).— Tras la depreciación
de^nueetM moneda es de esperar un mejoramiento
de nuestra balanza comercial, si bien los primeros efectos 
logicos de esta devaluación han de suponer un nuevo 
impulso inflacionista al encarecerse el costo de las 
importaciones. Así se afirma en el boletín “Servex” 
“Mímenla artículo titulado’

Aumenta el desequilibrio comercial exterior”
primeros efectos —añade el boletín— han 

o?ídn"4««° y® ® concretarse con alzas en los precios de 
como el cacao, aceite de soja, café tarifas 

ios derivados del petróleo. Si’bien la 
adopción de la medida devaluatoria se hacía va inevitable

ante la gravedad del déficit exterior — afirma “Servex”—, 
cabe preguntarse si el momento elegido ha sido el más 
oportuno.

Dado lo avanzado de la campaña turística, que se halla 
comprometida casi en su totalidad, no es previsible un 
aumento considerable en nuestros ingresos de divisas por tal 
concepto. Por lo que respecta a las grandes sumas de dinero 
salidas ilegalmente de España durante los últimos tiempos, a 
buen seguro que habrá de adverturse su vuelta ai calor de 
una devaluación que ha supuesto un negocio redondo para 
los especuladores — dice el informe del boletín del Banco 
de Bilbao—, que tanto han contribuido al deterioro de 
nuestras reservas de divisas.

BOLSA DE DIVISAS BRASIL LIMITALA 
EXPORTACION DE CAFE

INFORMACION
FACILITADA POR

Cambios para el día 3 de Agosto de 1977

BANCO ZARAGOZANO
CAMBIOS

DIVISA
COMPRADOR VENDEDOR

1 Dólar USA............
1 Dólar Canadiense ....
1 Franco Francés .....
1 Libra Esterlina............
1 Franco Suizo..............

100 Francos Belgas (com).
1. Marco Alemán............

100 Liras Italianas..............
1 Florín Holandés..........
1 Corona Sueca..............
1 Corona Danesa............
1 Corona Noruega.........
1 Marco Finlandés ....

100 Chelines Austríacos . .
100 Escudos Portugueses .
loo Yens Japoneses..........
100 Francos Belges (fin) . .

84,526 
78,689 
17,436

146 855 
35,244

238,693 
36.917

9,586 
34,705 
19,360 
14,153 
16,080 
21,004

518,564 
219,036

31,794 
237,099

84,786 
79,016 
17,508

147,646 
35,426

240,105 
37,111

9,626 
34,884 
19,464 
14,221 
16,160 
21,121

523,370 
220,854

31,952 
239,170

RIO DE JANEIRO, 3 
(Efe).— Las exportaciones 
brasileñas de café no excederán 
en los próximos doce meses de 
los ochocientos mil sacos 
mensuales, según comunicó ayer 
el gobierno brasileño al dirigente 
Arturo Gómez Jaramillo, 
Presidente de la Federación de 

reductores Cafeteros de 
Colombia, de visita oficial en 
Brasil.

La decisión brasileña fue 
tomada para restablecer el 
equilibrio del mercado 
internacional del café, después 
de que las excesivas ventas 
brasileñas este año fueron uno 
de los factores —según los 
técnicos-, de la baja del 
producto en el mercado mundial 
en los últimos meses.

El presidente de la 
Federación (Colombiana dijo 
ayer que esperaba que a partir 
de aliora Brasil y Colombia (los 
dos principales productores de 
café), “esten en condiciones de 
mantener un diálogo 
permanente para garantizar ese 
equilibrio”.

“Nosotros hemos dejado de 
exportar, en lo que va del año 
cafetero, un millón de .sacos, de 
manera (jue hemos contribuido

a que los precios no se 
deterioraran”, dijo el dirigente 
colombiano.

“Creemos que ahora, 
— añadió— con la decisión 
brasileña de poner un limite a 
las exportaciones, según se ha 
indicado en el comunicado, el 
mercado ha de encontrar de 
nuevo el equilibrio”.

López Jaramillo, después de 
sus contactos en Brasilia con el 
ministro de Industria y 
Corñercio y con el presidente 
del Instituto Brasileño del Café, 
visitará Sao Paulo y Santos, 
donde se realiza la mayor 
actividad de producción y 
exportación de café.

MADRID, 3.—(Logos).— 
Parlamentarios agrarios de la 
UCD se reunieron con el 
vicepresidente del Gobierno 
D. Fernando Abril 
Martorell, han formulado la 
petición de que en la 
próxima reforma fiscal sean 
desgravados los patrimonios 
familiares agrícolas

Hidro Española . . . 
Sevillana................  
Cantábrico.............. 
Eléctrica Viésgo . . 
Hidro Cataluña . . . 
Iberduéro................  
E. Reunidas . ' . . . 
Unión E. Madrileña 
Fenosa...................  
Fecsa 5.000 . . . . . 
Fecsa 1.000 . . . . .

mineras

Ponferrada. . 
Duro Felguera

BIclenametalúrgicas

Altos Hornos 
Auxiliar F.C.

ALIMENTACION

Azucarera 
Ebro . . .. 
Aguilas . .

QUIMICAS

Petróleos . 
Explosivos 
Energías .

CONSTRUCCION

Dragados................  
Urbis........................  
Inmobiliarias Metro 
Vallehermoso ....

VARIOS

Telefónica . . . . 
Galerías Preciados 
Campsa................  
Tabacalera........... 
Astilleros.............  
Metro................... 
Unión Fénix. . . . 
Seat...................... 
Renta inmobiljaria

Preetd HOY

430 422
324 315
376 367
240
251 ___
386 __
247 __
318 310
248 __
264
217
250
261 _ _
334 328
295 290

85 83,5
83 81
90 ■■ 1
86 80
68 64,5
94 91
62 ——
83 81
86,50
79,50 71
74,5 72

100
72 —

54 49
85 85

114
300 —..

93

202 194
119 113,5
70 —

357 335
105 103
120 118
137 138

100 100
184 ——
224 223
169 165,5

5Q —
279

95
85 —

Cambios de la sesión de 
hoy facilitados por

SOLICITUD PARA DESGRAVAR 
PATRIMONIOS AGRICOLAS

cultisrados directamente, 
tanto en el nuevo impuesto 
sobre el patrimonio, 
(extremo ya previsto), como 
en el de sucesiones, 
contribución rústica y 
urbana, y cuotas para la 
Seguridad Social, en cuanto 
éstas deven pasar ai sisteme 
tributario general.

banco do huesea... un banco oe "interes” capital
Los 

estiman
parlamentarios
que el

exento debería
mínimo 
ser el

patrimonio cuvo valor real 
fuera de diez millones de

pesetas.
La petición se funda en 

el hecho, estadísticamente 
comprobado, de que. los 
llamados empresarios 
autónomos son los más 
afectadc« por la contención 
de precios y la disparidad 
que, en términos generales, 
caracteriza ai sector agrario.:

El escrito en que se 
solicitan tales exenciones va 

* dirigido ai presidente dei 
Gobierno y presidente dei 
partido Adolfo Suárez.
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fe iampK
española y cuando hay una crisis orgánica teóricamennue soy me I

>se puede ya poner todo en teta de juicio. o mi especií

ígaña?
<-Yo

¿PUEDE SALTAR LA LIEBRE?
de la noche a la mañana... bpeno... a veces sí que llega 
una mañana, que es la mañana siguiente a una noche, 
en que se ha producido porque en la historia también 
hay saltos ¿eh? Las locomotoras...

derechas. No es este mi caso. He pensado que donde 
podía hacer algo importante en la vida era con mi trabajo 
profesional como historiador. Pero por mis ideas y por 
mi corazón yo estoy con las fuerzas de izquierda. No soy 
independiente por querer hacer política independiente. 
Yo ño pienso hacer ningún tipo de política, pero sí quiero 
votar, como todos los españoles, a quien quiera.

— ¿Y a quién votará?
— ¡Usted se nota que no ha vivido nunca en una 

democracial ¡El votó es secreto y además tan personal 
que no se lo dice ni la mujer ai marido, ni el marido a la 
mujer! Si nos vamos a tomar una horchata yo se lo digo a 
usted, ¿pero cómo se lo voy a decir aquí delante del 
magnetofón, para los lectores de «Por Favor»?

— ¿Cuánto tiempo hace que no ha visto a Santiago 
Carrillo?

— El año pasado «Cambio 16» me preguntó eso 
mismo y yo respondí que le conocí de chico pero que ya 
no volví a vérte. La respuesta es la misma que para 
«Cambio 16» sólo qué con un año más.

NO CREO EN LOS 
MILAGROS POLITICOS

Eso es el sueño de las mil y una noches, ¿no?
— No. Eso es absolutamente la realidad. En el año 

1929 cae Primo de Rivera y de movimiento popular no 
hay ninguno. ¿Y qué pasa? Pues que empieza a moverse 
la gente y a los tres meses, con censura de prensa toda
vía, vemos el milagro. ¿El milagro? No. El milagro fue 
que Prieto dijese en el Ateneo rñii cosas sobre el negocio 
de la Telefónica, el milagro era que Sánchez Guerra 
hablase del impulso soberano, el milagro eran ios cien
tos de miles de nuevos adheridos a la CNT ¡y la que se 
arma en el entierro de la víctimas del hundimiento de la 
calle de Alfonso Cano, porque hay una bronca entre los 
guardias y la gente cuando ésta quiere pasar con el 
entierro por delante del Congreso!; la huelga y el gran 
movimiento de masas. Yo no creo en milagros, en 
absoluto. Yo lo que creo es que en determinadas 
coyunturas conflictivas hay un momento, de grandes 
posibilidades, difícil de saber a priori, en que si las van
guardias interpretan bien la coyuntura son capaces de 
movilizar a las grandes masas de población. ¡Cuando 
María Antonieta decía «¿quieren pan? ¡que coman 
briog! » la pobre mujer no sabía ló que estaba diciendo! y 
lo que pasaba era eso; que había llegado ya la coyuntura 
capaz de hacerlo explotar todo. Aunque popularmente 
digamos eso de «cuando menos se espera salta la lie
bre» no es verdad; la liebre no salta cuando menos se 
piensa; la liebre salta cuando se han ido creando unas 
premisas Jo cual no quiere decir que indefectiblemente 
hayan unas premisas y unas consecuencias. Lo trágico 
del historiador que trabaja sobre historia política y social 
de los dos últimos siglos es ver que a veces, cuando hay 
una coyuntura que parece óptima, por cualquier ele
mento que interviene a última hora no se desarrolla por 
completo. Y a veces es al contrario; se cree que hay 
muchas dificultades y a última hora intervienen una 
serie de factores que transforman en fácil lo difícil. Hay 
un factor humano —y esto es muy importante— que 
está jugando en todo momento y hasta última hora y 
todo lo que digamos sin contar con eso no pasa de ser 
manifestaciones de buena voluntad.

—Antes decía que cuando b liebre salta es porque 
han habido todos los pasos previos que le permitan 
saltar. ¿Está ahora la liebre a punto de saltar?

— Esto hay que decirlo con bastante seriedad: en 
lugar de utilizar el símil yo diría que en España se ha 
abierto ya una nueva crisis orgánica en la cual los sec
tores social y. políticamente en el poder han perdido toda 
o buena parte de su representatividad sobre las bases 
sociales en que normalmente se apoyaban o, dicho dé 
otra manera, ei una ruptura entre la ideología domi
nante, la superestructura, y la estructura. Ese proceso 
creo que, indudablemente, se ha iniciado en España. Lo 
que ocurre és que este tipo de crisis orgánicas que po
nen al borde los grandes cambios no se producen por lo 
general de la rux:he a la mañana, sino que son una serie 
de batallas parciales que igual pueden precipitarse que 
retrasarse en meses o en años y por eso no acepto el 
símil de la liebre, qué puede dar lugar a un equívoco.

Pero es innegable que este tipo de conflictividad, esta 
contradicción manifiesta superior que representa una 
crisis orgánica pienso, estudiando los datos que me lle
gan de aquí y de allá, que ya está presente en la sociedad

— ¿Vendría usted a una universidad española o ya «culado a tod 
tarde para recuperarle? so se pueda

— Depende también del cuándo y cómo. Yo me tu^ Ahora, ah 
que marchar por razones políticas cuando todavía era í iP® estamoi 
chaval. Me marché con una mano delante y otra detrás® regreso

- Depende

SOY AMIGO DE TODA 
LA IZQUIERDA

— ¿Sigue usted siendo republicano?
— Yo creo que el problema es hoy el de tener demo

cracia o tener la oligarquía de derechas. Este es el pro
blema español. Otra cosa son los sentimientos y las 
ideas que pueda tener uno y en las que ha sido educado.

- ¿Y en qué ha sido usted educado?
— Pertenezco a una familia de dos generaciones re

publicanas que aceptaron en su momento, sin dejar de 
defender sus ideas, el consenso legal que apoyaba a la 
monarquía.

- Y Usted, políticamente, ¿dónde está?
— Estoy con todas las fuerzas de izquierda porque 

hace bastante tiempo que decidí ser amigo de toda la 
izquierda e independiente de toda ella.

— La independencia política ¿es una comodidad?
— No lo creo. Tal vez el término independiente ha 

sido estropeado, manipulado excesivamente y también 
desprestigiado por muchos señores que a la hora de la 
verdad han dejado su independencia para aliarse con las
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^te íe tolla allai
teóricameni^ue soy me lo he hecho yo solo y fuera de España, 

o mi especialidad ha hecho que estuviese siempre
pañoia o ya «culado a todo lo español. Cuando el caso de mi re

so se pueda plantear en una coyuntura futura vere- 
lo. Yo me ahí está toda la conversación como ejem-
todavía era ^nPO estamos sino en una encrucijada. Por eso digo 
y otra detrás® regreso depende de cómo y de cuándo.

-Depende de si la locomotora engancha muchos 
. ... . ’[jones...

I -Si fuera así jamás rehusaría servir a mi patria. En el 
ido ya la estoy sirviendo ahora porque no hay que 
jidar que no trabajo en Estados Unidos o en el Cana* 
t sino que estoy en la universidad de Pau, que está ahí

numerosos problemas. Tras este pesado lastre de los 
cuarenta años pasados no cabe duda de que en primer 
lugar para no querer la democracia están los que 
desconfian consciente o inconscientemente, de esa 
mayoría que piensan que no estará con ellos. Lo cual no 
quiere decir —hay que ser objetivo en esto— que no 
hayan unas ciertas capas de tipo medio que por cuarenta 
años de machaconeo constante, de manipulación y de- 
rnás, no tengan conciencia clara de lo que signifique la 
democracia. Pero pienso también que estas capas so
ciales en lugar de tender a aumentar tienden a dismi
nuir.

fe
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UNA SOLUCION PARA EL 
SERVICIO DOMESTICO

MUCHACHAS
RHHBT

ado, ai otro lado de los Pirineos, y que por Pau pasan • 
jchos estudiantes españoles a los que aconsejo todo 
que puedo y sé y en Pau se celebran cada año unos 
fOquios a los que acuden multitud de estudiantes es- 
nóles, sin olvidar la intensa correspondencia que sos- 
igo... '■

I — ¿Cuántos años ha tardado en volver?
I —¡Eso sí! En volver he tardado veintiséis años. Esto 
; lo gráVe. Pero gracias a todo lo que he dicho ante- 
Tmente yo nunca he tenido mentalidad de exiliado, 
¡inca he vagado por ese cierto limbo ajeno a la realidad 
¡r el que han navegado muchos exiliados españoles, 
jizá sea una pretensión mía, pero nunca me he sentido 

¡I esa posición. Por eso cuando se me plantea esa pre- 
•nta, que por otra parte es muy lógico que sea plan- 
jada, creo que se desorbita el problema porque lo que 
|i realidad se trata de saber es si yo estoy trabajando 
ín kilómetros más aquí o más allá pero nunca se podrá 
¡ícir que estoy desvinculado. Y ahí está la prueba de 
;ie mis libros los publico en España, al contrario del 
itiado clásico.
- Muerto Franco ¿quién manda en España?

Los centros del poder, que mandan siempre en 
siquier sociedad. En España hay unos centros de po- 
r en doride están unas personas que pueden tomar 
jas decisiones y hacerlas cumplir y no cabe duda de 
¡e por el momento son esos centros de poder los que 
indan.

— ¿Resumiendo?
— Con ia democracia, todos los que quieren que el 

país pueda regirse por la decisión de la mayoría de sus 
ciudadanos —ciudadanos, no súbditos— y frente a la 
democracia con todos sus matices, aquéllos que tienen 
miedo de estas decisiones y temen perder situaciones de 
poder político, económico o de privilegio.

— ¿Usted era también de los convencidos de que el 
franquismo ibá a durar cuatro dias?

— No. Yo era de los que estaba la noche del treinta y 
uno de marzo del año 1 939 én el puerto de Alicante 
esperando los barcos que habrían de llevarnos al 
extranjero, barcos que no llegaron nunca lo que hizo que 
miles de personas cayeran en las manos de las tropas 
italianas que entraron en la población al mando del ge
neral Cambara y fuesen internadas en campos de con
centración — los que tuvieron más suerte— y otros mu
chos fusilados. En el campo de los Almendros, en donde 
yo fui internado, conversábamos diversos prisionéros 
sobre la nueva situación y uno de ellos me preguntó;

— ¿Cuánto crees que va a durar este régimen?
— Yo soy pesimista —le repliqué—. Creo que en el 

mejor de los casos esto va a durar cinco años y en el peor 
van a resistir quince.

Manuel Tuñón de Lara ha sonreído irónifco:
— Todos los compañeros me miraron extrañados y 

entre sí comentaron mi pesimismo.

ZURICH, 3 (De nuestro enviado especial).- El servicio 
doméstico, prácticamente desaparecido de los países 
industrializados, adquirirá gran auge otra vez a la vuelta de 
pocos años: volverá a haber chicas para todo que, además, 
no pedirán ningún dja de salida a la semana.

Ese resurgir del servicio doméstico no será debido a 
ninguna nueva forma de esclavitud, de explotación de ia 
mujer por la mujer, sino ai progreso de ia técnica. El 
'Tagesanzeiger", diario matutino serio de Zurich, ha 
anunciado que la "perla" del futuro estará muy pronto en 
el mercado. Se trata de un "robot" - el origen de la palabra 
es eslavo y significa, precisamente, trabajo: los primeros 
"robots" se inventaun en Checoslovaquia después de la 
primera guerra europea -, capaz de liberar de buena parte 
de sus quehaceres a las amas de casa.

UNA “MUCHACHA” 
AUTOMATICA

mesa y, después, de recoger 
la mesa y poner en marcha 
la friegaplatos, también

fi5-VII-76)

LA DEMOCRACIA ESPAIMOL^í\ FIN DEL CAPITULO
¿Quién quiere y quién no quiere la democracia en

' Yo pienso que Ja democracia la quiere verdadera- 
lente todo el que desea un cambio radical de la vida 
jSpañola. Pero la democracia la quieren también todos 
j'Sque desean jugar limpio y que España tome el cami-. 
o que decida la mayoría de los españoles, es decir: que 

ciudadanos de primera no sean los que decidan los 
Justinos del país mientras la plebe queda sin opción a 
ecidir su propio destino. ¿Quién no la quiere? Todos 
Ruellos que tienen miedo a perder situaciones de pri- 
'®9io, todos aquellos qué tienen miedo a que esa 
•ayoría de la voluntad del país no les dé la razón, todos 
®lque temen tener que pasar a una situación en la que 
igualdad de derechos y de obligaciones les crearían

ENTREVISTAS 
DE:
JOSEP 
RAMONEDA-
JOSE 
MARTI 
GOMEZ

El robot o androide 
— autómata de figura 
humana — carece, por 
supuesto, de sexo, pero hay 
que bautizarlo — o 
bautizarla — con un 
nombre, pues sólo obedece 
a órdenes nominales: 
“ ¡Bautista, el abrigo! ”, o 
“¡Eleuteria *| estropajo! ”. 
La<nuchacha automática, 
inventada por una empresa 
norteamericana de 
electrodomésticos, tiene un 
vocabulario de doscientas 
cincuenta palabras. Su 
cerebro “* una computado
ra — tanto recibe órdenes 
— “¡Sirve la comida! ” — 
como responde: ~ " ¡Ahora 
mismo! ” — o, si aún no ha 
alcanzado la temperatura 
adecuada: “Todavía no está 
caliente”.

puede limpiar ia casa con 
una aspiradora y hacer de 

es decir.“babysitter”, 
vigilar a los 
atenderles en 
sencillas.

niños y 
sus cosas

TODO POR 
TRESCIENTAS MIL 
PESETAS

NI VISTE NI COME

El androide domésticó 
no es capaz de guisar 
sabrosos manjares —ni 
siquiera de probar si algo 
está soso o salado —, pero sí 
de sacar de la nevera platos 
de comida prefabricada, 
calentarlos y llevarlos a la

Por su aspecto parece un 
ser extraterrestre (como los^ 
aue se ven en las películas' 

e ciencia-ficción), con unos 
brazos muy largos y 
articulados. Mide alrededor 
de un metro setenta, pesa 
ochenta kilos y se mueve 
por la energía que almacena 
en sus potentes pilas (que 
pueden recargarse durante la 
noche, lo mismo que las de 
las maquinillas de afeitar o 
las de las linternas). La 
empresa norteamericana que 
ha consumado ahora el 
inventó lleva ocho años 
trabajando en el proyecto y 
espera lanzar muy pronto al 
mercadó esta maravilla 
electrodoméstica. La 
“muchacha-robot” costará 
el equivalente a unas 
trescientas mil pesetas.
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extranjero

se rearma

bruselas, 3 (Efe, por Manuel MORALES).- Muchos 
e lo^ poernas de Mao Tse-Tung estaban inspirados en la 

delicada y últimamente marchita flor de loto. Muerto el 
gran timonel^ parece que las nuevas generaciones poéticas 

chinas olvidarán el loto y cantarán al hongo, el vegetal que 
simboliza las explosiones nucleares.

Expertos de la OTAN 
consultados ayer, tras la 
celebración del 50 
aniversario del Ejército 
Popular de Liberación 
Chinó, coinciden en afirmar 
que los actuales dirigentes 
han decidido dar el gran 
paso adelante "por la 
consecución de un ejército 
moderno y efectivo”.

Para le República 
Popular China, moderno y 
efectivo significa con menos 
hombres y mejores armas. 
Para hacer frente al 
principal enemigo, la Unión 
Soviética, las armas 
nucleares son indispensa
bles.

HAY QUE 
PERFECCIONAR 
ARMAS

El loto se había 
marchitado ya con Mao y 
ciertos rebrotes del hongo 
nuclear habían nacido en su 
época, se recuerda. Pero 
Mao no había cambiado la 
estructura de su Ejército 
Popular, basada en alto

LAC.I.A. QUISO 
CONTRATAR A UN MAGO

WASHINGTON, 3 
(Efe-Upi).— De los 
documentos entregados por 
la “CIA” a la administración 
estadounidense se deduce 
que la agencia de espionaje 
consideró en tiempos la 
posibilidad de contratar a 
un mago para destinarlo a 
sus experimentos secretos 
sobre conducta y control 
mental.

Los documentos figuran 
en un expediente 
denominado “prestidigita- 
ción”, y están unidos a serie 
de expedientes entregados el 
martes por la CIA, que 
datan de 1953.

El expediente relativo a 
la contratación del mago 
esta escrito por Sidney 
Gottlieb, que hacia los años 
cincuenta era jefe de la 
sección química de los 
servicios técnicos de la

CHINA lamliieii
La ayuda 

norteamericana
podría 

ser decisiva

número de hombres {más de 
3,5 millones) dispuestos 
para luchar en todo 
momento.

El rnensaje del ministro 
de Defénsa y número dos 
del régimen, Yah Chien 
Ying, pronunciado el 
sábado, no deja dudas a los 
expertos: el Ejército chino 
necesita “potentes fuerzas 
terrestres, navales y aéreas, 
armas y equipos modernos, 
incluidas las nucleares y los 
misiles teledirigidos”,, dijo.

En el mismo mensaje, el 
mandatario chino advertía 
que “muy pronto” habría 
una guerra mundial a causa 
de la lucha “cada día más 
feroz” entre la URSS y los 
Estados Unidos.

Los expertos de la OTAN 
señalan que el actual 
Ejército chino es una 
máquina grandiosa, llena de 
voluntad, pero antigua. En 
un serio enfrentamiento con 
los soviéticos no podría 
proteger sus centros 
industriales y humanos más 
importantes.

Central Intelligence Agency.

En dicho expediente se 
habla de la posible 
contratación por seis mil 
dólares de un especialista 
que trabaje seis meses en el 
“Subproyecto cuatro”, 
relativo a un programa de 
conducta y drogas.

“X” parece estar bien 
calificado para realizar este 
estudio. Ha realizado un 
estudio cuidadoso y 
exhaustivo de toda la 
historia de la prestidigita- 
ción y tiene una gran 
biblioteca de antiguos 
volúmenes sobre este tema. 
Ha estudiado la psicología 
profundamente y ha 
instruido a estudiantes de 
psicología. Naturalmente 
fue en su tiempo un alumno 
aventajado”.

Por su parte los 
soviéticos tienen en las 
fronteras con China un 
tercio de todo su potencial 
militar y aun así rebasan 
con mucho el armamento de 
que disponen los chinos.

Según los expertos él 
paso que darán los 
dirigentes de Pekín será el 
desarrollo de sus fuerzas 
estratégicas, ahora muy 
limitadas.

Fuentes crédibles 
vinculadas a militares de la 
Alianza Atlántica cifran en 
20-30 IRBM (Intermedia
te-Range Bell istic Missiles), 
30-5- MRBM (Medium-Ran
ge Beliistic Missiles) las 
existencias ch in as a 
principios de este año de 
material estratégico.

Actualmente están 
desarrollando un sistema 
ICBM Nnter-Continental 
Bellistic Missiles), que puede 
alcanzar cualquier punto de 
la Unión Soviética, pero se 
desconoce la exactitud de 
tiro que puecTe tener.

LA AYUDA 
americana

L®., aviación estratégica 
también es limitada, con 
alrededor de 65 
medio-bombarderos “TU 
16”, de origen soviético.

Por el momento sólo uno 
o dos de sus submarinos 
(tipo G) dispone de sistema 
lanzamisiles, según las 
fuentes.

PLAN ESTRATEGICO 
PARA CARTER

5 H I N G TO N , 3 
(Efe-Upi).— El presidente 
Carter recibirá en bfeve una 
nueva estrategia de defensa 
en la que secretamente se 
concede la pérdida de un 
tercio dé Alemania Federal 
a una invasión soviética, 
según comentan hoy los 
columnistas de Washington, 
Rowland Evans y Robert 
Novak.

Un estudio muy secreto 
sobre estrategia de la 
administración Carter 
denominado PRM-lo’ 
sugiere que sería preferible 

se aceptase la 
posibilidad de una invasión 
a tratar de incrementar los 
gastos de defensa que, dicen

en este plan
Las tres armas clásicas, 

Marina, Tierra y Aviación, al 
margen del elevado número 
de hombres, tienen material 
muy antiguo, de la época en 
que rusos y chinos eran 
amigos. Parte del material 
está transformado, pero 
sigue con el defecto de la 
ancianidad.

Aunque China dispone 
de bomba atómica y bomba 
“H” se asegura aquí que le 
faltan armas nucleares 
tácticas, necesarias para una 
confrontación en la que no 
se elija entre la destrucción 
total o el limitarse a luchar 
en vanguardia contra un 
enemigo con muchos más 
medios.

La pregunta que se hacen 
los expertos es cómo se va a 
modernizar el Ejército 
Popular Chino.

La reconversión de los 
hombres es sencilla, pero la 
tecnología china en e^tos 
momentos es muy desigual, 
y tiene grandes ausencias en 
diferentes sectores 
tecnológicos. .

Una sospecha surge en 
algunos de estos expertos: 
Dentro de tres semanas, el 
secretario de Estado 
norteamericano, Cyrus 
Vance, visitará Pekín.

¿Solicitarán los chinosi 
ayuda militar norteameri
cana u ofrecerán esa ayuda 
los norteamericanos a los 
chinos?

Los rusos temen que por 
cauces secretos, y desde 
hace tiempo, los 
norteamericanos estén 
proporcionando a China 
ciertas armas como las 
anticarro. Como se sabe los 
norteamericanos disponen 
de armas muy efectivas para 
anular los carros soviéticos, 
inc|u idos sus últimos 
modelos “T.62". Unas 15 
divisiones acorazadas 
soviéticas ocupan la frontera 
con China... Los chinos sólo 
tienen 10 divisiones 
acorazadas con viejos 
“JS-2” o “T.34”...

Francia o algún otro país 
productor de armajs 
modernas podría también 
ofrecer sus productos, según 
se asegura aquí.

El caso es que, para los 
expertos, no hay duda de 
que los chinos van a 
rearmarse. Temen a los 
rusos, pero también, y ya lo 
anunció Yeh Chien Ying, 
Taiwan — la China 
nacionalista amiga de los 
norteamericanos— debe 
volver ai seno de la madre 
patria.

los consejeros, provocaría a 
Moscú y dividiría a 
Washington.

Los columnistas dicen 
que esta política figura en 
un documento que se esta 
elaborando y ha de 
entregarse a Carter a finales 
de semana. La política fue 
esbozada el 28-29 de julio 
por el consejo de 
coordinación presidencial en 
materia de seguridad 
nacional, en reunión a la 
que asistió el jefe nacional 
Zbigniew Brzezinski, el 
vicepresidente Walter 
Móndale; el director de la 
CIA, Stansfield Turner; el 
¡efe de Desarme, Paul 
Warnke, y otras personas.
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POLEMICO CANAL 
DE PANAMA

EE.UU
RECHAZA LAS
PET/C/OlVES
PA/VAMEÑAS

WASHINGTON, 3 (Efe).- El presidente Jimmy CarS 
advirtió ayer ai general Ornar Torrijos que ios Estadio 
Unidos rechazaran las peticiones panameñas sobre Iji 
cláusulas económicas del nuevo tratado del canal. 1

Carter coínunicó a Torrijos en una carta personal que iF 
dos temas mas importantes aún sin resolver son la cuestiói 
económica y la transferencia a Panamá de diversas áreas ¡13 
la zona del canal.

Carter advirtió también a Torrijos que los Estadio- 
Unidos no harán Importantes concesiones en los temas aúiH 
controvertidos y aludió a las presiones del Congreso paif’
justificar su postura.

“Creo que, con comprensión 
y paciencia, podemos lograr 
rápidamente la meta crue no 
consiguieron pasados líaeres y 
gobiernos^ en nuestros 
respectivos países”, dijo Carter 
en su mensaje.

El presidente norteamericano
entregó la a los
negociadores panameños que el 
viernes acudieron a la Casa 
Blanca durante un paréntesis en 
las conversaciones sobre el 
nuevo tratado.

Aunque contiene algunas 
advertencias, el tono general de 
Carter es optimista. Carter 
elogió personalmente a Torrijos 
y se refirió a la nueva era de las 
relaciones entre los Estados 
Unidos y panamá.

El texto de la carta apareció 
publicado hoy en el New York 
Times

Carter señaló que el tratado 
que los dos gobiernos negocian 
desde hace 13 años se encuentra 
ahora a punto de ser concluido, 
a falta de la resolución de dos 
temas de la mayor 
importancia”.

Respecto a la cuestión 
económica. Carter anunció a 
Torrijos una contraoferta 
norteamericana a sus peticiones. 
El presidente señaló que la 
oferta será producto de un 
análisis intenso de las metas y 
aspiraciones-panameñas.

Pero el presidente anticipó al 
general Torrijos que es posible 
que la contraoferta “sea menos 
de lo que usted había esperado o 
deseado”.

“Espero que entenderá que 
representan (las propuestas) lo 
máximo que podemos hacer, 

n * * uuestras consultas con 
el Congreso... las propuestas 
serari generosas, justas y 
apropiadas”, escribió (barter.

La referencia al Congreso 
Piœece destinada a advertir al 
líder panameño de la dificultad 
a que se enfrenta la

GEORGE l/l/ALLACE P/OE
EL D/VORC/0

MONTGOMERY (Alabama, 
EE.UU.), 3 (Efe-Reuter).— El 
gobernador de Alabama, George 
Wallace, ha desmentido hoy Ids 
informes de que proyecte 
divorciarse de Cornelia, su 
atractiva segunda esposa.

Una petición de divorcio, no 
tramitada y publicada por la 
prensa local indica que Wallace, 
que se encuentra confinado en 
una silla de ruedas, citó una 
"completa incompatibilidad de 
temperamento” y "una 
irreparable ruptura de 
matrimonio" como razones para 
pedir el divorcio.

Círculos próximos a Wutiace 
dijeron que el gobernador 
desmintió que proyectase 
obtener el divorcio de Cornelia, 
con quien contrajo matrimonio

administración para conseguj 
que el. Senado ratifique d 
tratado.
Según los sondeos más, 
recientes parece dudoso que d 
gobierno disponga en h 
actualidad de la mayoría de doi 
tercios^ necesaria para li 
ratificación, la situación seri 
más compleja el año que viene, 
por celebrarse elecciones i 
Senado y a la Cámara de 
Representantes.

Panamá reclama a los Estado 
Unidos un pago inicial de 46( 
millones de dólares ei 
anualidades de 150 millones d( 
dólares hasta que expire

NiCOSI 
madrugada 
anunció of

nuevo tratado, e 
diciembre de 1999.

Un por 
Makarios, 
próximo d 
minutos.

Makario
I SU indepen 

internado <
Los Estados Unidos pagan e card^c^si* 

la actualidad 2,3 miUon^ dV dólares al año y al ÆJ.JX 
estarían dispuestos a aumenti TVlakarios l 
la cantidad hasta unos a d i o h 
mUlones anuales. programas

„ , ..z , , .z .Siguientes ।
En la cuestión de la cesión dt^

las tierras y aguas déla zonadelí gjt^ 
canal. Carter dije. a Torrijos f ^presidente, 
los Estados Unidos han hechor;g5^g mad 
ya “importantes concesiones”, j minutos”, 
por lo que no podrán realizu r - 
nuevos ajustes sigmficativos f^Qp^gjAún no

pero yaLos ajustes “nos dificultarían n e r s o n a ’ 
^ceptabl^ente la operación y presidencia 
defensa del canal , senalog,

Rproblem
Carter prometió además qm 

una vez que finaliza 11 
negociación del tratado 
Estados Unidos estudiarán 
manera de ayudar al desarroHc' .y^ doble p 
económico de Panamá. político (pi

La publicación de la cart ; 
coincidió con la reanudación en - Cámara 
Washington de la actual rondi coi

hasta que sde negociaciones, que se inició * - p—.- 
el nueve. ; a® Makario

'ydicho orga 
Norteamericanos yí; encuentra

panameños discuten un nueve card íacos.
tratado que ponga fin al que»'- opinan que 
1903 concedió a perpetuidad (I ¿
los Estados Unidos el control yapadopou 
del canal y la zona adyacente. jefatura de

Papado

la Cámara

en 
de

: greco-chip 
jv intercom un 

turco-chipri 
mes de abri 

Respec 
y obispo de f 
R los arzobisi 
Æ cargo interi

1971, unos tres años después;Lt sea elegid 
que su primera muja,?.' sufragio uní

Lurleen, muriera dé cáncer.
Un año después de susl perfil bi 

matrimonio con Cornelis.^ DEL ARZC 
Wallace fue alcanzado de 1“'» 
disparo en Mariland, cuand’g El arzob 
realizaba su campaña con»H'• iglesia 1 
candidato a la presidencia deH nacional de 
Estados Unidos. 1 na dedicad)

I . I luchar vana
La petición de divorcio. < de la isla mi 

fechada en julio de 1977, w. ; Makar 
firmada solamente por impresionar 
abogado Maury Smith, que hig 1913 en 
'epresentado a Wallace en cierta pusieron de 
•numero de casos. B Mouskos. E

Wallace se negó a comentar ^Wn***!*?’ 
contenido del documento y dijo
Iónicamente: "Es un rnisteriog a*.-,, ®
para mí cómo ha sidó hecWg "«. fue 
pública una petición, "*1 sus esfiirfíJÍÍ 
presentada ante un Tribunal •» * Wtudios
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ESTA MADRUGADA LE FALLD EL CDRAZDN

HA MIIHIIOm
NICOSIA, 3 (Efe-Upi).- El arzobispo Makarios de Chipre ha muerto esta 

madrugada tras sufrir un ataque al corazón, el segundo en cuatro meses, según se 
anunció oficialmente.

Un portavoz oficial comunicó que 
Makarios, que cumpliría 64 años el 

------ .. próximo día 13, murió a las 5 horas 15 
le 150 millones di minutos.
ta que expire f Makarios, presidente de Chipre desde 
ado, el 31 di su independencia en agosto de 1960, fue 
1999. internado en grave estado a última hora

,, .j de la noche de ayer, tras sufrir un ataque
n cardíaco similar ai que ya había sufrido el 

2,3 millon^^' pasado dia 3 de abril.
ino y at _pareoi^ Las primeras noticias de la muerte de 

"Makarios llegaron cuando la emisora de
1 hasta unos a d i o Nacional interrumpió sus 

ferogramas musicales de la mañana con las 
•' j I •' -^siguientes palabras: “Desde hoy, Chipre, ion de la cesión dip ' ’

^.9"**^''3iestá de luto por la muerte del enarca y 
t’presidente, arzobispo Makarios. Murió 
Jnidos han hecho ,esta madrugada a las 5 horas 15 
ites concesiones. ,minutos".
lo podr^ realiw jg jgjjg nada respecto a las
tes significativos. fúnebres que recibirá el difunto,
, pero ya había esta mañana algunasLiuÍSSÍS personas alrededor del palacio 
ote la Operación- I
I canal , senslo:- _________________________________________

metió además qw ’ 
que finaliza li 
I del tratado lot 
dos estudiarán liy 
t^udar al desarrollo' 
! Panamá.

ación de la carti

^PROBLEMAS SUCESORIOS 
TRAS LA MUERTE DE
MAKARIOS

La muerte del arzobispo Makarios crea 
un doble problema sucesorio, en razón a
su cargo religioso (arzobispo) y su cargo 
político (presidente)

Según la Constitución, el presidente de 
la reanudación Cámara de Representantes habrá de 
é la actual rond» como presidente en funciones
nes, que se inició - j’ta que sea elegido el definitivo sucesor 

P®ro el actual presidente de 
5^-dicho organismo, Spyros Kyprianov, se 

- encuentra, también con problemas 
cardíacos. Los observadores políticos 
opinan que el presidente en funciones de 
la Cámara de Representantes, Tassos 
Papadopoulos, podría hacerse cargo de la 
jefatura de la nación.

Papadopoulos fue el negociador 
. ^^co’Chipriota en las conversaciones 

intercomunales que con el representante 
H turco-chipriota se celebraron el pasado 
^ümes de abril en Viena.

cargo eclesiástico, el 
, - Obispo de Pafos, que es el más anciano de 
H los arzobispos griegos de Chipre, se hará 

2? interinamente del puesto hasta que 
s tres años despuB ^ sea elegido un nuevo arzobispo por 

primera muja,?." sufragio universal.

Regresó a Chipre en 1948 y fue elegido 
obispo de Citium.

Desde ese momento hasta su muerte, 
hoy, la vida de Makarios, quedó 
encadenada a la historia de la 
independencia de Chipre.

El futuro presidente de los 671.000 
residentes de la isla organizó un 
movimiento nacional para la “enosis", o 
unión con Grecia, pero en aquet.eptonce^ 
Chipre estaba administrada por'Gran 
Bretaña, la cual consideraba que la isla era 
de gran importancia estratégica.

Los británicos deportaron a Makarios a 
las islas Seychelles en marzo de 1956 por 
sus actividades nacionalistas y no regresó 
hasta marzo de 1959, después de que 
Gran Bretaña, accediera a la 
independencia de Chipre.

Pero poco después de asumir la 
presidencia de la República de Chipre, el 
16 de agosto de 1960, estallaron -unas 
rivalidades entre la comunidad griega de 
la isla, que constituye más del 70 por 
ciento de la población, y su minoría 
turca.

En ios siguientes diez años combatió a 
los turcos en una sangrienta guerra civil 
que sólo consiguió sofocar la presencia de 
las tropas norteamericanas. Makarios salió 
ileso de varias tentativas de asesinato y 
frustó los esfuerzos por derrocarle.

EL DERROCAMIENTO

que estaba dispuesto a hacer concesiones 
a los turcos.

“Estoy dispuesto a un compromiso", 
afirmó en una entrevista concedida en 
exclusiva a la “UPI”. “No obstante, 
ningún compromiso puso en peligro ef 
futuro de Chipre como Estado 
independiente".

En enero Makarios, celebró una 
reunión inesperada con el líder 
turcochipriota Rauf Denktash —las 
primeras conversaciones personales en 14 
años— y se llegó ai acuerdo de reanudar 
las “conversaciones entre comunidades". 
Pero cuando se inauguró la conferencia en 
Viena, en marzo, no se apreciaron 
síntomas de flexibilidad por ninguna de 
las dos partes.

Makarios, que nunca perdió las 
costumbres austeras de su juventud 
monástica, conservaba un buen saludable 
y vigoroso aspecto hasta que sufrió un 
leve ataque cardíaco en abril de 1977.

Padeció la crisis de corazón cuando 
celebraba unos oficios el Domingo de 
Ramos. Pero como era característico de 
su forma de ser, prosiguió los ritos a pesar 
de sus dolores y ai día siguiente continuó 
dirigiendo ios asuntos de Estado.

En sus últimos años admitió a veces 
entre sus amigos íntimos que aspiraba a 
poder retirarse a un monasterio en las 
montañas. Pocos creyeron lo que decía. 
Makarios, como los obispos feudales 
antiguos, gozó del uso del poder hasta ei 
final.
REACCIONES A LA
MUERTE DE MAKARIOS

LONDRES, 3 (Efe).— Con respeto y 
emoción, la radio, las agencias y los 
periódicos británicos que alcanzaron la

mericanos yi 
iacuten un nuevo"
onga fin al que «í 
ó a perpetuidad i:< 
Unidos el control ’ 
zona adyacente.

P/DE

sra de cáncer. -------- --------------------—-------------------------------------
después de PERFIL BIOGRAFICO

con Corneliíá DEL ARZOBISPO MAKARIOS
alcanzado de uf» —------------ —-----------------------------------
Mariland, cuandog El arzobispo Makarios III, primado de 

campaña conwB * Iglesia Ortodoxa de Chipre y líder 
la presidencia díB í® comunidad grecochipriota,
•s. Î "• dedicado la mayor parte de su vida a
¡An _i .0.71 I j f venamente por la “enosis", unión 
d" lí mediterránea con Grecia.

ilN--1« ® s fue un hombre
?ÍR''5*’®”ante. Nació el 13 de agosto de 

Chipre, y le I Wallace en ciefi S pusieron de nombre l^jail Khristodoulos 
’5* » ’"Ouskos. En su primera juventud se ganó
egó a comentar e'i subsistencia como pastor.
documento V dije i .,.7.0 obstante el ex-presidente chipriota 
Es un misterio! « cursos de la Universidad de 

o ha sido hechíi ordenado sacerdote en 1946
petición nos el nombre de Makarios, y prosiguió 

te un Tribunal*» estudios en la Universidad de Boston.

El 15 de julio de 1974 la Guardia 
Nacional chipriota, con el apoyo de 
varios centenares de oficiales griegos, 
derribó a Makarios.

A partir de entonces los 
acontecimientos desbordaron ai arzobispo 
exilado. El 20 de julio, Turquía, invaclió 
el norte de Chipre para acabar con el 
poder de la comunidad griega. El 23 de 
julio la Junta de Atenas se hundió, 
desprestigiada, al no lograr contener a los 
turcos.
I agosto, después de dos intensas 
luchas, las tropas turcas ocuparon más de 
un tercio de la isla.
. Los chipriotas griegos se volvieron 
hacia Makarios. Regresó del exilio en 
diciembre e inició lo que calificó de 

larga lucha" para recuperar lo perdido.
El expresidente chipriota acusó a 

Estados Unidos y al entonces secretario 
de Estado, Henry Kissinger de haber 
promovido la invasión turca y trató de 
que Chipre saliera de la OTAN y se 
acercara a la Unión Soviética.

Su gobierno rehizo la economía 
chipriota con sorprendente rapidez y dio 
albergue a los 200.000 refugiados 
grecochipriotas de la zona Norte ocupada 
por los turcos.

Pero no pudo conseguir una solución 
para los conflictos de la isla. Envió 
delegaciones a las conversaciones de paz 
patrocinadas por la ONU, pero las 
sesiones se suspendieron por la propia 
intransigencia de Makarios, según 
comentaron algunos diplomáticos 
occidentales.

EL DECLIVE

A principios de 1977, el arzobispo 
adoptó una actitud más moderada y dijo

Ei arzobispo chipriota 
iievaba presidiendo 
ei pais desde su 
independencia, en 1960

Como un prelado 
feudal, ha gozado del 
poder hasta el día de 
su muerte

. Gran incertidumbre 
en Chipre respecto 
a la sucesión de

Makarios,

noticia del fallecimiento de Makarios 
comentan el hecho profusamenf;^.

Se recuerda que el arzobispo fue 
inspirador de los movimientos de rebeldía 
contra Gran Bretaña que prepararon el 
camino hacia la independencia de la isla.

El primer ministro. James Callaghan, 
según un portavoz del 10 de Downing 
Street, recibió la noticia “con pfoíundo 
pesar, por ei largo servicio prestado por 
Makarios a su pueblo y su condición de 
decano entre los jefes de Gobierno de la 
Commonwealth".

El “Foreing Office" emitió una 
declaración oficial en el mismo sentido, 
calificando lamuerte del líder chipriota de 
“gran pérdida".

Desde que se supo la noticia en 
Londres, las banderas ondean a media 
asta en todos los edificios oficiales y la 
reina Isabel ha enviado a primeras horas 
de hoy un mensaje de condolencia y 
simpatía a los colegas del arzobispó en el 
Gobierno de Chipre y al propio pueblo 
greco-chipriota.

Destaca entre todos los comentarios el 
de Lord Caradon, que fuera representante 
británico en la ONU y gobernador de 

'Chipre en los años críticos de 1957 a 
1960.

Caradon dijo que “trabajar junto a 
Makarios constituyó un gran placer".

“Lo he visto — añadió — en toda clase 
de crisis, pero jamás lo vi confuso o 
alterado. Cumplió con su deber 
adelantando la independencia y jamás 
violó sus acuerdos con nosotros. Mantuvo 
siempre su palabra".
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LOS “RODRIGUEZ” DEL VERANEO

RAZON • AWI

LA^IUDAD Y SUS IMAGENES INSOLITAS

/8

La palabra se ha hecho famosa / con razón. Son muchas 
las formas de comprobar que un caballero está de 
"Rodríguez". Si sale por la noche y está casado. Si come en 
un bar en el que normalmente no lo hace. Si va con una cesta 
repleta de botellas de leche para el desayuno. Si en la tienda 
no sabe pedir muy bien los artfculos que va a comprar, etc, 
etc.

— Estoy aburrido. Esto de estar solo un mes en casa es 
mortal y más cuando te has acostumbrado a que te lo den 
asi todo hecho. He perdido tres kilos en una semana. Será el 
último año que ocurra.

— ¿Teme la soledad?.
- i Que va! , si estoy de maravilla. Sabe el descanso q'ue 

supone no oir ruidos ni el grito de los niños, ni los "alaridos" 
de la mujer. Esto es vivir en la gloria, pero, por otra parte, 
tener que comprar, fregar, estar solo y comer por los bares es 
irresistible.

— ¿Sale por las noches?.
— Hombre, alguna que otra, pero no ponga el nombre para 

quejio se entere mi mujer. Sería terrible. Sí, salgo, me tomo 
un “copazo" y luego me vuelvo a casa.

— ¿Sólo eso?.

—No querrá que le cuente si tengo algún "rollo"por ahí.. 
Eso ya sería demasiado. Aunque sí que salen muchos y 
algunos aprovechables, pero mi moral no me permite ni 
pensar en esas cosas.

- ¿No era usted el caballero que estaba la otra noche en 
un club con una rubia.

- IQué dice! . No será usted el que me pidió fuego que 
estaba en la otra esquina del mostrador. Bueno si le digo la 
verdad, nunca va mal el alternar algún día con alguna otra 
mujer que no sea la abonada de todo el año.

— Pero... eso no es de hombres.

— Eso lo dirá usted. Si ahora recorriéramos los clubs de 
la ciudad vería cómo encontramos a numerosos "Rodriguez" 
pasando el rato. Creo que es normal siempre que no se entere 
nadie y uno siga queriendo a su mujer por encima de todo. 
Además... no estamos en la democracia?, pues que nadie se 
queje.

, — Como pueden ver existen formas y formas de entender 
la democracia.

URGE EL CENTRO REGIONAL DE TV

Por fin parece que lo del centro regional de televisión en> 
Aragón va en serio. Las firmas que el presidente de la 
Diputación, Gaspar Castellano y el responsable de TVE 
estamparon en los documentos para la cesión del "chalet" 
donde quedarán instalados los estudios, es un síntoma claro 
de que esto marcha. Lo peor ae todo sería que estas firmas 
quedaran en el baúl de los recuerdos como aquellas otras 
mediante las cuales se ha concedido alguna cosa a Aragón y 
aún duermen el sueño de los injustos.

Necesitamos un centro regional de televisión. Aragón es lo 
suficientemente importante como para no tener que 
depender del centralismo televisivo. Seremos, por regiones de 
importancia, casi los últimos en lograr nuestros^rogramas, 
psto, por contra y si las palabras no se las lleva el viento, será 
el centro regional de mayor potenciación regional. Algo es 
sigo. Dicen que los últimos serán los primeros, o que "quien 
ríe el último lo hace mejor". Lo que sí nos gustaría es ver 
cómo se inician las obras inmediatamente. No es cuestión de 
papeleos sino de manos a la obra. Urge un centro regional 
para tener a Aragón, que tanto lo necesita, informado de sus 
problemas, de sus logros (por ahora pocos) y de sus 
aspiraciones. Enviar las películas a Madrid para que las 
programen en un espacio donde el material se amontona y 
por lo tanto deben reducir la duración del informativo, es 
algo que tiene que desaparecer. La solución, el centro 
regional. Manos a la obra. Por nosotros no quedará y. si es 
necesario seguiremos machacando día a día este tema. Como 
estamos haciendo con el de la operación "limpieza". Por 
cierto, ¿saben ustedes algo de ella? El Ayuntamiento, dicen, 
está de vacaciones. Las paredes de la ciudad, no.

LOS TRABAJOS DE TEMPORADA

IIIKCA»»
■le 

CIIAimiA V

SOCORRO,
MAMA!

DIGAME. ¿Quién llama por teléfono? 

señora Benita.
Soy

Buenos días, mamá. Soy su nuero.
- Levante la vocecicaque tengo la oreja sorda.

- Digo que soy su nuero Julián.

E El pue

X-

8

la

Dr T DE
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e.6.8 y BUP <
.- TAMBIEN CtmiAH Niños,

MAÑANAS,tardes o Noches

Entre la huelga intermitente de hostelería y el viento que 
enfrió notablemente el mes de julio, las calles de la ciudad 
junto con las terrazas de los bares presentan este lamentable 
aspecto de ausencia humana. Todo recogido y es que no 
acompañó nada, ni el tiempo para que los zaragozanos, 
muchos de ellos con las vacaciones finalizadas, se tomaran un 
respiro y de paso una horchata o una "caña". Estos días la 
cerveza va que vuela, pero los "garitos"de los helados tenían 
las registradoras más secas que un desierto en verano. Nada ni 
un alma haciendo cola para gastarse sus diez pesetas y 
saborear un helado de vainilla, "tuti frutti" o chocolate, y eso 
que ahora se estilan mucho,antes de entrar en un ciríe. Las 
parejas se toman los famosos "cucuruchos", pero esos días 
rwda de nada. Las fotos de García Luna son bien expresivas 
Conviene que se vayan movilizando estos lugares porque son 
un síntoma clarísimo de que las buenas temperaturas aprietan 
otra vez. Actualmente en Zaragoza es muy posible que 
estemos unos 400.000 habitantes. El resto, por ahí, 
disfrutando de sus bien ganadas vacaciones. En fin, todo sé 
andara y suponemos que tanto el tiempo como los 
zaragozanos acompañará el ambiente y se decidirán a tomarse 
un aperitivo, porque en Zaragoza quedan pocos.

Hay crisis de dinero. A todos los niveles. El paro es fc 
alarmante y los jóvenes a medida que avanza en edad precisan ï 
de mayor cantidad de "pecunia" para cubrir sus numerosos

° costearse los estudios del próximo curso. “ 
¿Como lo logran?. La fotografía es explícita: trabajando en k 
verano. Y como por regla general los veranos son muy !* 
aprovechables para los que deben recuperar asignaturas que k 
les quedaron pendientes en junio, pues la solución es dar C 
clases particulares. Cada estudiante de Universidad, en su r 
espeejalidad, se organiza sus horas libres para impartir S 
enseñanzas a jovencitos que evitan, muchas veces, el pago 
ilógico de cantidades desorbitadas por recibir clases en 
verano. Los universitarios, a pocos días de finalizar su carrera 
están suficientemente instruidos como para documentar 
convenientemente a los jóvenes alumnos en el estudio de las 
asignaturas pendientes. Pero como no hay niños en Zaragoza 
que arrastren asignaturas suspendidas como para cubrir toda 
la oferta de profesores, pues también pueden buscarse otros 
empleos temporales como es el de cuidar niños que no es mal 
negocio si el niño es de los que no arman mucha bulla. 
¿Horas de trabajo?, las que sean; por la mañana, durante la 
tarde o toda la noche. No importa las horas el caso es 
recopilar cuanto más dinero mejor durante estos meses 
calurosos de verano para no tener problemas duran te el curso 
Asi están las cosas.

ATASCOS EN LA OPERACION RETORNO
También tuvimos en la Zaragoza de nuestros amores la 

pequeña operación retorno de finales de julio y principios de 
agosto. Y el problema de casi siempre surgió de nuevo: el 
puente de Santiago se ha quedado pequeño y más qué el 
puente, son los 'Vomitorios" de vehículos hacia las distintas 
direcciones, una vez pasado el puente, quienes se ven 
incapaces de agilizar el tráfico por la estrechez de las calles. 
En la operación retorno y salida,cruzár el puente con rapidez 
era obra de titanes y los automovilistas se cargaban de 
prienda y trariquilidad hasta que podían abandonar el lío. 
Mu^os se quejan de que les cuesta más tiempo cruzar ese 
pedazo^ de trayecto que llegar desde Villanueva. No es de 
extrañar. Los embotellamientos son grandes y la 
imposibilidad de solucionarlos es lógica. Dicen que la Vía 
Imperial resolverá muchos problemas, pero creemos que más 
que esta Via, será la nueva autopista que se está 
construyendo apasos agigantados, la que descongestionará la 
circulación y sobre todo esa terrible entrada a la ciudad. Ai 
menos, entonces, los grandes camiones no deberán pasar por 
el puente en dirección a Madrid o Bilbao y viceversa. Con 
ésto se conseguirá un objetivo importantísimo. Mientras 
habra que seguir cargándose de paciencia y serenidad para 
llegar hasta la plaza de España, desde el campamento de 
formación de reclutas (CIR).

FARMACIAS DE SERVICIO 
DIA Y NOCHE

Avda. Clavé (bloque 2), 29. Aznar Olivan.
Avda. Madrid, 257. Gracia Puchol.
Avda. San José, 61. Francés.
Batalla Bailén (Química), 1. Torneo.
Dr. Cerrada (Prol. Laguna Rins), 24. Coriseo.
Don Jaime 1,37. Feliú.
Franco y López (Ciudad Jardín), 31. Loste.
León XIII, 10. Alfonso M.
Santa Teresa, 49. España.
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CRUZ BLANCA
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- Espera que me cambio el cacharro de oreja a veri 
SI te oyo mejor por la otra; fe

¡Socorro, mamár ¿Me oye así bien? . -fe

’-Mejor que si te tuviera aqui; ¿Qué tripa se te hal 
roto? Cuéntaselo a la madre de tu amor, que ha ido 3 Î 
la compra. §

Verá, abuela. Tiene usted que venir a ayudarme 1 
están avasallando. ®Me están avasallando.

- ¿Que te avasallan a tu, Julian? ¿Quién son esos 
pocasustancias?. °’

— Los dueños del taller en que trabajo. - Pero si 
son dos mangarranes y dos muertos de hambre que 
aun no les ha dao tiempo para comer callente. '

- Pues ya ve usted, mamá. Ahora me quieren 
quitar dos dias y medio de cúrrelo y no me los 
reconocen como trabajaos.

- Tendrán poca vergüenza... No se puede ser 
zapato antes de ser alpargata. Aún me acuerdo de 
cuando su madre los llevaba al Auxilio Social a que les 
dieran de comer. Y eran gorrinos... Con decirte que su 
madre les limpiaba los mocos con la punta deh 
delantal porque no tenían pañuelos.

— Ya ve, abuela, ahora se niegan a reconocerme 
dos dias y medio de trabajo y no me los quieren 
pagar.

— Llama ahora mismo a la policía.

- A usted la espero para llamar al 091.

- ¿Cómo dices, Julianico? Acerca más la boca a¡ 
aujero que no se toye.

— Digo que ya los he llameo.

cuaTrlifcT poquico que ya irán los
patroño^s camión y se llevarán a la cárcel a los

— De la policía no me fio. Me da usted más 
confianza, abuela.

— ¿Y,ya les has dicho ande tenían que ir?.
— Si, les he dicho. ¡Socorro, cero noventa y unoi 

¡Vengan pronto aquí donde me encuentro!
— ¿Pero les has dao la dirección? .

— ¿Es que se cree que la policía es tan tonta que 
necesita que le den la dirección para que sepa dónde 
está cada uno? .

— Chico, perdona, pero me feguraba que pa ir a un 
sitio hay que saber de nantes a qué sitio hay que dir. 
II antes. Lo raro es que aún no hayan
llegado. Por eso la llamo.

- Pero es que estaba limpiando la vérdura.

- Déjelo todo y venga. Yo se que mis patronos la 
tienen a usted más miedo que a una tronada y cuando 
la vean llegar me pagarán los dos días y medio de 
trabajo que ahora me niegan. — Sí, que en este barrio 
nos conemos todos. ¿Desde ande me llamas? .

— Desde una cabina de telefono. La que hay en la 
esquina. Venga pronto que ya se me acaban las 
monedas. La espero en la puerta del taller.

— ¿Yicojo el cuchillo cabritero para asustarlos?
— Con la correa es bastante...
— Mismamente ahora voy. _
— ¡Abuela! .
— ¿Que te pasa?
— Que no venga. Ya no hace falta. Ya vienen los 

guardias...

Desde una cabina teiéfonica de un barrio de la 
ciudad. Como la persona que llamaba no daba 
explicación alguna sobre el lugar exacto del barrio 
donde se las requería, pues sólo decía, "vengan aquí 
adonde estoy, los agentes llegaron hasta la cabina 
teiéfonica donde encontraron a Julián, casado, d® 
cuarenta años, donde estaba llamando a su madre 
política a la que decía que fuera ayudarle porque lo 
estaban avasallando.
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ZARACOZn VIVA
Il El pueblo gitano en Zaragoza

LO, SUBS
Plan de erradicación 
de chabolas:
A la espera de la 
decisión de las 
autoridades

zaragozanas

POR LA I

Por José Luis ERCILLA
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un
viaje a Madrid en 
“patinette”. La 
hazaña —hazaña 
sonada fue en 
aquellos 
momentos — 
causó sensación y 
todos los

91.
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¿Quién son esos

más la boca al
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se ya irán los 
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ajo. — Pero si 
de hambre que 
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k-
periódicos de la época se hicieron eco 

. de ella.
Don José Gracia Guerin, el 

conocido y prestigioso fotógrafo 
zaragozano, fue uno de los 
protagonistas y también el único 
superviviente en la actualidad de los 
insólitos viajeros. Ya ha llovido desde 
entonces, ya, pero el señor Gracia, 
recuerda con detalle y con nostalgia la 
original aventura que iniciaron un 
caluroso dos de agosto de 1927...

— La idea partió — nos dice— del 
periodista humorístico Engel Medina. 
Todo empezó en plan de broma, pero 
ai final el viaje lo realizamos en 
■"patinette” muy seriamente y sin que 
en ningún momento usáramos otro 
medio de locomoción. Para evitarnos 
el desaparecido "caracol” de La Muela, 
salimos por la carretera de Loaroño, 
llegando después a La Almunia y de 
allí a Calatayud. El recorrido 
Zaragoza-Madrid lo hicimos en once 
etapas.

— Además de usted y el ya citado 
Engei Medina ¿quiénes fueron ios 
otros expedicionarios?

— Teixi, dibujante de "La Voz de 
Aragón”, los también dibujantes
Bayo-Marín y Hernández y 
Romero.

— ¿Perseguían algún 
determinado?

— Simplemente el de realizar

Luis

f i n

una

lue ir?.
loventa y uno- 
itro! .

L problema gitano, tanto en 
Zaragoza como en cualquier ciudad 

^española, es preocupante. Para que 
g nuestros lectores tomen conciencia de él, 

querido traer a estas páginas el sentir y 
■jpensar del pueblo gitano en Aragón. Para 
vello concertamos una entrevista con un
^¿hombre que se ha desvivido y se desvive 
g por su raza, dentro de nuestra ciudad.
1 Don Pascual Jime'nez Jiménez, es una 
apersona que a primera vista se nos 
smuestra sorprendentemente culta, su 
Ipalabra, sus expresiones, su fuerte 
^personalidad y su bondad, indican que la 
■ raza gitana, cada día superando las 

, niif. na ir o un VersÍdades, intentan por todos los
• u ® 7 Rrnedios integrarse completamente en 

tío hay que dir. Hnuestra sociedad, eliminando esas barreras 
aún no hayan hasta ahora les mantenían muy 

Tinjustamente marginados. Ha sido 
fPresidente de la Asociación de Cabezas de 
IPamilia del Barrio de “San Gregorio”, en 

mis patronos la pasados 46 años, casado y con 2
nuestras preguntas contestó asi: inada y cuando ■ _ ¿Ños puede hablar sobre el espíritu 

as y medio de Unitario?
s en este barrio 
imas? .
a que hay en la 
me acaban las 
1er.

tan tonta que 
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Tdura.

asustarlos?

. Ya vienen los
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asta la cabina 
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o a su madre 
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Hay muchas cosas que se tienen en 
común y que nos califican como raza y 
como pueblo diferente a los dem^s. Es 
nuestro espíritu de solidaridad, nuestra 
idiosincrasia y el espíritu de unión que 
tenemos entre nosotros.

~ Don Pascual ¿Por qué ese "modus 
vivendi” tan particular?

— Bueno; yo creo que, ai gitano en sí, 
po le gusta su forma de vivir así, sino que 
la propia sociedad le ha obligado a vivir 
ae esta manera, se ha sentido muy 
postergado, muy marginado y entonces 
®n esa mentalidad de clan, ellos han 
coiUribuido a su propia segregación.

* Llega ron Uds. a imaginar alguna 
62, que uno de su raza podía llegar a las 

actualmente lo tienen?
. No, jamás, ha sido un sentir de 
Jus^ia del pueblo español
. " ¿Cuántas promesas, que no se han 
l'écho realidad?

— Nos han marginado; la propia 
sociedad no tiene más remedio que 
reconocerlo. Nos han segregado, 
cerrándose para nosotros las puertas del 
trabajo y del acceso a la cultura.

— Actualmente ¿a la espera de que 
logros están pendientes?

— Principalmente, una escolaridad 
general de todos los niños que están en 
edad escolar y después las viviendas. Hay 
una gran cantidad de familias gitanas que 
carecen de los medios para conseguir una 
vivienda y al precio que están, mucho 
menos, que viven en chabolas, que están 
debajo de algún puente, viviendo en unas 
condiciones infranumanas.

— ¿Qué hay de aquel proyecto que 
hubo en estudio para erradicar el 
chabolismo en Zaragoza?

*— Aquello quedó muerto; entonces se 
creó la Asociación del Barrio de la Paz, 
que ha conseguido que se aprobaran unos 
proyectos, existen ya unos terrenos y una 
cantidad de dinero aprobado, pero la cosa 
sigue muerta todavía. La respuesta ya no 
está en los gitanos sino en las autoridades 
zaragozanas.

—Háblenos sobre la solidaridad de la
raza.

— La misma gente que nos denigra y 
que nos posterga se da cuenta de la 
solidaridad del pueblo gitano, aunque ese 
concepto de pueblo ya se va perdiendo 
porque todas las minorías ante una 
mayoría queda absorbida y entonces 
pierde sus valores étnicos que le son 
peculiares. Entonces ante una desgracia, 
ante cualquier adversidad de la vida, 
todos los gitanos aunque no nos 
conozcamos nos apoyamos mutuamente, 
pero solamente en un caso determinado.

— ¿Qué opina sobre la leyenda negra
del gitano, que está en la mente
todos?

— Todo esto son fábulas que se
inventado asi la gente y que demuestra 
cierto modo su incultura. Porque

de

ha 
en 
en
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Infinidad; colegios, viviendas, 
scuelas de iniciación profesional, incluso 

documentación de los indocumentados 
úe acceso para la 

'6galización de los hijos, pues nuestro 
oiatrimonio gitano no es canónico ».n su 
diayoría, sino que lo llevamos a cabo por 
muestra costumbre ancestral.

Se han automarginado o les han 
segregado?

realidad, por ejemplo, ladrones siempre 
han existido, no solamente entre los 
gitanos. Entonces cuando a uno de los 
nuestros se le han cerrado las puertas del 
trabajo no le ha quedado otro remedio si 
queria comer que irse al campo y coger 
una mata de patatas o lo que tenia a 
mano para poder alimentar a su familia 
ese día. Para mi, en conciencia moral, 
esto no es un robo, es úna necesidad.

— ¿Les beneficia o les perjudica la

actitud de los Peret, Lola Flores, La 
Chunga...?

— Como arte creo que han adulterado 
un poco el sentido del folklore gitano.

— ¿Qué testimonios puede contar en 
que se haya visto claramente la 
marginación del gitano?

— Mire yo le puedo decir una familia 
que en un mismo día, fueros despachados 
20 veces de diferentes sitios de la ciudad, 
teniendo que ir de un sitio a otro con sus 
ropas y sus burros a cuestas.

— ¿LoS gitanos de nuestra ciudad 
practican el nomadeo?

— Sí, la mayoría de los que estamos en 
la ciudad lo hemos practicado. Pues ai ser 
despachados de un sitio, tenemos que ir a 
otro; claro, podíamos decir que es un 
nomadismo interior. La sociedad nos ha 
obligado a ello aunque parece que ahora 
las cosas van cambiando un poco.

—¿Se considerarán integrados en la 
sociedad, los aquí afincados 
definitivamente?

— Alaunos sí, pero la verdad es que en 
su puesto de trabajo, en su vida, siempre 
se ven un poco marginados ante el trato 
con los demás.

— El gitano zaragozano ¿habla el 
‘‘Caló"? lengua común de los que 
integran su raza.

— Sí', bastante, lo que pasa que al no 
practicarlo continuamente se va 
perdiendo bastante. Entre la juventud 
se practica bastante menos que entre los 
mayores. En el barrio de la Magdalena 
tenemos una escuela gitana donde 50 
niños, a parte de la E.G.B. tienen una 
hora diaria para practicar nuestro idioma 
o “romani" que se llama.

— ¿Cuál es el nivel cultural del gitano 
zaragozano?

— Existe un 90 por ciento de 
analfabetismo y muy pocos con la E.G.B., 
se pueden contar con losdedos de la mano. 
Hay que inyectar en nuestra juventud no 
solamente cultura sino también 
formación profesional.

Estas han sido las palabras de Don 
Pascual Jiménez Jiménez. He aquí 
plasmada la mentalidad de este hombre 
que lucha por integrar a su raza en la 
sociedad. Lo que está claro que el gitano 
aspira a los mas altos ideales al igual que 
el resto de los congéneres. ¡Hasta cuándo 
su marginación! ....

aventura humorística que en aquellos 
tiempos alcanzó un gran eco popular. 
Al principio hubo varios amigos más 
de nuestra tertulia que querían 
acompañarnos, pero se volvieron atrás, 
al comprobar lo duro que iba a resultar 
el viaje, cuando nos entrenábamos en 
el Cabezo. Los que nós atrevimos y 
llegamos a la capital de España, nos 
sentimos contentos y orgullosos, ya 
que incluso nos llego a recibir en su 
despacho el general Primo de Rivera y 
en todas partes fuimos agasajados y 
aplaudidos. Fue un auténtico 
acontecimiento.

— ¿Alguna anécdota?
— Muchas, pero voy a citar, por 

ejemplo, que en Guadalajara nos 
cruzamos en la carretera con el 
dibujante Sama —que todavía vive, 
con Jardiel. Poncela y con el actor 
Tapia, que efectuaban un viaje de 
similares características al nuestro, 
pero de Madrid a Zaragoza en un 
“ sexquiciclo” que era un aparato 
formado por tres bicicletás en línea.

— ¿Recuerda más detalles de esta 
emocionante aventura?

— Ya lo creo. Tantos que harían 
interminable nuestra conversación. 
Desde luego en Madrid pasamos tres 
días de fábula estando alojados en un 
hotel de primera categoría.

— ¿Quién patrocinó la expedición?
— El "Heraldo de Madrid” 

dirigía don Manuel Fondevila.
— ¿Cómo eran recibidos?
— Apoteósicamente en todos 

pueblos y ciudades por las 
pasamos, pero lo de Madrid 
auténticamente sensacional. En

que

ios 
que 
fue 
las

ventas nos aguardaba la guardia 
municipal madrileña acompañados de 
miles de ciclistas portando farolillos a 
la veneciana.

— y¿Qué otros agasajos tuvieron?
— Muchísimos. Fuimos recibidos 

por la Asociación de la Prensa con sus 
directivos don Francisco Rodríguez y 
don Eduardo Palacio Valdés al frente. 
Nos dieron un banquete. También 
recibimos numerosos homenajes de 
artistas come Ramper, Alady, 
Castrito... y de muchas entidades 
como el Real Madrid en el viejo 
Chamartín, la Coral de Madrid, etc., 
etc. De Zaragoza portábamos saludos 
del Ayuntamiento, de la Diputación, 
del Iberia... y también llevábamos una 
vela de la Virgen del Pilar para la 
Virgen de la Paloma.

Todo muy bonito y muy original lo 
que nos ha recordado don José Gracia, 
cuando se han cumplido los cincuenta 
años del curioso viaje en "patinette” 
de seis arriesgados zaragozanos. ¡Qué 
cosas!

JOSAFE.
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»
UN HOMBRE SENCILLO

Michael le da a esto el nombre de

RUMOR FALSO

“compensación”, ya que en el cine 
realiza cosas que nunca se le ocurriría

Barbara HULL 
(Fiel-Servicios 

Especiales de EFE)

pero estoy 
cuando se

I?.

<

hacer en la vida cotidiana.

comienza a trabajar tan joven y tienes 
que dejar a un lado el desarrollo 
escolar, esto te marca para siempre. No 
te llena de amargura y resentimientos, 
pero resulta algo muy triste, ya que te

Por lo tanto, es obvio que los 
papeles que el actor británico ha 
interpretado hasta ahora distan mucho 
de su idiosincrasia personal.

caso no es el único que existe, que hay 
muchos otros actores que han pasado 
lo mismo que yo, 
convencido de que

ïï^hnn^tesenciljoj MICHAEL CAINE
. AE/3-8-7

«No me asusto representor
papeles repelentes

Michael Caine, el famoso actor 
británico, ha alcanzado notoriedad por 
varias cosas. En primer lugar claro está, 
la calidad de su trabajo como actor, ya 
que siempre acierta con los personajes 
que se le encomiendan.

Luego, por su singular personalidad, 
que le permite sacar a flote en la 
ficción tipos tan resbaladizos como 
repelentes.

Cuando se le pregunta si no teme 
que estos personajes le resten 
popularidad y simpatizantes, Michael 
responde:

—El fracaso de un actor puede estar 
marcado por la clase de papeles que 
elija. Si te decides a hacer sólo 
personajes que cuenten con el favor 
del público, corres el riesgo de no 
hacer nunca papeles importantes, sólo 
porque éstos conllevan una actitud 
desagradable para el buen gusto, o 
negativa.

— ¿Le gustan los personajes 
repulsivos o tarados moralmente?

—Si tienen garra y los considero 
interesantes, sí

—¿Son más fáciles de hacer que los 
otros?

—Mo. Sobre todo cuando las 
características físicas y psicológicas 
que posees no son las mas adecuadas. 
Yo, por ejemplo, soy un hombre de 
naturaleza mas bien tímida. He tenido 
que luchar mucho para) llegar a ser lo 

que hoy soy, a causa de mi propia 
timidez.

encuentras demasiado pronto con los 
aspectos^ más difíciles y duros de la 
vida.

Michael es un hombre sincero 
cuando cuenta cosas de su vida 
privada. Por ese motivo intentamos ir 
un poco más allá, preguntándole por la 
salud de su segundo y último 
matrimonio.

M

Efectivamente, como ladrón, 
contrabandista o vividor a expensas de 
las mujeres, sería un verdadero fracaso.

El mismo ríe a carcajadas al 
reconocer que...

—Me tomarían antes por un notario 
que por cualquier otra cosa.

Michael Caine es, en realidad, un 
hombre sencillo, carente de petulancia 
y más bien un poco cauto a la hora de 
pronunciarse en cualquier sentido.

—¿Ha influido en ello su infancia?
—Es muy posible, ya que fue muy 

dura. Mi^padre trabajaba en una 
pescadería y mi madre como 
doméstica. A los 16 años tuve que 
abandonar mis estudios y desempeñar 
innumerables oficios. Ya sé que mi

Ha habido rumores de que es casi 
inminente la separación entre él y su 
mujer, Shakira.

—Es absolutamente falso. Las 
relaciones entre mi mujer y yo son 
perfectas. Somos completamente 
felices y nos ocupamos directamente 
de la educación y estudios de nuestra 
pequeña hija. Cuando no trabajo 
prefiero, a cualquier otra cosa, 
quedarme en casa, con mi mujer.

Michael ha coincidido un par de 
veces últimamente con Diana Rigg, la 
famosa actriz de “Los vengadores”, en 
un estudio cinematográfico. Pero no 
están filmando juntos. Razón ésta para 
que se haya dicho que el actor tiene 
cierto interés en la también famosa 
actriz británica.

Michael se ha apresurado en salir al 
paso d^ tales suposiciones.

—Si, es cierto que en ambas 
ocasiones estuve conversando algún 
tiempo con Diana. Pero es ridículo 
suponer que ella me interesa como

mujer. Reconozco que es sumaménte 
atractiva y encantadora, además de 
inteligente, pero eso no quiere decir 
nada. Ha sido una charla entre 
compañeros de profesión.

Michael Caine sonríe y continúa 
hablando con sinceridad, tal vez un 
poco escandalizado porque haya 
habido quienes le atribuyeran este 
“romance".

—Créame usted que no vacilaría en 
enamorarme de Diana, si no lo 
estuviera ya, desde hace años, de mi 
mujer. Y le agradecería mucho que 
aclarase este punto.

Así lo hacemos.
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¿Cómo proteger el cabello y la piel en las vacaciones?

LOS CONSEJOS OE ÜN EXPERTO
UCHOS de nuestros lectores, estarán a punto de comenzar 
sus vacaciones estivales. Pensarán en esas maravillosas

jornadas de descanso, en ésas refrescantes caricias del mar, o en 
el olor a pinos, escalada montañera, acampada en pleno contacto 
con la madre Naturaleza. Harán sus maletas, revisarán el coche 
por ver si está a punto antes de iniciar las vacaciones, etc. ¿Pero 
han pensado en su piel y en sus cabellos? ...Lo más seguro amigos 
lectores es que no se habrán preocupado más que en adquirir un 
bronceador, alguna crema hidratante y algún champú, más o 
menos bueno, pero que puede arruinar y deteriorar gravemente 
su techo físico, ese adorno natural, que Vd. posee y que son los 
cabellos.

Para hablar de este tema interesante para todos, hombres y 
mujeres, hemos querido traer a nuestras páginas, la opinión 
autorizadísima de un experto en la materia, a Rodolfo 
Belenguer. maestro peluquero y poseedor de la primera 
Medalla de Oro de la Agrupación Nacional de Peluqueros de 
Caballeros.

Rodolfo Belenguer.— No 
necesita presentación, ya que 
es conocido a, nivel nacional 
por sus trabajos y 
conferencias^ sobre el tema 
de peluquería, soprendiéndo
nos muy gratamente la 
disertación que hizo en el 
Simposio Caoidermista, que 
se celebró en nuestra ciudad, 
ante peluqueros de toda
España, el día 28 de 
del presente año.

So r p r e ndemos 
Rodolfo' en el 
marco de una de las

marzo

a D..
bello 
varias

peluquerías masculinas y 
femeninas,' que tiene
instaladas a 
ancho de 
zaragozana, 
trabajo que 
para habí

lo largo y a lo 
la geografía 

Pese al intenso 
tiene, deja todo 
ar con nosotros

acerca de un tema que tanto 
le apasiona, como és el de la 
peluquería.

— ¿Como definiría Ud lo 
que es una peluquería?

— Deberá ser el Salón de 
Belleza, el relax físico y casi 
espiritual, el marco al que se

quiera ir, no al que se tiene 
que ir con periodicidad. Por 
otra parte he de hacer 
constar que el peluquero de 
hoy no es el de ayer y si digo 
que todo evoluciona, sí digo 
que la peluquería debe hacer 
lo mismo...vamos a por ello 
sin desmayo. El profesional 
no solamente deberá hacer 
peinados artísticos, sentar 
cátedra con nuevas líneas de 
corte. La personas que van a 
acudir a nuestros salones, no 
van a exigir más cosas.

- Sin entrar en el campo 
específico del Dermató
logo. ¿Cómo describiría la 
piel un peluquero?

— La piel es ese órgano 
que nos cubre todo el 
cuerpo, ese tegumento que 
nos protege totalmente, 
quedando en extremo 
adherido a los tejidos e 
intimamente ligad os a ellos. 
Pasando brevemente por su 
fisiología y anatomía hemos 
de hablar de la piel, de la 
forma más fácil y necesaria 
para el profesional 
peluquero, me atrevería u

decir desde un punto de vista 
naturista y no como nos 
manda o dice la medicina 
ortodoxa. Como dato 
curioso diré que si 
pudiéramos despellejar a un 
individuo de 1,75 metros de 
estatura y de un peso de 
unos 75 kgs, tendríamos una 
piel que extendida ocuparía 
una superficie de metro y 
medio cuadrado y con un 
peso de tres kilógramos. Esta 
piel denominada también 
dermis, pellejo, tegumento, 
cuero, badana, etc tiene dos 
secciones importantes qúe se 
denominan epidermis e 
hipodermis. La primera de 
ellas contacta con el exterior 
y su etimología significa epi; 
sobre y dermis; piel. La 
hipodermis es la capa más 
profunda en la que se alojan 
las glándulas sebáceas, 
sudoríparas y el inicio del

fol ículo piloso.
— ¿Es el cuero cabelludo 

una parte sen si ble y 
extremadamente delicada?

— Yo diría que es la parte’ 
de la piel más resistente y 
con mayor capacidad de 
sufrimiento. La parte que 
resiste más, tanto los rayos 
solares como las 
temperaturas bajas. De todas 
formas pese a lo que se 
puede deducir de mis 
palabras he de recomendar 
que se trate con cuidado y 
principalmente que no se 
dañe con la utilización de 
productos inadecuados. Aquí 
nacen los cabellos, esos 
órganos reóforos 
(conductores de 
electricidad), que tanto 
contribuyen a mejorar 
nuestra estética y que son un 
adorno natural de valor 
inestimable.

Hay que distinguir entre playa y 
montaña, par lo mismo que entre 
cabellos secos y grasos

— ¿Qué deben de tener en 
cuenta nuestras lectoras, a la 
hora de'pensar en el cuidado 
de la piel, durante las 
vacaciones?

—Yo les diría que cuando 
vayan a la playa y su piel sea 
grasa, deben de aplicarse una 
leche limpiadora, durante 1 
ó - 2 veces por día. 
Normalmente esta leche 
llevará alguna base. Si su piel 
es seca, se aplicarán una 
crema hidratante varias veces 
al día, normalmente cuando 
se note que el agente 
externo, en este caso el sol, 
ha hecho de las suyas en la 
piel.

— ¿Como se protege la 
piel en la montaña?

— Se pondrá a la piel seca, 
amén de la crema hidratante, 
una crema base para 
protección del aire de la 
montaña.

— ¿Que cuidados hay que 
tener en lo relativo al 
cabello, durante esta época 
estival?

— Aqu* tanto en playa 
como en montaña, sólo 
habrá que atender a la 
división entre cabello seco y 
graso. Cuando la persona 
tenga el cabello seco, habrá 
de utilizar un champú a base 
de aceite de enebro y 
sustancias nutritivas y 
acondicionadores, si las 
puntas aparecen castigadas 
por tintes, permanentes, 
moldeadores, etc, evitando 
asi la rotura de las mismas.

Si el cabello es graso se 
utilizarán champús con 
esencias de cedro, o azufres 
de tipos ácidos. He de hacer 
una observación y es que 
todos debemos de huir de los 
champús alcalinos, que son 
por regla general los 
demasiarJo baratos. De todas 
las formas en el mercado 
existen afortunadamente

D. Rodolfo Be/enguer, maestro 
peluquero

unos champús realizados por 
fabricantes de primerísima 
fila, entre cuyos
componentes figuran 
esencias y azufres 
anteriormente le citaba.

— ¿Es cierto . que 
cabellos oscuros- sufren

esas 
que

los 
con

ciertos champús, algunas 
decól oraciones?

— Puedo decirle que hay 
unos champús secos a base 
de licopodios y polvos 
minerales, que pueden 
emplearse de vez en cuando, 
no estando exentos de 
exquisita bondad, pero los 
cabellos oscuros no los 
admiten bien, pues en alguna 
ocasión sufren de 
decoloraciones y 
transgresiones del color.

— ¿Qué d ir ía Vd a los que 
tienen la mala costumbre de 
lavarse el cabello con gel de 
baño, en lugar de utilizar el 
champú?

— Pues que es una 
barbaridad enorme, pues el 
gel de baño es tremenda
mente astringente y destroza 
a la cutícula o capa externa 
del cabello. Aprovechando 
esta oportunidad que me 
brinda de aparecer en las 
páginas de su ■ periódico, me 
atrevería a decir como 
epílogo un consejo: "El 
cabello es algo más que su 
techo físico, es el ornato 
natural que nosotros 
poseemos... iAprovéche- 
lo! ".
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CON ARSENIO HAY
QUE VOLCARSEar

imaménte 
demás de 
iere decir 
ría entre

adición 
I de las

consiguiente 
dineraria, améncontinúa 

11 vez un 
iue haya 
eran este

citaría en 
si no lo 
os, de mi 
jcho que

V olvamos unos años 
atrás. A los tiempos 

I en que Iriondo se hizo cargo 
í del Zaragoza. Como ahora, 
F había caído también en 
b segunda división y la verdad 
^es que casi nadie 

confiábamos en que en una
r sola temporada íbamos a 
■- codearnos nuevamente con 
f los primates del fútbol 

español. Pero as así fue.
1 Bastó y sobró el haber
' acertado con el fichaje de t .. - - ---------ira HULL 

-Servicios 
1 de EFE)

como era Iriondo, para dar 
cima en un año cargado de 
incertidumbres pero dé

tun hombre serió, 
pundonoroso y trabajador

quinientas altas que han 
ingresado en el cuerpo social 
zaragocista. ¡Ah, y por 
contra ni una sola baja!

Queremos decir con ello 
que por parte de la afición 
existe un ambiente 
favorable para empezar a 
dar la batalla del ascenso 
desde el primer momento. 
No se nos oculta los 
obstáculos que tendrá que 
vencer Arsenio, para dar 
carpetazo satisfactorio a los 
problemas que le vayan 
suraiendo.

buenos propósitos,
primordial 

4, ascenso.
Estamos

al
objetivo del

en parecidas

t
 circunstancias. También se 
cambia de directiva y hemos 
conseguido un entrenador 
de plena confianza. Habrá 

- que elegir la mejor entre las 
y tres candidaturas que se 
f presentan. Claro es que 

teóricanvente, puesto que es 
una papeleta muy difícil de 
resolver a priori. En fin, que 
haya suerte, vista y que
vayan ai toro 
com p rom isarios 
próximo día diez.

I os 
d e i

•nguer, maestro 
o

realizados por
; primerísima é
re cuyos

Hemos palpado el 
ambiente pretemporada y fes 
podemos asegurar que es 
francamente positivo. Lo 
demuestra los seis mil 
cambios de localidad que se 
han producido hasta la 
facha, casi todas ellas con su

Por de pronto, ahí está 
más o menos candente otra 
vez, la presencia de las 
estrellas extranjeras Arrúa y 
Jordao que para empezar ya 
vuelven a las andadas. El 
uno se queja de una pierna y 
el otro de la región de 
lumbar. Puede que no haya 
simulación pero, vamos, no 
deja de ser una curiosa 
coincidencia. En fin, sea 
como sea, este problema 
escapa a las prerrogativas del 
entrenador puesto que tiene 
que resolverlo la futura 
directiva. Y cuanto antes 
mejor.

Sobre la marcha ya 
resolvió Arsenio la 
equivocación que supuso 
mandar al equipo a 
Sabiñánigo, localidad muy 
simpática e industrial, pero 
donde la contaminación no 
brilla por su ausencia 
precisamente. Y para colmo, 
el campo de entrenamiento 
no tenía la superficie en 
condiciones. Aplaudimos la 
decisión de Arsenio de 
volver con la expedición a 
los cuatro d ías.

La retirada definitiva de 
García Castany no deja de 
ser un grave contratiempo 
para los proyectos del 
entrenador zaragocista. 
Nada digamos del retraso de 
un mes en la incorporación 
de Camús en la Liga por 
tener que cumplir un castigo 
de la temporada anterior. 
¿Se conócía este 
inconveniente al 
contratarlo? ¿Por qué no se 
informó debidamente a la 
afición?

Suponemos que aún se 
redondeará la operación 
fichajes. Que la directiva 
elegida el próximo diez hará 
el máximo esfuerzo por
poner en 
Arsenio 
suficientes 
habilidad y 
tejiendo el

las manos de
I o s mimbres
para que con 
paciencia vaya 
cesto que nos

devuelva nuevamente a la 
división de honor.

Por parte de la afición no 
se le debe regatear al 
entrenador toda clase de 
apoyos. A la hora de 
calibrar su trabajo, tenemos 
que tener presente que ha 
comenzado precariamente. 
Casi desde cero. Hay que 
volcarse pues con él. 
Ignorando defectos y 
jaleando virtudes. Es la 
mejor forma de apoyar a
este nuevo Zaragoza que 

d ee strenará cam po 
cincuenta mil almas.
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Platini y la
plata de los 

españoles
Llega la noticia que 

el presidente del Atlético 
de Madrid, Vicente Calderón, ha 

idichoen la Costa del Sol, 
— donde se encuentra de 

■ vacaciones— nada mas ni nada 
menos, con respecto a los clubs 
españoles y jugadores 
extranjeros, que esto;

— Estamos gastando más de 
lo que podemos y debemos. 
Lógicamente, no debería salir 
una sola divisa del país para 
pagar el traspaso de un jugador 
foráneo, pero tal como está 
montado nuestro fútbol no’ 
queda otro remedio que acudir a 
los ases de fuera. Si de mí 
dependiera, el- Atlético de 
Madrid estaría formado por

Y se ha quedado tan 
"pancho". Porque la verdad es 
que tal y como estí montado 
nuestro fútbol, lo que es precisó 
son el fomento de "canteras". 
Pero no sólo ’decir estamos 
formando jugadores, para 
cuando llega la ocasión, en vez 
de darles su oportunidad, 
hundirlos. Y en vez de apoyarles 
hasta corrpgir sus defectos, 
destacar sus yerros; coreando las 
buenas jugadas y soportando las 
genialidades, indisciplinas y 
todos los defectos de los 
foráneros.

dice que Francia quiere llegar a 
la fase final de los mundiales y 
lo considera pieza de precisión 
en su engranaje.

Los millones que el Valencia 
haya podido ofrecer por Platini, 
son muy distintos según las 
noticias. Pero son fabulosos 
también. Platini es un buen 
jugador. Sin duda alguna. Si nos 
atenemos a lo que dice la 
excelente revista francesa 
"France Football" en su 
número del día 26, dicen que 
está de moda en España Platini.
Y también sonríe 
noticias de España,

ante las 
entre la

jugadores únicamente 
cantera y nacionales.

de la

LA FOTO DENUNCIA
He aquí una curiosa 

fotografía que retrata 
fielmente la escasa atención que 

■despierta en las altas autoridaaes 
V del fútbol español el fútbol 

juvenil. Técnicamente la “foto” 
no es perfecta, pero como' 
documento gráfico denunciador 
del hecho es formidable.

Cuandp se hizo, se estaba 
jugando la fin^ de juveniles, en 
el “Vicente Calderón”, donde 

¡ Barcelona y el Zaragoza 
j peques”. Aquel inolvidable 
’ encuentro en el que los 

zaragocistas llegaron a igualar un 
tanteo adverso de tres goles.

Allí puede observarse a los 
' chavales en pleno juego, 
i niientras que en el paJco 
i presidencial sólo hay un 

caballero. ¿Saben quién es? El 
actual presidente zaragocista 
-ya pocos días le quedan — 

[ señor Descartín. ¿Dónde 
estaban todos los jalifas y 
jalifillos (le nuestro fútbol, esos 
*|Ue^ dicen vetar por él? No 
había nadie en el palco. Así se 
programa, desde las grandes 
alturas, el fútbol esperanza.

Una curiosa imagen, sí señor. 
El palco se llenaría luego, hasta 
lus topes, para ver a los 
Mayores. Así se cuida, desde 
Madrid, el fútbol juvenil. Si los

propios prohombres de la 
española de fútbol dan la 
espalda de esta manera tan

d^carada a la final de juveniles, finalistas, para que al menos allí 
má« valdría jugar a dos partidos

De este modo, quienes 
estamos propugnando porque 
"no debió salir una sola divisa 
del país” para jugadores 
extranjeros, medianías, no para 
aquellos de calidad 
extraordinaria, nos hemos ido 
quedando solos, hasta que en el 
momento actual económico 
español, parece que va a 
encontrar eco esta restricción. 
Más ella no llegará al cumplir un 
acuerdo deportivo. Llegará por 
que la fuerzan las circunstancias. 
El empobrecimiento de los clubs 
que, mal dirigidos, han llevado a 
la bancarrota el fútbol español.

La Hacienda española 
decretó, sí. Pero los jugadores 
han seguido llegando para gozo 
de los traficantes del fútbol. Y 
conste que al decir traficantes,, 
menciono a los agentes del 
pelotón que se dedican a esta 
misión, como lo hacen los 
representantes de toreros o de 
espectáculos. Voy á esos otros 
intermediarios, menos 
populares, que se han estado 
engordando económicamente, 
mientras llegaban extranjeros y 
ma's extranjeros que no han 
hecho nada por beneficiar la 
calidad de nuestro fútbol.

Así las cosas, mientras
millones de cerebros ^españoles 
piensan en la economía del país, 
sigue la evasión de divisas con 

contratos aesta clase de 
jugaíJores.

Ahora todo 
Platini. Este es el

se basa en 
que llama la

en los campos de los equipos
tuvieran los chavales el aliento 
de sus respectivas aficiones.

atención, este joven 
centrocampista del Nancy, al 
que el Valencia puja, aunque se

realidad y la fantasía para que 
vaya al Valencia.

Creo que como dicen 
nuestros compañeros de 
Francia, hay "más ruido que 
nueces" en este caso. Y que 
Platini mantiene más 
probabilidades de seguir en el 
Nancy que venir al Valencia. 
Pero todo ello, no tiene en 
realidad más importancia, que la 
que se quiera dar a un 
comentario de entretenimiento, 
sin posible realidad. Lo 
verdaderamente importante es 
que los miles de millones de 
divisas que por las 
importaciones salen de España 
no deben de abandonar la 
Hacienda española, mientras 
esta obliga a los españoles todos 
"apretarse el cinturón".

La plata ctue puede llevarse 
Platini, es más necesaria para la 
creación de centros culturales y 
deportivos que precisan los 
españoles. Y en algunos casos 
para las más perentorias 
necesidades.

¡Ya está bien! ¡Basta de 
evasiones de divisas 
absurdamente!

Platini es un buen jugador, 
(tue dista mucho de parecerse a 
aquellos de otros tiempos como 
Di Estéfano, Kubala, fuskas ó el 
mismo Cruyff. Como de la 
noche al día. Pero aunque asi 
lucra -que no lo es- la plata 
(1U(; pueda llevarse Platini y 
otros muchos "platinis" que 
puedan llevarse de nuestra 
nación, at^uí se precisa para 
cosas de más importancia. Y es 
momento de tomarse las cosas 
más en serio en nuestro deporte, 
y en la economía de la nación.

Antonio MOLINOS
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GRANDES PROYECTOS
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les
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urgen 
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misió 
más f

que por 
de temas
son, se

que los cir 
, ÍBílvado. Pere 

— El Serrallo, sus amigos, también
laboran por este pueblo.

La revista, el circo y 
hasta el mimo, fluyen de 
cada actuación con brillo 
propio, estelar o de 
conjunto, de

repito, una auténtica 
sorpresa para el 
espectador.

/1/er y hoy de Biescas

DE LA RUINA A
LA PROSPERIDAD

Ustedes habrán visto en televisión 
recientemente las grandes iniciativas 
urbanas en marcha del pueblo de la 
provincia, de Huesca que ha sido más 
mencionado en los últimos tiempos por 
este motivo: Biescas.

En Biescas, lugar al cual los 
veraneantes acudían, en mayor número 
año tras años, era frecuente la estampa 
triste, desoladora, de hallar ruinas por 
todas partes, como recuerdo a la 
contienda fratricida.

Montones de piedras se adueñaban del 
paisaje urbano. Por todas partes del que 
había sido un lindo pueblo de estilo 
pirenaico aragonés, se amontonaba el 
adoquín, todavía chamuscado por la 
llama que el paso del tiempo no había* 
logrado borrar su triste negrura.

Y a pesar de ello todo era atrayente 
para el descanso, para la quietud del 
deseado veraneo Ontaraz. Hasta oue 
todo cambió con inusitada rapidez, en este 
aspecto de la construpción.

Fue ARAGON/expres quien lanzó una
A cualquiera puede que suene el 

nombre como de una orquesta o grupo de

Muy señor mío:
condición de propietario de Discoteca Séneca, ruega de usted y de su 

artïabilidad, al amparo de las disposiciones pertinentes de la vigente ley de prensa e imprenta la 
publicación, a la mayor brevedad posible, en el diario ARAdON/expres de su digna dirección, 
de la nota que contesta a parte del contenido de la aparecida en la página 9 del número 
correspondiente al pasado día 1 de los corrientes v redactada por la comisión negociadora de los 
trabajadores de la hostelería de Zaragoza.

don gracias anticipadas le saluda muy atentamente.

Propietario de Discoteca Séneca
Ln contc.^iación a la nota informativa facilitada por la comisión negociadora de los 

de fecha JJ de junio pasado y publicada en el número de 
ARAGON/expres de jecha J de los corrientes, la dirección de Discoteca Séneca se ve en la 
necesidad de salir al paso de las afirmaciones que se hacen al jinal del punto quinto de la citada 
nota puntualizando a tal efecto lo siguiente:

»4 un “■

f sentido es contradictoria con la que por el mismo motivo
comisión negociadora V que fue publicada con anterioridad en el diario 

Heraldo de Aragon y en la que se decía que el hecho había tenido lugar en Cafetería Séneca 
íestablecimiento independiente de la discoteca).

3. Lo único cierto es que efectivamente se produjo una agresión en la vía pública en lugar 
proximo al Bar Séneca por motivos que esta dirección ignora y en la que intervinieron personas 
totalmente ajenas a la discoteca lo que en todo caso podría atestiguar el propio lesionado.

4. Que en consecuencia, la dirección de Discoteca Séneca a la vez que lamenta y repudia el 
hecho, se considera totalmente ajena al mismo y quiere pensar que sólo una mala información 
por parte de quienes hayan redactado la nota habrá sido la causa de exponer el incidente de 
forma que en otro caso habría de considerar tendenciosa.

Zaragoza, 3 de agosto de J 977.
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campaña con el titulo "Les niegan el 
derecho a morir en el solar donde 
nacieron’’, logrando que la 
Administracción comprendiese la justa 
demanda de los propietarios de los 
solares, autorizando a esas construcciones 
que en los actuales momentos van dando 
a Biescas la hoy comentada celeridad a su 
progreso urbanístico.

Mas todo es insuficiente. Y a pesar de 
la climatología, poco favorable para el 
veraneo de este año, hoteles,casas de 
huéspedes, casas particulares,están llenas.

Su progreso urbanístico se hace más 
preciso, porque tiene el atractivo de su 
situación topográfica que permite, en la 
encrucijada de caminos que ocupa, 
trasladarse a todos los puntos del Pirineo. 
Biescas progresa. Es verdad, i;?

La dirección de Discoteca Séneca 

música moderna. Los “Chen” se ha 
propuesto progresar en todos los aspectos 
ciudadanos.

Sí. La creación de la Biblioteca es 
un hecho. Los jóvenes se han agrupado. Y 
traemos grupos musicales de lo mas 
selecto. «Desde “La Bullonera” hasta 
Labordeta. Aquí siempre no faltan los 
bailes para la juventud que son siempre en 
la mas armoniosa convivencia social, con 
una perfecta convivencia con todos los 
jóvenes que vienen de los pueblos de 
alrededor. Pero queremos que la 
Biblioteca y un cuadro artístico y el club 
deportivo tengan una mayor actividad.

Así nos hablaba el presidente de 
“Chen” el día que estaba en plena 
actividad de la organización de las 
carreras ciclistas infantiles que lograron 
atraer a niños hasta de los puntos más 
lejanos de la región. Fue un verdadero 
éxito. Premios abundantes y organización 
perfecta a la que no faltó la colaboración 
de los veraneantes y sobre todo del 

. Ayuntamiento que siempre está dispuesto 
a obras de éste tipo.

Y es que gentes del Pirineo cuando 
dicen: ¡Allá voy! .1.

u concejal don Jesús Rube, nos 
hablaba de las posibilidades de 
gran pueblo.j, De sus^royectos. 

dos

Antonio MOLINOS

Con los maravillosos patinadores del "Holiday on Ice"

¿Y ese río? ¿Está olvidado el 
Gallego?

— Este año se van a construir

éste

Zaragoza va a poder
recrearse durante unas
cuantas noches de

gXTRAORDl 
^XP^IENCl

complejos deportivos. El uno a la entrada 
de Biescas, junto al puente de la carretera 
general, con campos y pistas para todas 
especialidades de deportes. Y otro, 
precisamente, ¡unto a las Escuelas, detrás 
de “Ancochada” nuestro bonito paseo. 
Allí irá una pista de tenis, campo de 
fútbol., baloncesto^ y balonmano. El 
terreno lo permite. Se ha 13o allañado/V' 
tendrá el principal objeto éste complejo 
de forjar a una juventud, allí cerca de las 
Escuelas Nacionales, en los ratos de 
recreo.

O ORPRESIVAMEN-
TE para quien 

desde su interior la vea, 
la plaza de toros de 
Zaragoza ha dejado de 
ser redonda, por obra y 
gracia del complicado 
montaje “escénico” dé 
éste fabuloso espectáculo 
de las gentes de “Holiday 
on Ice’’ con que 

verano. La pista helada se 
agiganta y alarga sobre la 
arena y, al fondo, los 
tendidos de toriles se han 
convertido en almacén y 
camerinos que abren su 
“portón” de tela para dar 
salida, constantemente, 
al bellísimo toro de las 
sorpresas constantes.

En esto los 
americanos son maestros. 
El espectáculo se sucede 
con un increíble vértigo, 
que nunca pierde el 
ritmo, y cada actuante 
sobre patines se convierte 
en auténtica estrella de 
su esoeciaiidad.

Todo es alegre, vistoso 
y espectacular, 
destacando sobre todo lo 
demás la bellísima 
coreografía que deja en 
mantillas a much 01 
elencos de las hoy 
llamadas revistas de gran 
espectáculo. El buen 
gusto, la gracia, la 
vistosidad y la disciplina 
coreográfica, se dan cita 
en cada uno de los

componentes de este 
auténtico ballet de 
patinaje artístico, 
asombrosamente 
conjuntado.

La representación de 
anoche fue fervorosa
mente aplaudida por lo* 
espectadores que iban de 
asombro en asombro al 
contemplar tan pasmosas

Nada de eso. Este año, precisamente 
por el ingeniero don Jesús Trasaci 
director propietario de los famosos 
criaderos “Truchas del Pirineo”, van aÍMítona y ae 
celebrarse en fiestas unos concursos 
piscícolas que han de tener gran°* 
resonancia. Tanto para niños como para^’***^®® ®5- 
'^?X?res. Está dispuesto a apoyar ijéa por perax 
afición a la pesca y el campeonato será 

hablaremos a su opone, 
debido tiempo. - Antesd<

Hoy hemos estado bebiendo agua de la 
Fuente de Santa Elena, esa agua de la cual 
hablan y hablan de sus propiedades 
curativas del riñon. Lo ciero —cure el 
riñon o no— es una agua que obliga a 
todo viajero a hacer parada y darse un 

I ^''390 de una agua riquísima 
elogiada por todos lo que la beben. All¿ 
abajo, el pié del santuario, <in tanto 
derruido. ¿Por qué?

se andará. No olvidemos lo 
atrayente que resulta el viaje subir hasta 
ese bello paraje, junto al cual, la historia 
ha grabado escenas paulatinamente, 
conforme a disponibilidades. Este año 
estarán terminados » también si es que 
nuestro proyecto encuentra ayuda. Que 
espero que si.

dirige 
extrai 
canoF

Ha 
cuano 
se ret 
que I

cncontraTcmo
A bordo 

general. Sin a 
Mraonalidad < 
iccede a esp 
horas sin indi 
los náufrago 
mástil, ui 
ineesantemen 
Vuelve a habí

- Eneren 
Francisco , 
fefugiarse en

TRES DIAS I

— Por todo el contorno. Los Amigos 
del Serrallo, trabajan incesantemente. 
“Chen” trabaja sin descanso en lo 
deportivo, en lo recreativo musical, en lo 
artístico cultural. ¡Prospera! 
¡Prospera! .

Así es. Pienso que socialmente Biescas 
también continúa una línea progresiva del 
tal modo que su transformación, no va a 
consistir solamente en ese urbanismo 
avanzador. Es un pueblo que progresa y 
así lo reconocen sus veraneantes, aunque 
ño todos los que quisieran pueden 
hospedarse en éste precioso pueblo di 
Prineo Aragonés.

Ha cambiado notablemente de ayer a 
hoy. Ha pasado de la ruina a la 
prosperidad.

como artísticas 
actuaciones.

Un auténtico 
espectáculo para niños y 
para adultos. Los peques 
se lo pasan en grande al 
ver evolucionar a sus 
personajes favoritos del 
cine de dibujos 
animados, como Popeye 
y Rosario. La 
I u rn i n o tecn¡a y los 
equipos sonoros rayan la 
perfección. Bailarines, 
acróbatas, humoristas y 
patinadores serios, 
convierten esta versión 
de “Holiday on jee” en 
el auténtico sueño de 
una noche de verano que 
les recomendamos muy 
seriamente; no se lo 
pierdan. BRUNET

pcuircnta y < 
desapareciero: 
Aeree. Como 
tempestad, 
^eguir el viaj< 
[a convencí 
foraciones, Po: 
Bercer día d 
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Naturalmt 
se trata d 

destinada < 
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Jo hay que c 
£Í8toria han 
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EL OCULTISMO
CIENCIA MODERNA

Estamos en el mar de China en noviembre de 1571. Una pequeña 
embarcación, salida una semana antes de las costas japonesas, se 
dirige al continente. A bordo se encuentra uno de los hombres más 

extraordinarios de la época. Francisco Javier, que más tarde será 
canonizado.

Hasta ese momento todo ha ¡do bien. Pero una hermosa tarde, 
cuando nada lo hacía prever, estalla una tremenda tempestad, Francisco 
se retira a su camarote y empieza a rezar. Por su parte, el capitán opina 
que la mejor forma de vencer a los elementos desencadenados es 
hacerles frente y toma inmediatamente las necesarias medidas de 
urgencia, en especial la de fijar firmemente la chalupa para que no se la 
lleve un golpe de mar. Cinco hombres se encargan de la peligrosa 
misión, pero la noche les sorprende antes de haber terminado. Y una ola 
más fuerte que las demás rompe las amarras que colocaban.

il

lo, precisamente _______________
le‘’®lo^s’ fIS?so¿^La tempestad calma por la 
Pirineo” van 2 Inafta"® y se hace el recuento de los unos concursos dSaparecidos. Sólo faltan los cinco 
d e tener oran iñarineros de la chalupa y, despues de 
iños como para buscarlos en vano, la tripulación los 
) a apoyar la da por perdidos y el capitán decide 
ampeonato sera^^ «1 Francisco Javier
hablaremos a su * tres días -afirma-, los

iendo agua de la 
a agua de la cual 
US propiedades 
ciero —cure el 
a que obliga a 
ada y darse un 
igua riquísima, 
i la beben. Allá 
ario, Kin tanto

¡O olvidemos lo 
daje subir hasta 
cual, la historia 
Jaulatinamente, 
ides. Este año 
mbién si es que 
tra ayuda. Que

encontraremos sanos y salvos.
A bordo, la incredulidad es 

general. Sin embargo, por respeto a la 
Mrsonalidad del pasajero, el capitán 
accede a esperar. Pasan veinticuatro 
horas sin indicios de la presencia de 
los náufragos. Desde lo alto del 
mástil, nn vigía escudriña 
Incesantemente la superficie del mar. 
Vuelve a hablarse de la partida.

- Eneremos un poco más —dice 
Francisco Javier, que vuelve a 
Refugiarse en su camarote para rezar.

TRES DIAS DE ESPERA

para obtener el estado de 
concentración psíquica suficiente 
para realizar una hazaña semejante. 
Además, esta versión de los hechos 
está corroborada por experiencias 
recientes, irealizadas! con control 
científico y durante las que ciertos 
médiums imprimieron, sin moverse, 
la huella de sus manos sobre placas de 
cera virgen situadas a varios metros 
de distancia.

Si el hombre puede desdoblarse, 
significa que su cuerpo no es único 
sino que, por el contrario, está 
formado por varios elementos, es 
cierto que íntimamente unidos pero 
que, en determinadas circunstancias 
excepcionales y bajo los efectos de 
un gran esfuerzo de voluntad pueden 
separarse temporalmente.

LAS CUATRO PARTES 
DEL CUERPO HUMANO

*■

'ii

Unas horas más tarde sale y afirma
que los cinco marineros se^ han 
¡nlvado. Pero han pasado más de 

migos, también

no. Los Amigos 
incesantemente, 
escanso en lo 
> musical, en lo 

¡ Prospera!

ialmente Biescas 
¡a progresiva del 
nación, no va a j 
ese urbanismo 
que progresa y 
leantes, aunque; 
isieran pueden; 
¡oso pueblo d€

lente de ayer a 
la ruina a la

•nio MOLINOS

in Ice
parenta y ocho horas desde que 
desaparecieron y la tripulación no le 
||ree. Como vúelve a amenazar la 
[tenipestad, los' marineros quieren 
■eguir el viaje. Pero Francisco vuelve 
[a convencerles y continúa sus 
mraciones^ Por fin al llegar la tarde del 
Hercer día de espera, aparece un 
^untito negro en el mar. Es la 
^chalupa. Los marineros lanzan gritos 

júbilo. Izan a bordo a los cinco 
ombres, pero el último en subir 
bserva que aún falta rescatar a 

^Francisco Javier. Le replican que está 
‘í bordo y que ha estado allí 
jjeontinuamente.
I - No es verdad —contesta el 
^arinero— Durante estos tres días ha 
^permanecido con nosotros. Mis 
^nipañeros pueden confirmarlo. Ha 
pido el quien nos ha dado valor para 
Pguantar el hambre y el frío y quien 
'pos ha guiado hasta aqu.í, 
Asegurándonos que el barco nos 
^sgu ardaba.....

Extraordinaria 
experiencia

t í s t i c a s

t é n t i c o 
ara niños y 
Los peques 
1 grande al 
nar a sus 
roritos del 
dibujos 
no Popeye 
i o . La 
¡a y los 
os rayan la 
Bailarines, 

TI or istas y 
s serios, 
ta versión 
in Ice” en 
sueño de 

œrano que 
mos muy 
no se lo
RUNET

Naturalmente, puede suponerse 
5*^6 se trata de una hermosa leyenda 
destinada a impresionar a los 
nombres crédulos de la época. Pero 
P? "®y que olvidar que los libros de 
¡historia han dado el nombre de 
i^enacimiento al siglo XVI. Tampoco 

que olvidar que esta aventura no
.. llegado solo por la vía de la 

fadicion sino que se menciona en 
oiversas obras.
P ¿Po*" qui no admitir más bien que 

fancisco Javier se desdobló 
°luntariamente para ayudar a los 
Apurados marineros y darles 
Jonfianza? La oración y el 
'cogimiento son los mejores medios

cuerpo. Otros aseguranalejarse de su cuerpo. Otros aseguran 
(pie el cuerpo astral permanece varias

reside en que admite que estas 
“partes” del cuerpo son 
independientes unas de otras y 
pueden separarse temporalmente sin 
que se destruya la

i»■H 9b Wm i W • horas junto a su envoltura carnal,
período de espera podría durar

j Varios días, hasta el entierro. Quizá el
I origen de la leyenda de los aparecidos

se base en esta presencia del cuerpo

Así lo concibe la filosofía 
esotérica tradicional, para la que el 
cuerpo humano se descompone en 
cuatro partes con misiones y apetitos

distintos. El origen de cada individuo 
es el cuerpo físico, es decir, el 
conjunto de órganos que los 
ocultistas llaman “guph” y que 
representan simbólicamente por el 
Toro. Seguidamente está el principio 
vital, o “nephesch”, que anúna la 
materia. Sin él, el “guph” seria sólo 
una amadama de células muertas o 
que proliferasen sin finalidad precisa. 
Su símbolo es el León. “Ruach” es el 
alma, la esencial del ser, representada 
por el Aguila.

Por último, “neschamah” es el 
espíritu puro, la partç divina del 
individuo, la que debería guiarles en 
todas las circunstancias e inspirar 
todos ■ sus actos. Por desgracia,^ no es 
frecuente que el “neschamah logre 
dominar los deseos y apetitos del 
hombre. Sólo los que quieren 
esforzarse y practican difíciles actos 
de ascetismo pueden alcanzar esas 
cumbres del conocimiento y el 
dominio de si mismos. En cada siglo 
sólo surgen unos pocos y entre ellos 
se encuentran santos o profetas, 
hombres como San Francisco Javier, 
Gandhi o Einstein.

el desdoblamiento voluntario del 
individuo, comprobado por muchos 
sabios, entre los que se destaca 
Camille Flammarion.

En el desdoblamiento, es el 
“nephesch” el que se espera del resto 
del cuerpo y esto explica 
que los. faquires indios aparezcan en 
ciertos lugares mientras su cuerpo 
está aletargado en otra parte. 
También explica que siempre se 
produce un desdoblamiento 
comprobado, el cuerpo de la persona 
se encuentra en un estado de 
catalepsia profunda. Y se explican 
asimismo las apariciones, a veces a 
centenares de kilómetros, de personas 
muy enfermas —en estado de coma 
profundo — o a punto de morir.

LA LEYENDA
DE LOS APARECIDOS

DESDOBLAMIENTO 
DEL CUERPO

Pero si dejamos a un lado este 
espíritu puro que, aunque sea parte 
integrante de nuestra personalidad, 
no domina más que a algunos 
privilegiados, observamos que la 
antigua división ocultista del
ind i viduo es idéntica a una
clasificación mucho más moderna, 
aunque no la haya inspiradOj la 
clasificación psicoanalítica. Asi el 
“guph” representa el cuerpo físico, 
con todos sus deseos y apetitos; el 
“nephesch” es el inconsciente, cuyo 
papel preponderante puso de 
manifiesto Freud, y el “ruach” es la 
consciencia.

La originalidad de la teoría antigua

En estos casos, el cuerpo físico ya 
no está animado por su doble o 
“nephesch” ,ya sea voluntariamente 
como sucede en el caso de los 
faquires o hipnotizadores, o de forma 
involuntaria cuando se trata de un 
enfermo grave o un agonizante.

Este doble tiene la misma 
apariencia que el cuerpo de la 
persona a la que pertenece y algunos 
médiums especialmente dotados y 
preparados lo perciben. De su 
testimonio se deduce que es un halo 
azulado, bordeado por una línea azul 
a la derecha y otra de color rojo 
anaranjado a la izquierda. Según el 
^ado de “brillo” de este doble, de la 
intensidad de sus colores y de su 
fuerza, un médium puede decir si la 
persona oue ve está bien de salud y, si 
no es asi, diagnosticar la enfermedad 
que padece.

En el momento de la muerte, este 
doble astral se separa del cuerpo 
físico al que animaba. Algunos 
médiums aseguran que han 
presenciado el fenómeno y dicen que 
el moribundo no sufre pero que la 
“liberación” tarda en producirse, 
como si el principio vital no quisiera

La oración y ai recogimiento son ios mejores 
¡ medios para obtener ei estado de concentración 
¡ física necesario para estar en dós sitios a la vez

es

La dhtfe’®”

astral cerca de las tumbas recientes.

PIEDRAS BENEFICAS 
Y MALEFICAS

La filosofía oculista precisa que el 
hombre no es el único que posee un 
doble astral. Lo poseen igualmente 
los animales, las plantas y hasta los 
minerales. Pero a medida que se 
desciende en la jerarquía de las 
especies se vuelve menos complejo, 
aunque de todos modos puedan 
producirse “intercambios” entre el 
nombre y los demás seres e incluso 
las piedras. Es sabido, por ejemplo, 
que ciertas mujeres no pueden llevar 
perlas ya que estas, a los pocos días 
de estar en contacto con la piel 
pierden áu oriente y acaban por 
“morir”.

Esto se explica por el hecho de 
aue las vibraciones emitidas por el 

oble astral de esa persona y por las 
perlas son antinómicas. Al producirse 
el choque y como, evidentemente, l^s 
vibraciones del cuerpo son mas 
potentes, son las perlas las que 
pierden la batalla. Y eso explica por 
su parte que algunas piedras tengan 
efectos benéficos para determinadas 
personas. Cuando las obras emitidas 
por los diferentes cuerpos astrales en 
presencia vibran al unísono, se 
refuerzan mutuamente y no tarda en 
percibirse el efecto benéfico de esta 
cooperación.

Mas ALLA 
DÉ LO VISIBLE

Pero este análisis ocultista de la 
composición del mundo no se refiere 
sólo a los límites de lo visible sino 
que se extiende igualmente al 
conjunto de la creación, a todo el 
cosmos. Desde la estructura del 
átomo a las leyes que rigen el 
movimiento de los planetas, Jodo está 
regulado por esta composición

idéntica

cuádruple que acabamos de definir.
Así, en la cumbre de la pirámide, 

encontramos una esfera espiritual, el 
dominio de los principios universales 
que,, dentro del contexto general del 
universo, es el equivalente de lo que 
hemos llamado “neschamh” en el 
hombre. Esta fuerza superior, la más 
perfecta, puede asimilarse, en último 
análisis, a la idea de Dios.

Seguidamente encontramos 1^ 
esencia física que hemos denominado
“ruach” en el hombre. Este alma, 
dotada de inteligencia y de voluntad, 
existe también en el cosmos. Es la 
sede de las leyes rectoras engendradas 
por los principios del “neschamah”

TELEPATIA
Y SUEÑOS

Aparece a continuación la 
sustancia astral, de la misma 
naturaleza que el doble astral de los 
individuos. Gracias a ella los planetas 
continúan su ronda. Es el principio 
de vida de todo el universo. Ya 
hemos visto que existen contactos e 
interferencias entre los diferentes 
cuerpos astrales ya sean humanos, 
animales, vegetales o minerales.

En estas condiciones, debemos 
admitir que, por intermedio de 
nuestro cuerpo astral, estamos 
constantemente en comunicación con 
el conjunto de esta sustancia astraí 
Estamos literalmente sumergidos en 
su océano. Y como sucede lo mismo 
a todo lo que existe —y no sólo a 
todo lo que vive— en la tierra, 
podemos decir que constantemente 
tenemos la posibilidad de entrar en 
contacto con lo que nos rodea a 
través del canal de la sustancia astral.

Y esto explica al mismo tiempo la 
telepatía, las visiones, los sueños 
premonitorios, etc. Por intennedio de 
nuestro doble astral y utilizando el 
canal de este océano de sustancia 
astral en el que nos bañamos, nos es 
posible intervenir a distancia y 
modificar, gracias a nuestra voluntad, 
el curso del destino y más aún 
teniendo en cuenta que el mundo 
astral está problado por criaturas 
extrañas sobre las que podemos 
influir para que intervengan a nuestro 
favor.

Jcan-Michel PEDRAZZANI 
(Fiel—Servicios Especiales 

de EFE—Ardopress).

Sólo los que quieren esforzarse y practicar 
difíciles actos de ascetismo pueden alcanzar 
tales cumbres de conocimientos y autodominio
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CARÍELERá
CINES DE ESTRENO

ACTUALIDADES. — 6-7-9-11 
(Todo» público»). El escara
bajo más loco del mondo. 
Kathrin Oginski. Dcelyne 
Kraft.

VICTORIA. — 6-7-9-11 (Todo» 
públicos). Fantasma en al 
Oeste. Bastmancolor. Tom 
Scott, Fred Harris.

email Por
JUAN POCH

HORIZONTALES

ARGENSOLA. — 5-7-9 y 11 
(Moyoires 18). 11.* semana; 
Angñataza pendiente. Fio- 
rolla Faltoywrx), José Socste-

CINES DE ARTE Y ENSAYO
ELISEOS. — 5-7-9-11. (Mayo

res 18). X* semana: El ana
coreta. Eastmancolor. Fer
nando Fernán Gómez, Mar- 
tiñe Audo.

AVENIDA. 5-7-9-11 (Ma-
yones 18). 3.* semana: La 
prtonera ves «obre la hier
ba. Anna Haywood, Mark 
Lester, Mónics, Guerritore.

PALACIO. — 6-7-9-11 (Mayo
res 18). El rita Un film de 
úigmar Bergman, con In
grid Thulin.

CINES DE REESTRENO

CERVANTES. Sala eq[)eoiaL— 
4'45-6'45-9 y 11. (May. 18). 
15.* semana: Portero de ño
cha Technicolor. Un film 
de Uliana Cavani, con Dirk 
Bogazda, Charlotte Ram- 
pUng.

COLISEO. — 5.135 y 19,46 
(Mayores 16 y menores 
soompafiados). IL* semana: 
Reeky (Tres «Oscar» de Ho
llywood 1977). Sylvestre Sta
llone. Talla Sbire.

COSO.—5-7-9-11. (Todos pú
blicos). Fantômes centra 
Scotland Yard. Cinemasco
pe - Eastmancolor. Louis de 
Fane», Jean Marais.

ARLEQUIN. — 5-7-9-11 (To
do» público»). El tigre del 
Kyber. Bastmancolor. Peter 
Lawrence, Allan Steel.

GRAN Vía. — 5-7-9-11. (To
dos públicos). 2.* semana; 
Robin Hood. Dibujos anima
do» de Watt Dianey en tech
nicolor.

1.ATINO. » 5-7-9-11 (Mayo
res 18). La muerte del ea- 
corpión. Ivonne Sentía, Te
resa Gtmjpera.

MADRID. SALA 1: 5-7-

DON QÜUOTK. 5-T-í-ll
(May. 16). Do» hombre» «a

«toldad. Eastsnanoolor.
Jeon Gabin. Alain Deton. 
Mimsy Farmer.

DORADO. — 5,30 y 9,30 (Ma
yores 18 y 14 acompañado»). 
Doctor Zhivago. Un film de 
David Lean, con Geraldine 
Chaplin, Jube Christie, 
Omar Sharif. Panavlslón. 
Mstrocotar.

9-11. (May. 18). No deseará» 
la mujer dei vecino. Eost- 
mancolor. Alfredo Landa, 
Silva Koecina.
SALA 2: 5-7-9-11. (Todo» 
públicos). Espartaeo y lo» 
diez gladiadores. Eastman
color. Dan Davis, Helga 
Lina

NORTE. 5-7-9-11 (Mayo-

nn

FLETA. — 5-7-9 y 11 (Todos 
púbthoos). 3.» semana: Via
je al centro de la tierra. 
Un film de Juan Piquer, con 
Kenneth Moore, Ivonne 
Sentía

GOTA. — 5-7-9-11 (May. 18). 
3.* semana: Casanova. Sen
te Berger, Tina Aomont

res 18). Joven y guapo oon 
vox de soprano. Sandra Milo, 
Anouk Aimee.

OLIVER. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). No es nado, ,, 
Sólo un juego. David Hem
ming, Alida Valu.

PARIS. 5-7-9-lL (Mayo-

MOLA. — 5-7-9 y 11 (Todo» 
público»). «Danabo». Una 
creación de Watt Disney. 
Tareero semana. Tecnicolor.

res 14). Los prodnetorea 
Technicolor. Geno WUdor, 
Zero MosteL

PAX. — 5-7-9 (Todo» públi
cos). Heidl en la ciudad. 
Estreno. Dibujos animado». 
Bastmancolor.

PALAVOX. — 6-7-9-11. (Ma
yores 18). La vieladoai. East- 
maacolor. Simón Andreu, 
Maty Francis, Beatrix Ros-

BEX. — 4’30-7'16 y 10*45. (To
dos públicos). 3.* semana; 
La conquista del Oeste. Pa- 
navísión 70 mm. - Techni
color y sonido estereofónica 
Gregmry Peck, Carroll Baker, 
James Stewart

ROXY. — 5-7-9-11 (May. 18). 
Los placeres ocultos. Bast- 
mancolor. Simón Andrea, 
Charo López.

SALAMANCA. —6-7-9-11 (To
dos públicos). El loco, loco 
asalto a un banco. George 
C. Scott. Joanna Casidy.

VENECIA. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). Lucecita. Analía Ga- 
dé, Juan Luis Gallardo.

Plaza Toros Zaragoza 
■HOLW ON ICE- SOBRE HIELO

Nueva producción «América 200», 126 bellísimas patinadoras y 
campeones olímpicos con Popeye sobre hielo. Sólo por siete únicos 
días, del 2 al 8 de agosto. Función única todas las noches 10,30. El 
espectáculo ideal para toda la familia. Taquillas en Plaza de Toros y

Galerías Preciados. Teléfonos 217168 y 221668

CADA TARDE.

CADA NOCHE.

"EL PAPAGAYO' CANCELA

Elegante. .Selecto. Distinto “La 
diferencia en su ambiente” San 
Ignacio de Loyola,-13, Teléfono 
21 48 56.

Sala de fiestas, Royo, 
Teléfono 21 12 59. Siempre las
mejores atracciones 
internacionales. Y LA 
CANCELA DE ORO MUSICAL

1800 SENECA

Recuerde lo» éxitos de ayer, 
viva., loe actuales y conozca los 
futuros, viajando a través de la 
música. Cavia, 10.

NUEVA, DISTINTA, ACTUAL. 
El mejor sonido con la música 
del momento. Ya se dice: “Eso 
es Séneca y su ambiente”.
La Ripa, .5

mi

mi iiilll I mili

PLAZA deTOROS 
de ZARAGOZA 

DEL 2 AL 8 DE AGOSTO, 
10.30 h. NOCHE

150 PATINADORES 
CAMPEONES DEL MUNDO 

Y OLIMPICOS cen 

POPEYE SOBRE HIELO 
EL ESPECTACULO IDEAL 
PARA TODA LA FAMILIA 

VENTA ANTICiRADA DE LOCALIDADES EN 
PLAZA DE TOROS 

GALERIAS PRECIADOS 

INFORMACION Y RESERVAS
TELS ¡o 53

PRECIOS ESPECIALES PARA GRUPOS 
Y AUTOCARES DE LA PROVINCIA

DISCOTECA 
LIVERPOOL

Nueva ion por
Donde el

ambiente lo hacemos entre 
todos ÜS INVITAMO.S A 
E S C U C 11 A R A L ü S 
CANTADORES NOVELES 
ARAGONESES... TODOS LOS 
JUEVES - NOCHE. (Entrada 
gratuita). Abierto; Jueves y 
viernes noche. Sábado, tarde y 
noche. Domingo, tarde. Camino 
de la.s forres, 96.

PARSIFAL
La música más original y el 
ambiente más agradable. Sevilla, 
(», Telóíono 37 02 00

Reunión y juventud, en un 
ambiente distinto. 
Recientemente inauuurudo: en 
San Juan de la Cruz., 28.

1. Suntuoso y' digno de 
verse.— 2. Marchais. Palo de 
la baraja.— 3. Ultimo piso de 
un edificio.— 4. Nota musical. 
PasioTn de enojo. Preposiciéin 
inseparable.— 5. Relativo al 
año. Calendario con una hoja 
diaria.— 5. Que ha recibido
una capa de
Tratamiento

cromo.— 7.
i n g I é^s.

Consonante repetida.— 8. De 
color de nacar.— 9. Cesta para 
pescar Mezcla metales.

VERTICALES
Ovario de las ^ves. 

Apócope.— 2. Matricula 
española. Arbol cupulífero, 
que produce bellotas.— 3. 
Hermana del padre o de la 
madre. Prenda y señal de un 
contrato.— 4. Forma peculiar 
de cada uno que tiene de 
hacer las cosas; Símbolo del 
calcio.— 5. Caminar. 
Pronombre posesivo.— 6. 
Pieza de música, 
ordinariamente breve. 
Símbolo del radio.— 7. Río 
de Melilla. Cada uno de los 
tejidos de varillas laterales déi 
carro. 8. Preposición, 
Concorde.— 9. atrevido.* 
Desmenuzca una cosa con los 
dientes.

SOLUCION:

•Boy 
•opesQ '6 —"apjoov ‘05 '8 
—'|BJPV 'OJO 'L — By 'BIBOOJ. 
■9 — Bll/M ’JI 'N -g — BO -Oüisa 
'V —"SBJJV 'BIJ. •£ —-BLUOUg 
■BS 'Z —'UBS -BjaAO 'l — À

'Baiv 'BseN 
'6 —-opBJBOBuv -8 —’VW I 
■-•IS Y —•OPBIUOJ3 *9 —'ooBj. 
•|Buv -g -pv -Bji -ay -I, 
—’V 'ooiiv '3 ‘8 —’sojo 'SIBA 
’2 —-osoiuajso '1 —-H

ANGEL VELA MELERO
CALVO SOTELO 52 TEL 211625.233421

WELSH
TAPONES . 

CASCOS ANTIRRUIDOS

’’ García
La muerte de Cristo j BíBaddl }
narrada en 
primera persona.

GALLERY 2

Si bu.se a tranquilidad y 
reservado ambiente, tenemos lo
que U s t 
(detrás 
Vicente 
29 I I 66.

(1 (lesea. Liñán, 8 
le Telefónica,. San 
de Paúl). Teléfono

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

Noche de sábado. Eiesta de 
noche para matrimonios 
jóvenes. Consumición incluida. 
Sábados y festivos tarde, fiesta 
joven. Teléfono 2.3 51 84.

CHARLESTON 
AÑOS 20

DESI’IES 1)1'.

/1 la venta en tedas las librerías

STORK-CLUB

Tarde; especial parejas. Noche 
discoteca-club hasta las 3 de la 
madrugada. Centro ciudad 
Independencia, 19. Tel. 
21 48 04

GRAWER CLUB

Cómodo, personal y diferente 
Calle Moncayo. CASETAS.

ASTORG'S
La nueva discoteca, abierta de 5 
larde a 3 madrugada, vuelve a su 
ambiente.

IGUANA
BODA;

BAILE EN CIIAKLESTÜN. 
EXtraordinariamenIe reformada 
Dirección y Teléfono: 39 69.52

juventud, ritmos, diversión. 
Precios jóvenes. Calle Madre 
V e d r u n a, II. '1' e 1 é f o n o 
2170 52.

íí
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Dos fiestas: Sexenios y

Los protagonistM de 1« Mil*

dedicamos

MAÑANA
TRENAMOS

SERTE

el Bou".— 
Sexenios, 
Castellón

espa CIO 
presenta:

comentario exclusivo. 
Despue's se abrirá la 
"Carta de Ajuste"; con 
anterioridad a su hora

Hoy, el 
“Raíces" no

La fiesta de 
en Morelia, 
tiene dos 

partes: una la del 
ánuncio y otra la fiesta

m. 
m. 
m. 

vez

y, digno de 
tais. Palo de 
timo piso de 
Iota musical. 

Preposición 
Relativo al 

:on una hoja 
ha recibido 

cromo.— 7. 
o i n g I ós. 
tida.— 8. De 
9. Cesta para 
tales.

las ^ves. 
Matricula 
cupulífero, 
Ilotas.— 3. 
re o de la 
ieñal de un 
tía peculiar 
e tiene de 
ímbolo del 
laminar, 
esivo.— 6. 
I ú s i c a , 
te breve. 
Ï.— 7. Río 
uno de los 
aterales dél 
posición, 
atrevido.* 

osa con los

•eaiv ■bsbn 
'8 — VW I 
□ '9 —’OOBl 
■BJ| -ay 'tz 

—’SOJO ’SIBA
■I --H

briel 
ircía
addl í

las librerías

Escribe: JAVIER

én sí. Después de ésto, 
un nuevo telefilm de la 
serie "Tensión" titulado: 
"Buen sueldo por venir, 
ataúd gratis”, que 
comentaremos aparte.

Mañana, jueves, 
estrenamos una nueva 
serie, que sustituye a la 
que protagonizaba 
nuestro héroe Glen; 
("Oficina Delphi); se 
trata de "Pilotos de 
Spencer", a los que

Y ya podemos hacer cruces, tocar madera o cruzar algún dedo 
que otro, o mejor, hacerlo todo a la vez, quien pueda. Y es que 
se nos ha ido "Glen" con su "Oficina Delphi”, que no terminó 
de cuajar y nos llega una nueva serie, norteamericana, . 
naturalmente, que nos va a contar las aventuras de pilotos 
acrobáticos. Así hoy veremos cómo Philo McGrew, que es uno 
de los mejores pilotos, tiene una importante actuación en 
Arizona. Para el futuro, Philo tiene unos planes muy interesantes 
y ambiciosos, pero necesita la ayuda de su amigo Spencer, 
propietarios de la compañía y piloto, para que participe en el 
festival con él, realizando ejercicios, que dejan atrás a los que se 
calificaban de suicidas y realizaba Philo en solitario.

Yo creo que la serie 
“Tensión” es de las que 
con más audiencia cuenta 
en éstos momentos..; 
pero quiero que vayan 
cambiando la forma de 
sus episodios: Que ya van 
cuatro o cinco en que la 
amiga tiene que hacer de 
detective, para encontrar 
a sus amigos.

Puede ser una serie, que guste a los aficionados al deporte con 
peligro, pero creo que puede caer en el mismo pozo, que aquella 
que nos contaba las aventuras dentro de un circo y nos cansemos 
de ver repetidos los mismos números y escenas. Y aún así, éste 
no llegara a obtener las popularidad que logró la de "Salto 
mortal", o al menos eso creo yo. Que para eso están los gustos, y 
el mío no se inclina por este tipo de series.

JB

:lub

y diferente 
iSETAS.

rejas. Noche 
i las 3 de la 
tro ciudad 
, 19. Tel.

- t

Katherine Hepburn

a, abierta de 5 
ida. vuelve a ,sii

w, diversion. 
Calle Madre

YO CREO
PERO QUIEROu n

la

Kim Darby

PROGRAMAS
PñilVIE RA CADENA

400 
100 
200

Una

acostumbrada, para 
seguir los Campeonatos 
de España de Natación. 
Hoy: 1500 m. libres.

Cadena; podrá ver " La 
gran aventura de Sylvia", 
una mala película, con 
Katherine Hepburn y 
Gary Grant.

irá a 
quiero

masculinos; 
libres, fem; 
espalda, mase; 
libres mase;.
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que se puede y 
cambie a la Segunda

cama..; pero

Yo creo gue el que no 
quiera ver “Tensión” se

Mark HamW

concluidas las pruebas 
deL programa del día, 
veremos "Los globos", 
con "Cosas de chicos", 
en "La cajita de música". 
En la que Zack, por no 
poder pagar al médico, 
tiene que vender un reloj 
de familia. Viendo las 
cosas antiguas que tiene 
en el granero,le proponen 
exhibirlas al público. Lo 
hace y obtiene éxito y 
dinero.

En "Los globos" 
t a mrb i e n, "Mundo 
acuático", con "El 
acuarium marino", en el 
que veremos el acuario 
de Miami.

"BUEN SUELDO 
POR VENIR 

ATAUD GRATIS
i V a y a titulo! 

Pertenece al episodio, 
que nos ofrecerá, hoy, 
TVE dentro de 
“Tensión”. Y hay que 
reconocer que si el 
telefilm y su trama, van 
de acuerdo con el titulo, 
la cosa habrá que verla.

Nos relata 
argumento, cómo 
chica acude a

e l 
una 
una

dirección indicada en un 
anuncio de prensa. Poco 
después desaparece 
misteriosamente, sin 
dejar ni el más mínimo 
rastro. Su compañera de 
h a b i ta c i ó n, extrañada, 
decide buscar una fiisla 
para encontrarla, pero le 
resulta difícil reconstruir 
los pasos, dados por su 
amiga. Asi pasará un sin 
fin de peligros, hasta 
desvelar el misterio.

SEGUNDA CADE.NA i

14,31 
GENTE 
15,00 
TELEDIARIO
15,35
"EL CABALLE

RO DE AZUL"
16,25
"SONATA.PARA 

CELLO", DE 
DEBUSAY.

16,40
DESPEDIDA Y 

CIERRE
18,15
CARTA DE 

AJUSTE
18,30
APERTURA Y 

PRESENTACION 
18,31 
CAMPEONATO

19,30 
CARTA. DE 

AJUSTE
19,54 
PRESENTACION

Y AVANCES
19,55
DIBUJOS 

ANIMADOS
20,00
REDACCION DE

Yo creo oue Dyango 
tiene mala suerte en TVE, 
pues siempre le cortan..; 
pero quiero que sus 
admiradoras, le oigan 
mañana en “Carta de 
Ajuste”, por la tarde. Le 
escucharán durante 
quince minutos. "Ah”, 
y que no se enfaden al 
final si le cortan, que 
aquí lo hacen con todos

La protagonista es 
ya conocida por 
teJeespectadores: Kim 
Darby, a la que pudimos 
ver en la película “Valor 
de ley”, con unos años 
menos y también en 
algún capitulo de 
“Hombre rico, hombre 
pobre”.

No hay duda de que la 
serie estás volviendo a 
adquirir la emoción, que 
perdió en algunos de sus 
episodios. Ya en el de la 
semana pasada, “Matar 
dos pájaros”, vimos y 
stijrirnos algo de la 
tensión, que i^idica la 
cabecera. El de hoy ha de 
ser, corn.o su titulo 
indica, un pasa/>orte fuira 
las emociones y los' 
nervios.

DE ESPAÑA DE 
NATACION

19,30 
AVANCE 

INFORMATIVO
19,35
UN GLOBO, 

DOS GLOBOS, 
TRES GLOBOS

21,00 
TELEDIARIO 
21,30 
RAICES 
22,00 
TENSION 
23,30
ULTIMA HORA 
23,50
POESIA E 

IMAGEN
23,55
DESPEDIDA Y 

CIERRE

NOCHE
20,50
AFRICA 2.000
21,30 
CINE CLUB 
23,00
DENTRO DE LO 

DESCONOCIDO
23,30
despedida y

CIERRE

Yo creo que si 
siguen mi consejo, los 
que no quieran ver 
“Tensión", verán la 
película de UHF..; pero 
quiero advertirles que es 
un rollo, de argumento 
ridículo ; que es 

incongruente, que sólo se 
salva la Hepburn y que 
no sean nerviosos y vean 
“Tensión", que más les 
valdrá.

SGCB2021



Hosteleria.de Zaragoza:

DE SASIRERM
L país, bastante mal cortado por la 
historia y los acontecimientos, tiene, 
encima, peor hilvanadas las piezas de 
su atuendo cotidiano. No transcurre 
jomada en que ello no se evidencie, y 

en ocasiones, hasta de un modo violento y
alarmante. Cuando no se suscita una huelga de 
transportes en razón de un aumento del precio de 
los carburantes, que era absolutamente previsible, 
son los aviones que hacen esperar durante horas a 
los pasajeros en unos aeropuertos torpemente 
diseñados y escasamente funcionales.

Al país, en consecuencia, le aprieta la sisa, le 
tiran los fotillos del pantalón, le respinga la 
chaqueta y, al menor movimiento brusco, se le 
saltan las costuras. El sastre no ha dado una 
puntada al derecho.

Ayer, en el Senado, se escucharon voces que 
parecen haber advertido ese ligero inconveniente 
nacional y, por encima de la preocupación 
legislativa, flotó por el aire la inquietud por la 
educación y la cultura, el interés por la vuelta del 
Guernica de Picæo y otros temas por el estilo.

Durante siglo y medio toda la fuerza nacional se 
nos ha escapado por la Gaceta de Madrid, más 
conocida como Boletín Oficial del Estado. Las 
normas, los decretos, las órdenes y las leyes han 
tenido aquí mayor preponderancia que la realidad 
y ya va siendo hora que, como ayer se apuntó en el 
ejemplo del Senado, sea primero la consideración y 
solución de los problemas nacionales -el buen 
corte del traje— que la fijación precisa de un botón 
o la correcta elaboración de una presilla, que es lo 
que las normas de uno y otro rango vienen a 
suponer en el juego de la sastrería nacional.

Cuando se desprecian, de hecho, los legítimos 
intereses de los consumidores, cuando el mercado 
no funciona con arreglo a las constantes al uso en 
el bloque occidental, cuando la especulación se 
remunera más que el negocio y éste más que el 
trabajo, cuando la razón se subordina a la fuerza; 
algo grave está pasando. El traje se descompone, se 
deshace, æ rompe.
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Martín Ferrand

Últimas noticias últimas noticias
"AUTONOMIA" TAURINA EN EJEA DE 
LOS CABALLEROS

ZARAGOZA, 3 (Cifra).— Con el lema “queremos una corrida 
cachirulera (aragonesa)”, la afición de Ejea de los Caballeros sé 
ha manifestado contra el cartel preparado por la empresa 
“Chopera” integrado por los diestros Dámaso González, Juan 
Francisco Esplá y Paco Alcalde.

Ante dicha postura, la empresa accedió al cambio por ios 
toreros de la tierra Justo Benitez, Juan Ramos y Miguel 
Peropadre "Cincovilias”.

Los toros serán del ganadero aragonés Jos^ Luis Marca.

UNA SORDOMUDA, REINA DE LAS 
FIESTAS DE MAELLA

ZARAGOZA, 3 (Cifra).— Una joven sordomuda de 23 años 
de edad ha sido elegida reina de las fiestas de la localidad 
aragonesa de Maella.

Se trata de Conchita Vallespfn, que fue elegida reina de una 
forma democrática por los habitantes de la localidad.

'ENREJADOS METALICOS ■
De simple y triple torsión para cercados y protecciones

• CHAPAS PERFORADAS
• TELAS METAL ICAS
• ALAMBRES
• MALLAS SOLDADAS
• SOLDADURAS DE ESTAÑO - PLOMO

LAVELA S. Vicente de Paúl, 16 
Tel. 294007 ZARAGOZA

ZA RAGOZA,

Los trabajadores insisten en ir a Los empresarios proponen la creacióril

así, el día 23 deldicha fecha. Aún3

a
1 1

pasado mes de julio se inició una 
huelga en el sector en solicitud de

la situación del sector

establecer ya un nuevo convenio 
colectivo, produciéndose

El conflicto se enrarece ¡
ia huelga el viernes, si la patronal de una comisión paritaria que estudié 
no accede antes a sus peticiones

(ARAGON/expres).— Tras la 
asamblea celebrada ayer en eí 
Jardín de Invierno por varios 
centenares de trabajadores del 
sector hotelero, en la que la 
comisión negociadora informó 
sobre las negociaciones con los 
empresarios y se debatieron las 
medidas a seguir, se redactó una 
nota, que, en síntesis, aborda los 
siguientes puntos.

En respuesta a la nota de la CNT 
del día 2, precisan que dicha central 
sindical no tuvo en momento 
alguno ningún representante en la 
comisión, sino un representante a 
nivel de central sindical, como las 
dema's centrales, es decir, no hubo 
ningún representante elegido por 
los trabajadores y, que si se había 
producido alguna división en el 
sector -era debido a las posturas 
totalmente inviables de ese 
portavoz de la CNT. Por otra parte, 
comunican a todo el sector y a la 
opinión pública, que en la mañana 
de ayer, la patronal presentó a la 
comisión negociadora un escrito en 
el que se venía a decir que no 
querían negociar, si bien los 
empresarios presentes en la reunión, 
a nivel particular, todos tenían 
mandato de negociación por parte 
de su sector. Con todo lo único que 
pudo observar la comisión 
negociadora de los trabajadores y 
los inspectores de trabajo allí 
presentes, fue la negativa a 
negociar.

Por último, la nota informa que 
en la asamblea se acordó enviar un 
escrito a ios empresarios, y que tras 
una nueva asamblea que tendrá 
lugar mañana jueves en el Jardín de 
invierno, ,ir a la huelga el viernes en 
caso en que la patronal no 
reconsidere su postura y negocie 
pero sin jugar con los trabajadores. 
OFERTA PATRONAL

Por Otra (xarte, una 
representación empresarial del 
sector de Hostelería, nos ha enviado 
la siguiente nota:

“Esta representación empresarial 
del sector de Hostelería, tras la 
celebración de Juntas Generales 
Extraordinarias de las distintas
Asociaciones de Empresarios del 
Sector y cumpliendo el mandato 
conferido por las
MANIFIESTA:

1Al regirse el 
Hostelería por un

mismas,

sector de 
convenio

colectivo de trabajo que finaliza el 
31 de marzo de 1978, nó cabe, 
seaún la legislación vigente, 
formalizar un nuevo convenio hasta

ZARAGOZA

consecuencia de la misma 
despidos.

No obstante dicha situación de
anormalidad, esta representación 
empresarial quiso mantener
conversaciones con el grupo de 
trabajadores que solicitaron la 
negociación del nuevo convenio y 
ello en aras a que existiera un clima 
de armonía, si bien sin compromiso 
alguno de llegar a algún acuerdo 
económico, pues en definitiva no se 
puede desconocer la ilegalidad de la 
pretensión de establecer un nuevo 
convenio y por otra parte era 
preciso efectuar Juntas Generales 
de las Asociaciones de 
Empresarios del sector para tratar 
sobre la situación planteada.

2.— Existía un elemento 
perturbador para la existencia de un 
clima de armonía, como era la 
existencia de 11 trabajadores 
despedidos a consecuencia de la 
huelga, y por ello la representación 
empresrial, efectuó de inmediato 
gestiones en ord^n a la 
readmisión de los mismos, los 
cuales actualmente se hallan 
empleados nuevamente en su 
totalidad. Con dicha actuación esta 
representación patentizó su buena 
volyntad.

SITUACION EMPRESARIAL 
DIFICIL

3.— Actualmente la situación 
económica por la que atraviesan las 
empresas del sector es muy difícil y 
a este respecto es de destacar que 
frente a las constantes alzas de 
costos por todos los conceptos, ios 
Brecios se hallan congelaos en 

óteles, por éjetnpTo, desde ei 
pasado 1 de enero, siendo 
imprescindible el estudio de una 
reestructuración del sector. Así 
mismo existen características muy 
diferenciadas en los diferentes 
grupos de empresas que configuran 
el conjunto del sector. Todo ello, y 
a la vista de los últimos 
acontecimientos, parece no ser 
comprendido por la representación 
de ios trabajadores lo que ocasiona 
una imposibilidad de entendimiento 
con la misma respecto a la actual 
situación.

4,— Que en el ánimo de las 
empresas del sector existe el firme 
propósito de mantener una postura 
clara respecto a las constantes

a ••

amenazas de huelga, la cual 
consideramos ilegal máxime cuando 
e$ una actuación que pretende 
establecer un hecho ilegal, cual es la 
pretensión de fijar un nuevo 
convenio colectivo. Ello no 
obstante esta representación, en iai
confianza de que continúe la ' 
armonía existente entre empresas y 
trabajadores, públicamente 
manifiesta:

COMISION PARITARIA

aj Que al objeto de que llegado 
el 31 de marzo de 1978, puede 
entrar en vigor el nuevo convenio 
colectivo, se anticipe su discusión y 
estudio, de manera que se propone 
la creación de una Comisión 
Paritaria, que, formada por 
empresarios, trabajadores y 
reo resentantes de las Centrales 
Sindicales, estudie la problemática 
del sector y la posibilidad de 
considerar los diferentes grupos de 
empresas a fin de predeterítiinar las 
condiciones que de mutuo acuerdo 
entre trabajadores y empresas 
daban regular el sector de su 
totalidad o en cada uno de ios 
grupos que componen el mismo.

MADI 
: explican 
* generale 
' vicepres 
: Econón 

alrededo 
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b) Dado que con efectos abril 
del presente año se incrementaron 
los salarios en el 23,50 por ciento i 
con un carácter provisional, puesto 
que no se conocía el índice de 
costo de vida exacto 
correspondiente a enero, febrero y 
marzo, se irequiere a todas las 
Empresas de sector a que dicho 
incremento legalmente establecido 
en ei vigente convenio, sea 
regularizado de inmediato y además 
valorándose en cada empresa ia 
situácioff eto«óm4ca_£specífica de ’ 
la* misma en orden a queSh ella de í 
mutuo acuerdo trabajadores y -! 
empresarios fijen unas condiciones J 
satisfactorias con un carácter ’ 
provisional hasta tanto éT"TT 
marzo de -1978 se fijen las 
definitivas, legalmente y de mut 
acuerdo en todos o en 
to^ _íiifare é empresas
del sector.

Finalmente, manifestamos 
nuestra creencia de no ser 
responsables en modo alguno de (a : 
situación actual o futura, dado que 
de una parte la posibilidad de 
variación de precios no está en 
nuestras manos y de otra parte, aún 
a pesar de la ilegalidad de establecer 
un nuevo convenio colectivo de 
trabajo de hostelerí» de Zaragoza, 
se ha actuado por nuestra parte 
hasta este momento con la mejor 
voluntad de eliminar tensiones en ei 
sector”.

de

El PSOE-(histórico) elogia al Rey
Juan Carlos se ha ganado nuestro respeto, admiración, simpatía y aun nuestro afecto’

ZARAGOZA, 3 (ARAGON/expres).— El PSOE (histórico) ha 
hecho público un comunicado en el que, haciendo constar el 
carácter republicano de este partido, felicita ai Rey por su 
actuación. El comunicado dice: “Don Juan Carlos se ha ganado
nuestro respeto,

nuestro afecto”. 
Otro párrafo

nuestra admiración, nuestra simpatía y aún

del comunicado señala que los miembros del 
recordarán siempre 1a frase pronunciada por elPSOE (histórico)______________ .__________.___________ ,____

Rey el día primero de mayo del pasado año, eñ el sentido de que
"una sociedad en la que todos trabajen digna y ordenadamente 
es una sociedad verdaderamente sin clases”, y que "a esta 
sociedad aspira España”. ,

También se dice que "a la Corona le falta en la actualidad el 
refrendo del pueblo español y que conste que nosotros esa falta 
la hemos orillado”. Alude asimismo, en términos ponderativos a 
la Imagen tolerante y expresiva con que el Rey ha reforzado las 
esperanzas surgidas en sus discursos.

Respecto al Gobierno, el comunicado manifiesta que “el 
Gobierno Suárez, o cualquier otro bajo la Monarquía, tendrá que 
pensarlo seriamente antes de actuar abiertamente en contra de 
las directrices implícitas con la postura del Rey”.

La nota finaliza diciendo: “Don Juan Carlos, que a los 
catalanes les habla en catalán, a los valencianos en valenciano, a 
los gallegos en gallego, y aun es posible que hable en vascuence a 
los vascos, ha sido muy claro cuando se ha dirigido al país a
través de sus representantes en las Cortes: "La 
la soberanía popular ha comenzado”.

EL PSOE “HISTORICO” DE ZARAGOZA. 
ARREMETE CONTRA LA SUBIDA DEL PAN

ZARAGOZA, 3 ( A R A G O N/expres).— 
socialista de Zaragoza del Partido Socialista

democracia bajo

La agrupación 
Obrero Español

(sector histórico), nos remite, con el ruego de su publicación:
**EI P.S.O.E. (sector histórico), ante la amenaza de la subida 

de precios de un artículo de prjmerísima necesidad como es el

pan, se OPONE ROTUNDAMENTE, a esta subida y aún es más, 
solicita de la opinión pública y del consumidor en general, que f( 

. haga una solicitud de escandallo real del costo de un kilo de pan 
de primera calidad.

Decimos esto de escandallo, porque quizás la Administración 
no se haya molestado en hacerlo, ya que los sueldos que perciben 
con estas pecatas minutas no les altera el presupuesto, pero... y 
los trabajadores, que justo tienen con su presupuesto para llegar 
al segundo tercio del mes, si que nos preocupa, y mucho.

Ante este escandaloso precio del pan que nos están 
anunciando, nosotras ei P.S.P.E. (sector histórico) se h a 
preocupado de indagar y preguntar dónde nos pueden informar 
con la verdad, sin tener que sacar la tercera contabilidad como 
ocurre en los grandes “trust” de las Industrias harineras y esh 
verdad la hemos encontrado donde está en el agricultor y para 
ser mis exactos, en la localidad de Tabuenca (Zaragoza), donde 
desde hace tres años, está funcionando la Cooperativa “Nuestra 
Señora del Niño Perdido”, donde y fíjense Uds. funciona el 
Cooperativismo Socialista, con honradez y valentía están 
vendiendo el kilo de pan a los agricultores AL PRECIO DE 1S,9D 
pts. KILO. ¿Es posible tal diferencia de precios en las ciudade> 
de España? SI, lo es, porqué un partido político se ha 
preocupado de informar a los obreros y ha tomado buena nota, 
cosa que hasta ahora no lo ha hecho quien ha debido hacerlo! 
por eso para que no haya confusiones, damos cifrat exactas.

Como datos diremos: el kilo de trigo Aragón 03, se paga óa 
12 a 12,SO pts. kilo según humedad, si, de 100 kilos de trigo 
salen 7S kilos de harina y 25 kilos de despojos que estos últimoi 
se pagan a 9 pts. kilo, se pueden sacar las cuentas bien claras V 
saber cómo nos puede resultar el pan, salvo que el pan 
fabrique con otros ingredientes que los oficiales y si es ail 
también sería un fraude para el consumidor porque esto no está 
permitido y a la vez no ha sido informado.

Y por todo esto el P.S.O.E. (Sector Histórico) hace uiu 
llamada de concienciación general a la opinión pública para 4U< 
todos nos agrupemos en Cooperativas, bien sean en 
Agrupaciones de Barrios o Cooperativas de Consumo en generil 
para la mejor defensa de nuestrbs Intereses”.
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